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SÉCURITÉ

FAF
Le premier vice-

président Ould-Zmirli
démissionne  

Le premier vice-président de la FAF,
Bachir Ould-Zmirli, a démissionné hier
de   son poste pour se consacrer à ses
fonctions de sénateur, a appris l'APS

auprès de l'intéressé.  
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ALGÉRIE-INDE
M. Messahel en visite

officielle en Inde à partir
d’aujourd’hui

ALGÉRIE/ÉTATS-UNIS
Alger et Washington s'engagent

à renforcer leur coopération
dans divers domaines

ALGÉRIE-MONDE ARABE
Mme Eddalia à la Conférence

régionale sur le genre social
et le  commerce à Tunis
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DE TYPE 2 :
La carence 

en vitamine A
pourrait 
le causer
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Inauguration de trois nouvelles
infrastructures sécuritaires à Chlef 
La couverture sécuritaire à Chelf a été   renforcée, hier, par

l’inauguration de trois nouvelles infrastructures
sécuritaires. 

BANQUE 
La BADR lancera
prochainement

la formule du
‘‘crédit foncier’’ 
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F          T B A L L

COMMERCE 
Modification du décret exécutif

relatif aux marchandises
soumises aux restrictions 

à l'importation 

Week-end politique
chargé pour les partis de
l'Alliance présidentielle  

Les quatre formations de l'Alliance   présidentielle se réuniront samedi au siège 
du parti du Front de libération nationale (FLN), une rencontre qui sera   précédée

de la tenue de sessions des Conseils nationaux de trois d'entre eux.    
P.  3



Dans le cadre de son cycle de
rencontres «Confluences inter-
nationales», l’Institut national
d’études de stratégie globale
(INESG), organise cet après-midi
à partir de 14h, une table-ronde
animée par M. Alain Juillet, an-
cien directeur du renseigne-

ment au sein de la direction gé-
nérale de la sécurité extérieure
(DGSE), et ancien haut-respon-
sable chargé de l’Intelligence
économique en France auprès
du Premier ministre sur le
thème : «La situation actuelle en
Syrie : enjeux, acteurs et défis».
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CLIN CLIN D’  EIL

4 AUJOURD’HUI DANS 18 LIEUX
DIFFÉRENTS D’ALGER, ANNABA,
BLIDA ET TLEMCEN
4e édition de 
«La nuit des idées»

Pour sa 4ème édition, la «Nuit des Idées» se déroulera
aujourd’hui dans plus de 70 pays, et donnera lieu à de
nombreuses manifestations autour d’une même théma-
tique : «Face au présent». Coordonnée par l’Institut fran-
çais, la «Nuit des Idées 2019» se tiendra dans 18 lieux
différents d’Alger, d’Annaba, de Blida et de Tlemcen de
17h à 2h du matin. Projections, débats, expositions, tables-
rondes, lectures et concerts seront au programme de cette
Nuit du penser-ensemble. A cette occasion, la Cinéma-
thèque algérienne, la librairie du Tiers Monde, l’espace
culturel Les Ateliers Sauvages, l’école Artissimo, la Librai-
rie Mauguin, la galerie Espaco, la galerie Kazi et les trois
instituts français d’Alger, d’Annaba et de Tlemcen ac-
cueilleront les 30 manifestations organisées tout au long
de la soirée. Le programme complet est disponible sur le
site de l’IF d’Alger.

TIZI-OUZOU
Rencontre avec
Lazhari Labter

La Direction de
la culture de la 
wilaya de Tizi-
Ouzou, organise cet
après-midi à partir
de 14h au niveau de
la bibliothèque de
lecture principale,
une rencontre avec
l’auteur Lazhari
Lbter.

CET APRÈS-MIDI À L’INESG
Table ronde sur «La situation

actuelle en Syrie : enjeux,
acteurs et défis»

SALLE IBN KHALDOUN
2e soirée des
nuits du chaâbi

L’Etablissement Arts
et Culture de la wilaya
d’Alger, organise ce soir à
partir de 20h, à la salle
Ibn Khaldioun, la
deuxième soirée des
nuits du Chaâbi. Une
pléiade d’artistes pren-
dront part à cette soirée
qui sera animée par Karim Aouidet, Sid
Ahmed Bouadou, Abdelkader Cherchem,
Faycel Hadroug et Tahar Zahani.

Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité Sociale, M. Mourad Zemali, poursuit 
aujourd’hui, sa visite de travail et d’inspection 
entamée hier dans la wilaya de Batna. Au cours de
la première journée de sa visite, le ministre a 
procédé à l’inauguration du Salon local de l’Em-
ploi. M. Zemali a procédé également la signature de
plusieurs accords de partenariat entre son secteur
et ceux de la formation et l’enseignement profes-
sionnels, l’industrie et certaines petites entreprises
dans le but d’encadrer les opérations de recrute-
ment et les besoins de la formation au profit des 
petites entreprises de la wilaya.

LI AMNIKOUM
La prévention 
des accidents des
deux-roues en débat 

L’émission radio dédiée à
la sécurité routière 
«Li Amnikoum», sera consa-
crée cet après-midi à partir de
16h sur la chaine 1, aux efforts
de la Sûreté nationale visant à
prévenir et à réduire l’inci-
dence des accidents des deux
roues.

AUJOURD’HUI AU SIÈGE DU FCE
Journée d’information
sur le projet de loi 
de finances 2019

Le Forum des chefs d’entre-
prises (FCE), organise 
aujourd’hui en son siège, sis à
El Mouradia, une journée 
d’information à l’intention de
ses membres sur le projet de loi
de finances 2019. La rencontre
sera animée par des représen-
tants du ministère des finances. 
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ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Hadjar à Batna

Le ministre de l’Ensei-
gnement Supérieur et de la
Recherche Scientifique, M.
Tahar Hadjar, poursuit au-
jourd’hui, sa visite de travail
et d’inspection entamée hier
dans la wilaya de Batna.

LE 2 FÉVRIER AU SIÈGE D’ EL-KARAMA
Rencontre des chefs des
partis politiques G15+4

Le secrétaire général de l’Alliance nationale républi-
caine (ANR), le Dr Belkacem Sahli, et le président du parti
El Karama, M. Mohamed Benhamou, présideront samedi
2 février à partir de 9h30 au siège du parti El Karama sis à
Alger, la rencontre des chefs des partis politiques du
groupe des partis continuité pour la stabilité et les ré-
formes (G15+4). 

CE MATIN À ZÉRALDA
6e Session ordinaire du
Conseil national du RND

Le secrétaire général du Rassem-
blement national démocratique
(RND), M. Ahmed Ouyahia, présidera
ce matin à partir de 9h, à la mutuelle
des travailleurs de la construction de
Zéralda, les travaux de la sixième
Session ordinaire du Conseil natio-
nal du parti. Par ailleurs, le SG  du
RND animera une conférence de
presse, samedi 2 février à partir de
9h30, au siège central du parti.

DEMAIN À L’HÔTEL RIADH
Session ordinaire du
Conseil national du MPA

Le président du Mouve-
ment populaire algérien
(MPA), M. Amara Benyounes,
présidera demain vendredi
1er février à partir de 11h, à
l’hôtel Riadh de Sidi Fredj,
les travaux de la session ordi-
naire du Conseil national du
parti.

ENERGIE
Guitouni à Tissemsilt

Dans le cadre du suivi des projets
du secteur, le ministre de l’Energie,
M. Mustapha Guitouni, effectuera
aujourd’hui, une visite de travail et
d’inspection dans la wilaya de Tis-
semsilt. Au cours de cette visite, le
ministre inspectera plusieurs struc-
tures relevant de son secteur.

LE 3 FÉVRIER À LA BANQUE D’ALGÉRIE
Présentation des nouveaux
billets de 500 et 1000 DA

La Banque d’Algérie, 
dimanche 3 février à partir de 10h,
en son siège sis à Alger, à la pré-
sentation des nouveaux billets de
banque de 500 et 1000 DA, ainsi
que les nouvelles pièces de 100
DA.

EMPLOI ET SÉCURITÉ SOCIALE
Zemali à Batna
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SÉCURITÉ /
INFRASTRUCTURES 
Inauguration de
trois nouvelles
infrastructures
sécuritaires à
Chlef 

La couverture sécuritaire à Chelf a
été renforcée, hier, par l’inauguration
de trois nouvelles infrastructures sécu-
ritaires. Il s’agit d’un Centre inter-wilayas
du matériel, d’un célibatorium et d’une
nouvelle résidence de la police, inaugurés
respectivement à Oum Drou , pour les
deux premières structures, et à l’unité
de maintien de l'ordre 112 du chef-lieu
de wilaya, pour la 3eme, par le Directeur
général de la Sûreté nationale (DGSN),
le colonel Mustapha Lahbiri, en com-
pagnie du wali de Chlef, Mustapha Sadek,
et des autorités civiles et militaires de la
wilaya. 

S’étendant sur une surface de cinq
hectares, le centre inter-wilayas du ma-
tériel (CIM), inauguré par le DGSN, va
chapeauter pas moins de 93 services sé-
curitaires relevant de cinq wilayas (soit
Chlef, Ain Defla, Relizane, Tissemssilt
et Tiaret), selon les explications fournies
sur place. 

Ce nouveau CIM est destiné à renforcer
les services opérationnels de la police
des wilayas concernées en logistique et
moyens nécessités pour leur bonne
marche. Sa réalisation est inscrite au
titre des efforts de décentralisation de
la gestion de ces services, tout en contri-
buant à la réduction de la pression sur
les services régionaux de finance et
d’équipement de Blida et Oran, est-il
ajouté. 

Ce centre a notamment pour mission
d’assurer le suivi de la gestion comptable
du matériel et de la logistique, au même
titre que la réalisation des infrastructures,
l’entretien et la sauvegarde du patrimoine
immobilier de la police. Sur place, le
DGSN a, également, procédé à l’inaugu-
ration d’un célibatorium de la police,
baptisé du nom du chahid du devoir,
l’inspecteur de police "Mohamed Sah-
noune", assassiné par un groupe terro-
riste le 6 août 1994, à la cité Charraf de
Chlef. 

Un nouvelle résidence de la police,
d’une capacité de 430 lits, a été, égale-
ment, inaugurée par le colonel Lahbiri
au niveau de l’unité de maintien de l'or-
dre 112 du chef-lieu de wilaya, au titre
des efforts de mobilisation des meilleures
conditions de travail susceptibles de per-
mettre aux éléments de la police de rem-
plir aux mieux leur mission sécuritaire. 

Durant cette visite à Chlef, le Directeur
général de la Sûreté nationale (DGSN)
s’est rendu au siège de la sureté urbaine
de Douaidia , à Boukadir, où il a instruit
de l’impératif de réunir "toutes les condi-
tions humaines nécessitées pour les per-
sonnes maintenues en garde à vue", dans
le cadre du respect des lois de la Répu-
blique et des principes des droits de
l’homme. La couverture sécuritaire est
estimée à 100% dans les 12 daïras de la
wilaya de Chlef, a indiqué dans une dé-
claration à la presse, l’inspecteur régional
de la police du Centre, le contrôleur de
police Mahmoud Rabah, qualifiant ce
taux d’"excellent" comparativement à la
moyenne nationale, en la matière. La
moyenne de couverture, à Chlef, est es-
timée à un policier pour 255 citoyens, a-
t-il précisé, à ce propos, non sans souli-
gner l’importante contribution attendue
de ces nouvelles infrastructures, dans
le renforcement des services opération-
nels de la police, et partant de l’amélio-
ration de leur mission dévolue à la pro-
tection des citoyens et de leurs biens.

APS

PRÉSIDENTIELLE 2019 
Week-end politique chargé pour les partis
de l'Alliance présidentielle

En effet, Le Rassemble-
ment national démocratique
(RND) réunira jeudi et ven-
dredi son Conseil national à
la Mutualité des matériaux
de construction à Zeralda.
Son secrétaire général, Ah-
med Ouyahia, animera sa-
medi une conférence de
presse au siège du parti. Le
Conseil national du Mouve-
ment populaire algérien
(MPA) tiendra, lui aussi, une
session à l'hôtel Ryad à Sidi
Fredj. Tadjamoue Amel El
Djazair a également convoqué
son Conseil national. Le coor-
donnateur de l'instance diri-
geante du parti du FLN,
Mouad Bouchareb, a annoncé

mardi qu'une rencontre aura
lieu samedi au siège du parti
et regroupera les chefs de l'Al-
liance présidentielle, en vue
«d'adopter une vision com-
mune pour la suite». «Nous
sommes tous tenus de défen-
dre le programme du prési-
dent (Abdelaziz) Bouteflika,
un programme devenu une
référence dans la construction
de l'Etat et une réalité indé-
niable», a-t-il affirmé. Il a,
également, annoncé l'instal-
lation d'une instance natio-
nale de préparation de la pro-
chaine élection présidentielle
qui se chargera de mener la
campagne électorale au profit
du candidat du parti. 

Cent cinquante trois (153) postulants
à la candidature à l'élection présidentielle
du 18 avril prochain, dont 14 chefs de
partis politiques, ont procédé au retrait
des formulaires de souscription de si-
gnatures individuelles, a indiqué le mi-
nistère de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du territoire
dans un communiqué rendu public
mardi. Selon le ministère de l'Intérieur,
153 lettres d'intention de candidature
ont été déposées au ministère, dont 14
émanant de présidents de partis poli-
tiques et 139 de prétendants indépen-
dants, ajoutant que «les concernés ont
pu bénéficier des quotas de formulaires
de souscription, en application des dis-

positions légales en vigueur». Les opé-
rations se poursuivent au fur et à mesure
que les demandes soient formulées», a
précisé la même source relevant que
l'«opération se déroule dans de bonnes
conditions». Les présidents de partis po-
litiques qui ont postulé à la candidature
à l'élection de la présidence de la Répu-
blique sont Belaïd Abdelaziz, du Front
El-Moustakbel, Adoul Mahfoudh, du
Parti de la victoire nationale (PVN), Ali
Benflis, du parti Talaie El Hourriyet,
Ahmed Gouraya, du Front des jeunes
démocrates pour la citoyenneté (FJDC),
Ali Zeghdoud, du Rassemblement algé-
rien (RA) et Guerras Fethi, du Mouve-
ment démocratique et social (MDS). Il

s'agit également de Ali Faouzi Rebaine,
du parti Ahd 54, Omar Bouacha du Mou-
vement El Infitah, Mohamed Hadef, du
Mouvement national de l'espérance
(MNE), Abdelkader Bengrina, du Mou-
vement El Binaâ, Salim Khalfa, du Parti
de la jeunesse démocratique (PJD), Aissa
Belhadi, du Front de la bonne gouver-
nance (FBG), Abderazzak Makri, du Mou-
vement de la société de la paix (MSP) et
la secrétaire générale du Parti des Tra-
vailleurs (PT), Louiza Hanoune. Le
Conseil constitutionnel avait rappelé
que le dernier délai de dépôt des dossiers
de candidature pour l'élection du pré-
sident de la République est fixé au 3
mars 2019 à minuit. 

Les quatre formations de l'Alliance présidentielle se réuniront samedi au siège du parti du
Front de libération nationale (FLN), une rencontre qui sera précédée de la tenue de
sessions des Conseils nationaux de trois d'entre eux.

153 prétendants dont 14 chefs de partis 
ont retiré les formulaires de souscription 

Le Coordonnateur de l'ins-
tance dirigeante du parti du
Front de libération nationale
(FLN), Mouad Bouchareb a
annoncé, mardi à Alger, l'ins-
tallation d'une instance na-
tionale de préparation de la
prochaine élection Présiden-
tielle qui se chargera de me-
ner la campagne électorale
au profit du candidat du parti. 

Après avoir annoncé le re-
port du Congrès extraordi-
naire du parti à après la Pré-
sidentielle du 18 avril, M. Bou-
chareb a fait savoir qu'une
instance nationale de prépa-
ration de cette échéance élec-
torale sera installée et sera
composée, notamment ,d'an-
ciens et d'actuels ministres
appartenant au parti, des
membres des deux chambres
du Parlement, ainsi que des
cadres du parti ayant occupé
des postes de responsabilité». 

La création de cette ins-
tance intervient en vue de
mener la campagne électorale
au profit du candidat du parti,
une mission qui « sera menée
à bien», a assuré M. Boucha-
reb, affirmant que le FLN suit
« un programme solide et am-
bitieux, dont beaucoup de
choses ont été concrétisées à
ce jour». 

Cette instance sera consti-
tuée de plusieurs comités,
chacun aura toute latitude de
choisir son président et son

bureau, dont le Comité d'in-
formation et de communica-
tion, le Comité de collecte des
signatures au profit du can-
didat du parti, ainsi que le
Comité chargé de l'établisse-
ment des rapports qui veillera
à l'élaboration de « comptes
rendus précis, en vue de dé-
finir les lacunes et £uvrer à
les remédier «, précise M.
Bouchareb, soulignant que «
l'ère du travail anarchique au
parti, sans la moindre pré-
sentation de documents et
preuves, était révolue». 

Annonçant la tenue, le neuf
février prochain, d'une ren-
contre nationale regroupant
toutes les organisations affi-
liées au FLN, M. Bouchareb a
indiqué que cette rencontre
marquera le «lancement ef-
fectif de la préparation de la
campagne électorale, afin de
permettre au parti d'y être
prêt dès son lancement». Cette
rencontre sera ouverte à l'en-
semble des militants du parti
« sans exclusion aucune»,
parmi les anciens secrétaires
généraux et autres, a-t-il en-
chaîné. 

Dans le même contexte, M.
Bouchareb a indiqué qu'une
autre rencontre aura lieu au
siège du parti, samedi pro-
chain, laquelle regroupera les
chefs de l'Alliance présiden-
tielle, en vue d' «adopter une
vision commune pour la

suite», a-t-il soutenu. «nous
sommes tous tenus de défen-
dre le programme du prési-
dent Bouteflika, un pro-
gramme devenu une réfé-
rence dans la construction de
l'Etat et une réalité indénia-
ble», a-t-il affirmé. 

Concernant la prochaine
élection présidentielle, M.
Bouchareb a estimé que la
convocation du corps électoral
par le président de la Répu-
blique dans les délais légaux,
est une décision qui témoigne
encore une fois de l'attache-
ment du Président, depuis
son investiture à la tête de
l'Etat, au respect des rendez-
vous électoraux. 

Cette décision est égale-
ment «une réponse à tous
ceux qui n'ont pas hésité à
verser dans la surenchère et
à spéculer autour du report
des élections», a affirmé M.
Bouchareb. 

S'agissant des affaires in-
ternes du parti, M. Bouchareb
a rappelé aux députés et aux
membres de sa formation po-
litique dans les deux cham-
bres du parlement, leurs mis-
sions concernant l'action lé-
gislative et le contrôle pour
la préservation des deniers
publics, appelant à «une forte
présence dans la scène poli-
tique, tant à l'intérieur qu'à
l'extérieur des Assemblées
élues». Il a mis l'accent, à ce

propos, sur l'impératif de fi-
naliser l'examen et l'adoption
des projets de loi déposés au
bureau de l'APN (au nombre
de 6), avant le début de la
campagne électorale. 

Il s'agit du «projet de loi
relative aux règles générales
de prévention des risques
d'incendie et de panique, du
projet de loi définissant les
règles générales relatives à
l'aviation civile, du projet de
loi modifiant et complétant
la loi relative à la prévention
et la lutte contre la corruption,
du projet de loi relative à l'ac-
tivité de médecine vétérinaire
et à la protection animale, du
projet de loi relative aux ac-
tivités spatiales et du projet
de loi relative aux activités
nucléaires». 

M. Bouchareb a appelé les
présidents des deux groupes
parlementaires du parti à as-
surer la présence des députés
lors des plénières pour l'exa-
men et l'adoption des projets
de lois, ceci étant un «enga-
gement moral». 

Par ailleurs, le Coordon-
nateur de l'instance dirigeante
du FLN s'est engagé -après la
prochaine Présidentielle-, à
«assainir les rangs du parti»
à travers «un retour à la ligne
originelle du parti fondée sur
les valeurs consacrés dans la
déclaration du 1er Novem-
bre». 

Le FLN annonce l'installation d'une instance chargée de
la préparation de la prochaine présidentielle 
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ALGÉRIE-IRAN 
L'Iran tire profit des avis
et de la politique de
l'Algérie (Larijani)

Le président de l'Assemblée consultative islamique
d'Iran (Majless Echoura), Ali Larijani a affirmé, mardi à
Téhéran, que son pays tirait profit, continuellement, des
avis et de la politique judicieuse de l'Algérie, appelant à
redoubler d'efforts pour la promotion de la coopération
bilatérale au plus haut niveau. 

Lors de l'audience qu'il a accordée à la délégation de
la commission des Affaires étrangères, de la coopération
et de la communauté nationale établie à l'étranger de
l'Assemblée populaire nationale (APN), conduite par Ab-
delhamid Si Afif, en visite officielle à Téhéran depuis sa-
medi, M. Larijani a indiqué que «l'Iran tire profit, conti-
nuellement, des avis et de la politique judicieuse de
l'Algérie et considère le président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika comme l'un des dirigeants arabes
connus pour leur sagesse et clairvoyance, a indiqué mer-
credi un communiqué de l'APN. 

Après avoir valorisé les relations «fraternelles» entre
l'Algérie et l'Iran, le responsable iranien a appelé à l'in-
tensification des efforts pour promouvoir la coopération
au plus haut niveau, conformément à la volonté des diri-
geants des deux pays et sur la base de leurs positions
convergentes sur nombres de questions». Pour sa part,
M. Si Afif s'est félicité des concertations tenues avec les
responsables iraniens, soulignant que les relations entre
les deux pays reposent sur des bases solides, marquées
par une convergence des vues sur plusieurs questions
posées sur la scène internationale, ajoute le communiqué. 

M. Si Afif a également réitéré l'engagement de l'Algérie
à bannir la violence et à prôner le dialogue et l'entente
comme solutions aux crises, en sus de son soutien à la
lutte des peuples pour l'autodétermination, évoquant, à
ce propos, les positions de l'Algérie vis-à-vis de la situation
prévalant dans son entourage géostratégique. Rappelant
que l'Algérie a vaincu le fléau du terrorisme, grâce aux
efforts du président de la République, dont les orientations
sont respectées par les députés dans le cadre de leurs
efforts diplomatiques au service de l'Algérie et pour le
raffermissement des liens d'amitié avec ses partenaires». 

ALGÉRIE-NIGER 
Formation
professionnelle: l'Algérie
et le Niger signent une
feuille de route pour
2019/2020 

L'Algérie et le Niger ont signé hier à Alger une feuille
de route pour tracer un programme d'action 2019/2020
dans le domaine de la formation professionnelle. La
feuille de route a été signée par le ministre de l'Ensei-
gnement et la Formation professionnels, Mohamed Me-
barki et le ministre nigérien des Enseignements profes-
sionnels et techniques, Tidjani Idrissa Abdoulkadri. 

M. Mebarki a indiqué à la presse au terme de cette si-
gnature, que la feuille de route constitue un programme
d'action pour les années à venir 2019/2020, consistant es-
sentiellement en le développement des jumelages entre
des établissements du sud de l'Algérie et ceux du Niger.
Il a ajouté qu'elle porte, aussi, sur la poursuite de la for-
mation d'élèves et de stagiaires nigériens en Algérie
même, en choisissant la spécialité voulue. Le ministre
de la Formation professionnelle a fait état de l'existence
déjà, d'établissements jumelés à Illizi et à Tamanrasset,
précisant que le programme vise à élargir cette opération
à d'autres centres de formation. 

Il a relevé que le document concerne également la
formation des formateurs à travers le développement
d'un réseau de formation d'ingénierie pédagogique au
Niger en s'appuyant sur l'expérience algérienne qui est
«maintenant assez bien développée et maitrisée». 

Pour sa part, M. Idrissa Abdoulkadri a indiqué que la
feuille de route allait concerner essentiellement, le ren-
forcement des capacités des «formateurs et l'échange
d'expériences entre certains de nos établissements au
niveau des régions frontalières». Le ministre nigérien a
exprimé le souhait de son pays de bénéficier de l'expérience
algérienne en matière du renforcement des capacités
pédagogiques des formateurs de manière générale, et de
profiter «de son expérience dans les secteurs où elle a
acquis un grand capital». Il a noté que la feuille de route
est élaborée à titre «indicatif», et que l'Algérie a manifesté
sa «disponibilité à nous accompagner et à être réceptive
à d'éventuelles requêtes que nous lui avons exprimées». 

APS

ALGÉRIE/ÉTATS-UNIS 

Alger et Washington s'engagent 
à renforcer leur coopération 
dans divers domaines

«Les deux gouvernements sont
convenus de poursuivre leur coo-
pération afin de promouvoir leur
intérêt commun à la stabilité ré-
gionale et à la défaite des groupes
terroristes, notamment AQMI et
l’EI», ont affirmé Alger et Wash-
ington dans un communiqué
conjoint publié à l'issue de la 4ème
session de leur dialogue straté-
gique tenue, lundi à Washington,
sous la coprésidence du ministre
des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel et du secrétaire d’Etat
américain, Michael Pompeo. 

Les deux parties ont souligné,
à l'occasion, leur «ferme soutien
à un engagement accru des en-
treprises, à un commerce libre,
juste et réciproque et à un parte-
nariat économique plus étroit».
Les deux Gouvernements ont éga-
lement examiné, lors de cette nou-
velle session de leur dialogue stra-
tégique, «les programmes culturels
et éducatifs entre les deux pays»
et sont convenus d'«intensifier les

efforts communs
pour promouvoir
les échanges édu-
catifs et protéger
le patrimoine cul-
turel». 

Le chef de la di-
plomatie algé-
rienne, Abdelka-
der Messahel et le
secrétaire d’Etat
américain, Mi-
chael Pompeo ont
souligné «leur attachement à une
relation de longue date entre l'Al-
gérie et les Etats-Unis», réitérant
leur volonté de «poursuivre les
consultations sur les sujets exa-
minés lors de cette session du dia-
logue stratégique». 

La 4ème session du dialogue
stratégique algéro-américain a été
également l'occasion pour les mi-
nistres des deux pays d'examiner
«le partenariat étroit et productif
entre l'Algérie et les Etats-Unis»
et de «débattre des domaines de

coopération algéro-américaine fu-
ture». Les deux ministres se sont
entretenus, au siège du départe-
ment d’Etat, sur les relations bi-
latérales et les questions régionales
et internationales d’intérêt com-
mun. Cette session du dialogue
stratégique s’est déroulée autour
de la réunion de quatre commis-
sions sectorielles portant respec-
tivement sur les questions poli-
tiques, sécuritaires, économiques
et commerciales ainsi que celles
liées à l’éducation et à la culture. 

L’ambassadeur amé-
ricain à Alger, John Des-
rocher, s’est dit «opti-
miste» sur les perspec-
tives de partenariat al-
géro-américain, souli-
gnant l’intérêt des entre-
prises américaines pour
l’investissement en Algé-
rie. 

«Nous devons être op-
timistes sur les opportu-
nités. Nous avons beau-
coup de choses en com-
mun et nous pouvons tra-
vailler ensemble «, pour
développer notre parte-
nariat bilatéral, a déclaré
l’ambassadeur Desrocher
mardi à l’APS lors de la
quatrième session du
dialogue stratégique en-
tre l’Algérie et les Etats-
Unis. Le diplomate amé-
ricain qui a pris part à ce
nouveau round de

consultations bilatérales
a précisé que les pers-
pectives de développe-
ment de ce partenariat
ont été évoquées lors des
discussions consacrées
au volet économique.
«Nous pensons que les
compagnies américaines
peuvent être ces bons
partenaires qui accom-
pagnent l’Algérie dans la
diversification de son
économie», a ajouté l’am-
bassadeur, rappelant au
passage la relation de
longue date entre les
deux pays dans le do-
maine de l’énergie. Des-
rocher a évoqué, par ail-
leurs, «un échange fruc-
tueux» entre le chef de
la diplomatie algérienne,
Abdelkader Messahel et
son homologue améri-
cain, Michael Pompeo,

qui a porté sur l’ensem-
ble des questions bilaté-
rales et régionales. 

«La réunion du minis-
tre Messahel avec le se-
crétaire d’Etat a été un
bon départ» pour cette
session de dialogue stra-
tégique, a-t-il dit, quali-
fiant ces discussions de
«très utiles». Les deux
ministres ont discuté de
la Libye, du Mali et d’au-
tres importantes ques-
tions africaines, selon
l’ambassadeur. 

«Nous comprenons le
rôle de l’Algérie dans la
région et nous avons
beaucoup de respect
pour son histoire et son
expertise «, a déclaré le
diplomate américain. Au
terme de cette nouvelle
session de consultations,
placée sous le signe du

renforcement d’un par-
tenariat durable et mul-
tidimensionnel, les deux
pays ont convenu mardi
de faire progresser leurs
intérêts communs en ce
qui concerne la stabilité
régionale et la lutte
contre les groupes terro-
ristes. Dans sa plus ré-
cente fiche d’information
sur l’Algérie, publiée en
juillet dernier, le dépar-
tement d’Etat a relevé «le
rôle constructif» de l’Al-
gérie dans la promotion
de la stabilité régionale,
en particulier en Libye
et au Mali. Le départe-
ment d’Etat a évoqué «un
partenaire capable» avec
lequel les Etats-Unis en-
tretiennent de fortes re-
lations dans les domaines
diplomatique, écono-
mique et sécuritaire. 

L'Algérie et les Etats-Unis d'Amérique se sont engagés, mardi à Washington, à
renforcer la coopération bilatérale dans divers domaines, notamment
politique, sécuritaire, économique et culturel.

L’ambassadeur Desrocher «optimiste» sur les
perspectives du partenariat algéro-américain

Le ministre des Affaires étran-
gères s'est entretenu, mardi à
Washington, avec le président de
la Commission des Affaires étran-
gères du Sénat américain, Risch
James, en marge de la 4ème ses-
sion du dialogue stratégique al-
géro-américain. L'entretien a porté
sur les relations bilatérales et les
questions régionales et interna-
tionales d’intérêt commun. Dans
ce cadre, les deux parties ont évo-
qué la situation en Libye et ont
réitéré leur attachement à une so-
lution politique et pacifique dans
ce pays. Elles se sont également
félicitées de la concertation entre
les deux pays sur ces questions.
M. Messahel a souligné que la si-
tuation en Libye continue de «souf-
frir de l'impact des ingérences
étrangères qui compliquent da-

vantage la sortie de crise dans ce
pays». D'autres questions telles
que la lutte contre le terrorisme,
le crime organisé et la migration
clandestine ont également été
abordées. 

… et avec le
sous-secrétaire
d'Etat américain
aux Affaires
politiques 

Le ministre des Affaires étran-
gères  s'est entretenu mardi à Wash-
ington, avec le sous-secrétaire
d'Etat américain aux Affaires poli-
tiques, David Hale. L'entretien a
porté essentiellement sur la situa-

tion au Sahara occidental. A ce titre,
M. Messahel a réitéré la position
de l'Algérie soutenant le droit à
l'autodétermination du peuple du
Sahara occidental. Il a également
réitéré le soutien de l'Algérie aux
efforts des Nations unies et de l'En-
voyé personnel du secrétaire gé-
néral, Horst K?hler. Les deux par-
ties ont également abordé d'autres
questions d'intérêt commun dont
la situation dans la région et les
défis sécuritaires qui y sévissent.
L'entretien entre MM. Messahel et
Hale s'inscrit dans le cadre de la
concertation politique régulière
entre les deux pays. A ce titre, il est
à rappeler que M. Hale avait effectué
une visite de travail à Alger les 28
et 29 novembre 2018, où il s'est en-
tretenu avec le ministre des Affaires
étrangères. 

Messahel s'entretient avec le président 
de la Commission des AE du Sénat américain… 
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ALGÉRIE-
MÉDITERRANÉE 
L'Algérie prend
part à Rabat à
la réunion de la
Commission
pour la
promotion de la
qualité de la
vie de L'AP-
UpM

Une délégation parlementaire al-
gérienne prendra part, aujourd’hui à
Rabat, aux travaux de la réunion de
la Commission pour la promotion de
la qualité de la vie, les échanges entre
les sociétés civiles et la culture de l'As-
semblée parlementaire de l'Union
pour la méditerranée (AP-UpM), a in-
diqué, hier, un communiqué de l'As-
semblée populaire nationale (APN). 

Plusieurs axes figurent à l'ordre
du jour de cette réunion, dont
l'échange de vues sur le thème «la
jeunesse dans la région euro-médi-
terranéenne, entre engagement so-
ciétal et fascination de l'espace virtuel»,
selon la même source. 

La délégation parlementaire qui
prendra part à cette réunion est com-
posée des députés à l'APN, Chafaa
Bouaïch et Fadela Alem et du membre
du conseil de la Nation, Mohamed Sa-
lah Boukofa, en qualité de membres
permanents de cette commission. 

ALGÉRIE-EAU 
Ghoulamallah
présentera à
Abou Dhabi
l'expérience
algérienne du
vivre-ensemble
et de lutte
contre
l'extrémisme

Le président du Haut Conseil isla-
mique, Bouabdallah Ghoulamallah,
prendra part du 3 au 5 février à Abou
Dhabi au «Global conference of human
fraternity» où il va présenter l'expé-
rience algérienne du vivre-ensemble
et de la lutte contre l'extrémisme vio-
lent, a annoncé hier le Conseil dans
un communiqué. M. Ghoulamallah
qui participera à cet évènement à l'in-
vitation du secrétaire général du
Conseil des sages musulmans, Sultane
Faysal Arroumaithi, animera une
conférence portant sur le parcours et
les efforts historiques de l'Algérie dans
la propagation de la tolérance, du vivre
ensemble et dans la lutte contre l'ex-
trémisme violent, a souligné le Haut
Conseil islamique. L'Algérie qui a
initié la politique de réconciliation
nationale est considérée comme leader
mondial en la matière et ses efforts
sont reconnus par l'Organisation des
Nations unies qui a décrété le 16 mai
de chaque année journée internatio-
nale du vivre-ensemble en paix sur
proposition du gouvernement algé-
rien. Selon la même source, la ren-
contre d'Abou Dhabi s'appuiera sur
trois axes principaux, à savoir: les
principes de la fraternité humaine, la
responsabilité commune dans la
concrétisation de la fraternité et les
défis et opportunités autour du vivre
ensemble et les mécanismes de la
lutte contre l'extrémisme.

APS

ALGERIE-PNUD : 
Accord de partenariat pour la mise 
en œuvre du projet du complexe 
de zones humides à Skikda

"Le projet qui s'inscrit dans
le cadre de la politique nationale
de conservation des zones hu-
mides, de la biodiversité et du
développement durable, a été
élaboré, en partenariat avec le
PNUD", a indiqué un expert de
cette instance onusienne en Al-
gérie, Sofiane Dih, lors de la pré-
sentation du projet à la ferme
pédagogique de Zéralda (Alger). 

"Il porte sur la consolidation
de 75 hectares de cordon dunaire
du complexe des zones humides
de Guerbes-Sanhadja, ce qui per-
mettra de renforcer la protection
contre les inondation, le contrôle
de l'érosion, l'amélioration de la
qualité de l'eau, la séquestration
du carbone", a précisé M. Dih. Il
vise également la réhabilitation
et la valorisation de la région à
travers l'utilisation rationnelle
de ses ressources en eaux, selon
le même intervenant. 

Outre, sa portée écologique,
le projet permettra, selon lui,
d'offrir des possibilités de loisirs
et de sécuriser les populations
qui habitent à proximité de ces
zones humides, comme il contri-
bue à leur développement éco-
nomique et social. A ce propos,
il a souligné l'intention des ini-
tiateurs de ce projet à faire bé-
néficier la wilaya d'un tourisme
durable à travers l'amélioration
des espaces naturels et la pré-
servation de sa richesse écolo-
gique, l'encouragement des ac-
tivités artisanales à base de pro-
duits locaux et la valorisation
des activités économiques éco-
logique et génératrices de ri-
chesse. "Nous escomptons at-

teindre ce résultat en impliquant
les communautés locales via un
processus participatif", a-t-il as-
suré. Dans le cadre de la promo-
tion des services socioécono-
miques, il a cité le projet d'ex-
ploitation du figue de barbarie,
qui est une espèce disponible
dans la région. 

"Nous envisageons d'installer
une unité de transformation agri-
cole de ce fruit, qui sera gérée
par un groupe de femmes ru-
rales", a-t-il fait savoir . Par ail-
leurs, il a souligné l'importance
des campagne de sensibilisation
en direction des habitants des
zones rurales et les responsable
locaux sur la nécessité de pré-
server ses zones. Il a rappelé que
ce projet fait suite à une première
phase qui a été mise en £uvre
pour la gestion intégrée de zones
humides, initié en 2007, qui a
permis l'élaboration et la concré-
tisation d'un certain nombre de
projets pilotes dans la région
portant notamment sur la valo-
risation des produits agricole et
le développement de l'apiculture
ainsi que la stratégie de com-
munication et la création d'un
centre d'éducation environne-
mental. 

A ce propos, il a affirmé que
les partenaires de ce projet tra-
vaillaient avec le ministère de
l'Education dans l'objectif de pla-
nifier, sur l'année, des sorties
éducatives de visites de sites pour
les élèves de la région et même
des autres wilayas. Selon ses pré-
cisions, la première phase de ce
projet initié par l'Algérie en par-
tenariat avec le PNUD avec la

participation du
Fonds mondial
pour la nature
(wwf) dans le ca-
dre de la
C o n v e n t i o n
R a m s a r
(convention re-
lative au zones
humides d'im-
portance inter-
nationale). 

"Les engage-
ments ont permis de réduire les
actions néfastes à l'environne-
ment et de développer des actions
agricoles génératrices des reve-
nus et respectueuses de l'envi-
ronnement et de classer le site
comme une zones protégée", a-
t-il fait valoir. 

Le représentant du PNUD en
Algérie, Edewin Carrié a déclaré
pour sa part que le projet cofi-
nancé par le gouvernement al-
gérien et la Fondation Coca Cola
pour des montants respectifs de
100.000 dollars et 300.000 dollars
devraient contribuer à la pro-
tection du patrimoine naturelle
de l’Algérie qui est riche en zones
humides. 

L'Algérie compte 2.375 zones
humides apparentes dont 2.056
zones humides naturelles et 319
artificielles réparties en 16 com-
plexes et 103 sous complexes
s'étendant sur une superficie de
98.694.655 hectares. Le pays a
intégré la convention Ramsar en
1982 et a classé, à ce jour, 50 sites
sur la liste Ramsar des zones hu-
mides d'importance mondiale. 

A l'issue de la cérémonie de
signature de la convention MAE-

PNUD-DGF, des experts ont fait
remarquer que l'augmentation
des populations vivantes à proxi-
mité des zones humides a en-
trainé la surexploitation de ses
espaces causant parfois une rup-
ture de l'équilibre biologique qui
menace leur pérennité. Ils ont
soulevé par ailleurs le problème
de l'utilisation de techniques de
production intensive à la place
des pratiques traditionnelles, le
développement de l'industrie, le
rejets des eaux usées qui ont en-
trainé la dégradation des zones
humides. 

Ils ont également souligné le
rôle de la DGF, qui est en charge
de la mise en £uvre de ce projet,
et qui a entrepris des projets per-
mettant la conservation des zones
humides, notamment l'élabora-
tion d'un inventaire de ces es-
paces et de plans de gestion ,la
contribution à l'établissement
mondial des zones humides par
l'imagerie satellitaire , le renfor-
cement des capacités nationales
en matière de gestion intégrée
de zones humides et élaboration
d'un programme d'éducation en-
vironnementale national. 

L'organisation du Premier séminaire aca-
démique entre l'Algérie et la Hongrie sur
les relations internationales et les préoccu-
pations d'ordre sécuritaire et économique,
objet d'intérêt des deux parties, se veut une
opportunité de consolidation des relations
de coopération et de la recherches univer-
sitaires et scientifiques entre les deux pays,
ont affirmé hier à Alger les participants à
cette rencontre. L’ambassadrice de Hongrie
en Algérie, Helga Katalin Pritz a souligné
que la profondeur des relations historiques
existantes entre les deux pays, «exige au-
jourd'hui, de s'orienter vers davantage de
coordination dans différents domaines, en
attachant une grande importance aux liens
d'amitié», appelant à cet égard, à consentir
davantage d'efforts de partenariat entre les
centres de recherche et les universités entre
les deux pays. 

La diplomate hongroise a rappelé, dans
ce sens, que depuis 2014, la relance de l'octroi
de bourses au profit des étudiants algériens
afin qu'ils poursuivent leurs études en master
et doctorat, se voulait un indicateur positif
de la coopération universitaire entre les uni-
versités des deux pays, en sus de la conclusion
de plusieurs accords dans les domaines de
l'agriculture et de la construction, ainsi que
le financement d'un nombre important de
micro-projets pour les recherches menées
sur le terrain, ce qui permet d'ouvrir, à l'ave-
nir, de plus larges domaines de coopération. 

Le volume des échanges commerciaux
entre les deux pays, qui se situe, au cours
des dernières années, entre 150 et 250 millions
USD annuellement, demeure loin des véri-

tables et possibles opportunités entre les
deux pays, a ajouté Mme Helga Katalin Pritz
qui précise que «les accords unissant l'Algérie
et la Hongrie reflètent d'une part, une coo-
pération de qualité», y compris les accords
conclus avec nombre d'universités algé-
riennes, à l'image des universités de Ta-
manrasset et de Médéa, relatifs à l'aspect
environnemental et aux voies et moyens de
préserver le milieu forestier. 

L'organisation de cette rencontre inter-
vient dans le cadre des démarches visant «la
promotion» de la recherche scientifique uni-
versitaire, a indiqué le recteur de l'Université
d'Alger 3, Cheriet Rabah qui affirme que des
perspectives prometteuses existent concer-
nant la coopération avec la Hongrie et que
l'Université d'Alger « est disposée à concrétiser
cette coopération avec ses homologues, parmi
les centres de recherches et universités hon-
groises». 

Intervenant en marge de cette rencontre,
le Directeur général du Centre de recherche
en économie appliquée pour le développe-
ment (CREAD), Yacine Belarbi a annoncé à
l'APS la signature, aujourd’hui à Alger, de
l'accord de coopération avec l'institut hon-
grois spécialisé dans les relations interna-
tionales et le commerce, en vertu duquel
seront consolidées les relations de recherche
sur le terrain entre les deux établissements. 

Les domaines de recherche, a-t-il dit,
concernent les relations internationales et
l'échange d'expériences sur le développement
et les réformes économiques notamment à
la lumière de la similitude des données liant
l'Algérie à la Hongrie en termes de trans-

formation de l'économie centrale à celle du
marché, précisant que les modalités de tran-
sition survenue à l'économie hongroise et
ayant contribué à son développement peuvent
être exploitées en Algérie. 

Le même intervenant a également évoqué
la signature de 5 accords de coopération
avec des centres et des universités étrangères
dans le cadre de la démarche de promotion
des recherches économiques en Algérie et
l'orientation vers la concrétisation efficace
de ces accords loin de l'aspect conceptuel. 

L'organisation de cette rencontre est
initiée par la direction de la coopération et
des échanges interuniversitaires auprès du
ministère de l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique, en coordination
avec l'ambassade de Hongrie à Alger. 

Lors de cette rencontre, plusieurs thèmes
ont été débattus par les enseignants et cher-
cheurs universitaires des deux pays spécia-
lisés dans les relations internationales, no-
tamment ceux ayant trait aux préoccupations
sécuritaires des Etats et aux moyens de lutte
contre le terrorisme et la pensée radicale,
aussi bien que des thèmes relatifs à l'inves-
tissement et à l'échange d'expériences de
développement entre les deux pays. 

Cette rencontre de deux jours (30 et 31
janvier), abritée par l'Université d'Alger 3,
verra d'autres thèmes concernant les droits
de l'Homme, l'Etat de droit et les droits des
peuples tout en mettant en lumière sur
toutes les opportunités possibles pour le
renforcement de la coopération académique
entre les deux pays. 

Un accord de partenariat sur la mise en œuvre initiale du projet de gestion intégrée du com-
plexe de zones humides de Guerbes-Sanhadja de Skikda, a été signé hier à Alger entre le
ministère de Affaires étrangères, le Programme des nations unis pour le développement
(PNUD) et la Direction générale des forêts (DGF).

ALGÉRIE-HONGRIE 
1er séminaire académique algéro-hongrois: consolidation
des relations de coopération et de la recherche scientifique
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Modification du décret exécutif relatif aux
marchandises soumises aux restrictions 
à l'importation  

Ainsi, la liste des marchan-
dises soumises à la suspen-
sion temporaire à  l'importa-
tion fixée par le décret de jan-
vier 2017 a été remplacée par
une  autre liste plus réduite.

Dans ce sens, ce décret
exécutif no 19-12 du 27 janvier
2019 note que la  liste des
marchandises soumises à la
suspension à l’importation
concerne  uniquement de dif-
férents types de véhicules et
des tracteurs.

Plus précisément, il s'agit
des voitures de tourisme et
autres véhicules  automobiles
principalement conçus pour
le transport des personnes y
compris  les voitures du type
«break» et les voitures de
course. Il s'agit aussi des véhi-
cules automobiles pour le
transport de dix  personnes
ou plus, et des véhicules auto-
mobiles pour le transport de
marchandises. Sont égale-
ment soumis au régime de
restrictions à l'importation
les  véhicules automobiles à
usages spéciaux, autre que
ceux principalement  conçus

pour le transport de per-
sonnes ou de marchandises
(dépanneuses,  camions-
grues, voitures de lutte contre
l’incendie, camions-béton-
nières,  voitures balayeuses,
voitures épandeuses, voi-
tures-ateliers, voitures  radio-
logiques...).

Cette liste porte aussi sur
les tracteurs (à l’exclusion de
chariots-tracteurs),  Mais le
nouveau décret exécutif pré-
cise, par ailleurs, que ne sont

pas  soumis au régime de res-
trictions à l'importation les
véhicules importés  dans le
cadre du dispositif de collec-
tions destinées aux industries
de  montage (CKD-SKD),
ainsi que les véhicules impor-
tés par les personnes  phy-
siques pour leurs besoins et
sur leurs devises propres.

Ne sont également pas
soumis au régime de restric-
tions à l'importation les  véhi-
cules importés par, respecti-

vement, les invalides de la
guerre de  libération natio-
nale et les enfants de chou-
hada handicapés, les natio-
naux  non résidents lors de
leur changement de rési-
dence, les personnes
atteintes, à titre civil, d’un
handicap moteur, les agents
diplomatiques et  consulaires
ainsi que les représentations
des entreprises et des  établis-
sements publics à l’étranger,
placés sous l’autorité des
chefs de  missions diploma-
tiques, et par les missions
diplomatiques ou consulaires
et  les représentations des
organisations internationales
accréditées en  Algérie, ainsi
que par leurs agents.

En outre, le Journal officiel
no 6 daté du 27 janvier 2019
publie un autre  décret exécu-
tif qui fixe la liste des mar-
chandises (1.095 produits) qui
peuvent, désormais, être
importées mais qui sont sou-
mises au Droit  additionnel
provisoire de sauvegarde
(DASP) variant entre 30% et
200%. 

Le décret exécutif du 7 janvier 2018 portant sur  les marchandises soumises au régime 
de restrictions à l'importation a été  modifié par un décret exécutif publié au Journal 
officiel n° 6 daté du 27  janvier 2019.

UNIVERSITÉS-INDUSTRIE:
Carrefour international de l'industrie
scientifique et technologique, début 
avril à Alger 

La 2ème édition du Carrefour inter-
national de  l'industrie scientifique et
technologique (CIIST-2019) aura lieu du
1er au  4 avril prochain à Alger, a-t-on
appris hier à Oran auprès des  organisa-
teurs.

Cette nouvelle édition sera marquée
par un concours international du  projet
de création de la meilleure entreprise
innovante, a précisé le  commissaire de
l'événement, Mustapha Rahmani, lors
d'un séminaire, tenu à  l'Université des
sciences et de la technologie Mohamed
Boudiaf (USTO-MB).

Quelque 5.000 professionnels des
secteurs scientifique et économique
sont  attendus au CIIST-2019 qui verra la
participation de 300 exposants et  l'ani-
mation d'une trentaine de rencontres

thématiques, dont des conférences  et
ateliers, a indiqué M. Rahmani.

Le concours prévu à cette occasion est
ouvert aux cadres universitaires,  cher-
cheurs scientifiques, inventeurs, diplô-
més des instituts de formation  spéciali-
sés et autodidactes, a-t-il fait savoir.

Selon le même responsable, des
récompenses financières seront offertes
aux  dix premiers lauréats qui bénéficie-
ront également d'une formation gratuite
de 6 mois dans la gestion d'entreprise
innovante. L'utilité économique et
industrielle du projet, son originalité,
ses  aspects innovants et le nombre
d'employés à embaucher dans la future
petite  et moyenne entreprise (PME),
figurent parmi les principaux critères
d'évaluation des candidatures, a-t-on

expliqué. Des étudiants et jeunes cher-
cheurs ont assisté au séminaire tenu à
l'USTO-MB sous la thématique de la
valorisation de la recherche  scientifique
et de la promotion du montage des PME
innovantes. Cette rencontre de dimen-
sion régionale fait suite à celle tenue à
Alger le  16 janvier dernier, consacrée à
«L'industrie scientifique et technolo-
gique  : stratégie de développement et
mécanismes d'intégration».

Deux autres séances régionales sont
programmées le 20 février à
Constantine et le 20 mars à Ouargla,
dédiées respectivement aux  «dispositifs
d'investissement et d'aide à la création
de PME» et à  «l'entreprise innovante
dans la diversification économique pour
la décennie  à venir».

BANQUE: 
La BADR lancera
prochainement 
la formule du
«crédit foncier» 

La Banque de l’agriculture et du dévelop-
pement  rural (BADR) lancera «prochaine-
ment» la formule du «crédit foncier» à  tra-
vers toutes ses agences, a annoncé, mardi, à
Mila le président directeur  général de cet
établissement bancaire, Boualem Djebbar.

Le même responsable a précisé lors d’une
séance de travail tenue au siège  de la wilaya,
avec des opérateurs économiques et des
agriculteurs locaux,  que l’objectif de ce cré-
dit est de permettre aux personnes aux reve-
nus  réguliers de bénéficier d’un logement,
ajoutant qu’un travail est en cours  avec le
ministère de l’Habitat pour mettre au point
une formule visant à  réaliser des groupe-
ments de logements ruraux au profit des
agriculteurs et  des fonctionnaires résidant
dans les localités rurales.

S’agissant des services offerts par les
agences de la BADR, M. Djebar a  affirmé que
les efforts pour les moderniser se poursui-
vent pour être au  diapason de avancées tech-
nologiques constatées et attirer le maximum
de  clients à travers l'encouragement de l’uti-
lisation des services bancaires  dans la vie
quotidienne, appelant les opérateurs écono-
mique à «introduire  leur argent dans le sys-
tème bancaire pour activer le secteur écono-
mique à  travers le financement de nouveaux
projets».

Le même responsable a relevé, par ail-
leurs, que les efforts se poursuivent  pour
étendre le réseau de la BADR, en vue d’at-
teindre, d’ici à la fin de  l’année en cours, 350
agences à travers le pays, précisant que cette
banque  s’oriente vers la transformation du
guichet unique existant au niveau de la  coo-
pérative des céréales et légumes secs (CCLS)
en agence bancaire pour se  rapprocher
davantage des clients.

Aussi, la BADR a entamé l’opération d’ou-
verture d’agences numériques et  permettre
aux clients de bénéficier de différents ser-
vices bancaires et  consulter leur compte
sans avoir à se déplacer à l’agence, a ajouté
M. Djebar.

Il a souligné, par ailleurs, que le crédit
«R’fig» octroyé aux  agriculteurs concerne
toutes les filières et non pas uniquement la
filière  céréalière.

En réponse à une préoccupation relative
au foncier «en cas d’absence  d’acte de pro-
priété ou de concession», le même responsa-
ble a précisé qu’il  était possible de bénéfi-
cier de la formule du «crédit R’fig fédératif»,
applicable pour la filière de la tomate indus-
trielle où le crédit est  octroyé à l’usine qui
détient des conventions avec les produc-
teurs. S’agissant de la filière de l’ail, le même
responsable a indiqué que le  crédit est
octroyé aux propriétaires de chambres
froides à condition qu’ils  s’approvisionnent
auprès des producteurs d’ail pour le stocker
avant de le  vendre. 

M. Djebbar a fait savoir, en outre, qu’envi-
ron 15.000 dossiers de crédits  R’fig relatifs à
la filière céréalière sont traités annuelle-
ment par la  BADR, et ce dans un délai «très
court» pour permettre aux agriculteurs de
mieux exercer leurs activités, ajoutant que la
wilaya de Mila a été classée  «troisième» cette
année du point de vue du nombre de dos-
siers atteignant  1500.

Concernant le traitement des dossiers
déposés, il se fait, selon ce  responsable, de
manière «objective» notamment pour les
producteurs ayant  rencontré des difficultés
pour rembourser leur dettes en leur accor-
dant des  délais supplémentaires quand les
raisons avancées sont probantes.

Le PDG de la BADR a poursuivi sa visite
dans la wilaya en compagnie du wali  de Mila,
Mohamed Amieur en inspectant une exploi-
tation agricole privée dans  la localité de
«Khadraouia» dans la commune de Oued El
Athmania et un  projet privé d’élevage de
vaches laitières dans cette même commune,
de même  qu’il s’est rendu dans la commune
de Tadjenanet pour inspecter l’agence
locale de la BADR.

EHEC DE KOLÉA: 

Une centaine d’étudiants attendus ce jour 
au challenge  «DIGIT'US» pour l’innovation
d’applications numériques 

Une centaine d’étudiants,
considérés parmi les  meil-
leurs de leurs promotions
dans les sciences commer-
ciales et  l’informatique à
l’échelle nationale, prendront
part, aujourd’hui à l’Ecole des
hautes études commerciales
(EHEC) de Koléa (Tipasa), au
challenge  «DIGIT'US», orga-
nisé par l’association «Soleil
HEC», a-t-on appris hier de
celte dernière.

Selon des membres de
cette association, il s’agit-là
d’un événement  numérique,
s’étalant sur 48 heures (du
jeudi 31 janvier au samedi 2
février) prévoyant la partici-

pation d’une centaine d’étu-
diants en commerce,
sciences financières et écono-
miques et en informatique,
issus de  différentes universi-
tés nationales, à la création
d’applications innovantes
pour téléphones portables.

Son objectif principal
étant, est-il ajouté, «la généra-
tion d’une  compétition saine
entre les étudiants, pour per-
mettre l’émergence de leurs
dons et talents en matière de
développement de pro-
grammes et des techniques
de gestion et de promotion de
projets» et ce» avec un enca-
drement assuré  par des

experts en coaching.
L’événement sera étayé,

tout au long de sa durée, par
l’animation de  conférences et
workshops sur les thèmes du
numérique, l’usage des TIC
dans  la gestion de projets et
création d’entreprises, le
marketing électronique  et les
réseaux sociaux, entre autres.

Les workshops seront
notamment axés sur le déve-
loppement de projets,  l’ob-
tention d’un poste de travail
et le développement des com-
pétences  personnelles.

A noter que ces étudiants
ont été sélectionnés parmi 150
candidats à ce  challenge,

organisé par l’association
Soleil HEC, en collaboration
avec la  direction de l’EHEC.

Les trois premiers lauréats
bénéficieront d’un accompa-
gnement et coaching  d’une
année, assuré par des entre-
prises en informatique, par-
rainant ce  concours.

Pour Yekhlef Athmane,
Directeur général de l’EHES
de Koléa, «tous les  étudiants
participants à ce concours
sont dignes d’intérêt», du fait,
a-t-il dit, que les «projets
d’applications pour portables
font l’actualité  du monde
d’aujourd’hui».

APS
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PÉTROLE: 
Le prix du panier de l'Opep à 59,71 dollars  

Introduit en 2005, le panier de
référence de pétrole brut de l'Opep
(ORB)  comprend actuellement le
Sahara Blend (Algérie), Girassol
(Angola), Djeno  (Congo),Oriente
(Equateur), Zafiro (Guinée
Equatoriale),Rabi light (Gabon),
Iran Heavy (Iran),Basra Light (Irak),
Kuwait Export ( Koweït), Es-Sider
(Libye), Bonny Light (Nigéria), Arab
Light (Arabie saoudite), Murban
(Emirats arabes unis) et Mery
(Venezuela).

Le même jour, les cours de l'or
noir ont terminé en hausse, au len-
demain  de sanctions américaines
visant la compagnie pétrolière
nationale  vénézuélienne PDVSA Le
baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en  mars a fini à 61,32
dollars sur l'Intercontinental
Exchange (ICE) de  Londres, en
hausse de 1,39 dollar par rapport à la
clôture de lundi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de «light
sweet  crude» (WTI) pour la même
échéance a pris 1,32 dollar pour clô-
turer à 53,31  dollars.

Le pétrole vénézuélien, très
lourd, est utilisé par les raffineries
du sud  des Etats-Unis, qui le mélan-
gent à un brut plus léger.

D'autre part, les investisseurs
attendent les données hebdoma-
daires de  l'Agence américaine d'in-
formation sur l'Energie (EIA), qui
publiera  mercredi ses chiffres sur
les stocks des Etats-Unis. Pour les
réserves arrêtées au 25 janvier, les
analystes tablent sur une  hausse de
3 millions de barils des stocks de

brut, de 2,4 millions de  barils des
stocks d'essence et sur une baisse de
2 millions de barils des  autres pro-
duits distillés (fioul de chauffage et
diesel), selon la médiane  d'un
consensus compilé par Bloomberg.
De leur coté, l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep) et
ses alliés, à leur tête la Russie, limi-
tent leurs extractions, en se  basant
sur des objectifs fixés début décem-
bre. Cependant , le ministre saou-
dien de l'Energie a affirmé lundi que
les  efforts du premier exportateur
mondial conduiraient à une pro-
duction encore  moins importante
que ses objectifs sur les six mois que
doit durer  l'accord. Alors que l'ob-
jectif du royaume est de 10,33 mil-
lions de barils par jour  (mbj), le
pays n'a produit que 10,2 mbj en jan-
vier et passera à 10,1 mbj en  février,

a affirmé le ministre Khaled al-
Faleh lors d'un interview avec
l'agence Bloomberg. A noter que les
pays participants à la déclaration de
coopération ont  atteint en novem-
bre 2018 un niveau de conformité
global inférieur à 100%,  atteignant
98% pour le mois. L'Opep et ses par-
tenaires tiendront une réunion les
17 et 18 avril à  Vienne afin d'estimer
si leur politique de réduction de la
production doit  être maintenue ou
amendée, selon des informations de
l'agence Bloomberg qui  a cité le
secrétaire général de l'Organisation,
le Nigérian Mohammed  Barkindo.

Ce rendez vous sera précédé par
la treizième réunion du Comité
ministériel conjoint de suivi de l’ac-
cord Opep-non Opep ( JMMC) à
Bakou  (Azerbaïdjan) le 18 mars pro-
chain.

Le prix du panier de quatorze pétroles bruts, qui  sert de référence à l'Organisation
des pays exportateurs de pétrole (Opep),  a augmenté à 59,71 dollars le baril 
mardi, contre 59,57 dollars lundi, a  indiqué hier l'Organisation pétrolière 
sur son site web.

BRÉSIL:
Le minerai de fer 
s'envole après 
la rupture du barrage 

Le cours du minerai de fer s'est envolé  hier après la
catastrophe industrielle au Brésil qui a fait de nombreux
morts, poussant le groupe minier Vale à limiter sa pro-
duction sur plusieurs  sites, ce qui pourrait peser sur
l'offre mondiale. Sur le marché de Singapour, le prix de
la tonne de fer a grimpé à 87,50  dollars, à son plus haut
depuis près de deux ans. Depuis la catastrophe de  ven-
dredi, les cours ont grimpé de plus de 10%.

Le président de Vale, Fabio Schvartsman, a annoncé
mardi que la compagnie  allait démanteler sur dix sites
au Brésil des structures comme celle qui  s'est rompue à
Brumadinho (sud-est).

La rupture de ce barrage minier a fait 84 morts et 276
disparus, selon les  derniers chiffres officiels.

Ces interventions réduiront de 40 millions de tonnes
la production  annuelle de minerai de fer de Vale, soit
une baisse de 10%, a indiqué  M.Schvartsman lors d'une
conférence de presse à Brasilia, après une réunion  avec
le ministre des Mines et de l'énergie et le ministre de
l'Environnement.  La baisse de la production devrait
être «partiellement» compensée par une  hausse des
extractions sur d'autres sites, mais Vale ne «dispose pas
encore» d'une évaluation de cette compensation, a indi-
qué mercredi un  porte-parole du groupe.

«Les opérations de minage de fer du Brésil sont très
importantes pour  l'offre mondiale, alors que le pays
compte pour environ 20% de la  production mondiale», a
expliqué un analyste.

Selon lui, l'enquête pourrait conduire à arrêter la
production dans un  nombre significatif de mines, ce qui
contribue à la hausse des cours de ce  métal, notamment
utilisé dans la production d'acier.

Le nickel a aussi vu son cours progresser, alors que
certains spéculent  sur le fait que les démantèlements
pourraient également toucher la  production de ce
métal, dont Vale est un important producteur, a souli-
gné  un courtier. La hausse des prix des métaux bénéfi-
ciait aux cours des compagnies  minières. A Londres, les
actions des géants du secteur grimpaient, à l'image de
BHP  (+2,36% à 1.678,60 pence), de Rio Tinto (+2,45% à
4.177,50 pence) et  d'Anglo American (+2,46% à 1.897
pence).

ALLEMAGNE: 
L'inflation poursuit 
son repli, à 1,4% 
sur un an en janvier 

La hausse des prix à la consommation en  Allemagne
a de nouveau fléchi, à 1,4% sur un an en janvier, selon
des  chiffres provisoires publiés hier par l'office fédéral
des statistiques  Destatis.

Ce ralentissement de la hausse des prix pour le troi-
sième mois consécutif,  avec 1,7% en décembre et 2,3% en
novembre après 2,5% en octobre, intervient  sur fond de
baisse des prix de l'énergie.

Les analystes sondés par le fournisseur de services
financiers Factset  avaient tablé sur une inflation à 1,5%.

Les prix ont baissé de 0,8% par rapport à décembre, a
ajouté Destatis, qui  publiera le 21 février les détails de la
hausse des prix définitive pour  janvier.

En janvier, le cours du pétrole, un composant forte-
ment volatil dans  l'indice des prix, a évolué en yoyo face
aux craintes d'un ralentissement  économique mondial,
avant de se reprendre ces derniers jours sur fond de
montée des tensions au Venezuela.

L'indice des prix à la consommation harmonisé
(IPHC), utilisé comme  référence par la Banque centrale
européenne (BCE), affiche de son côté une  hausse de
1,7% sur un an, comme en décembre et après 2,2% en
novembre, et  un recul de 1% sur un mois.

Après une inflation moyenne de 1,9% en Allemagne
en 2018, la Bundesbank  table sur un taux de 1,4% en 2019
en raison du net recul des prix de  l'énergie, avant une
remontée à 1,8% en 2020, tirée par l'inflation  sous-
jacente, selon sa prévision publiée en décembre.

A terme, l'inflation allemande serait donc en phase
avec l'objectif de la  BCE d'un taux «proche mais infé-
rieur à 2%» comme signe de bonne santé de  l'économie.

Malgré une liste fournie de risques pesant sur la
croissance en zone euro,  la BCE a abandonné fin
décembre son vaste programme de rachats de dette
engagé en 2015, mais elle a réaffirmé à la mi-janvier
qu'elle maintiendrait  au moins jusqu'à l'été ses taux au
plus bas, tout en réinvestissant les  obligations arrivées à
échéance pour continuer à soutenir l'activité.

APS

TRANSPORT:
Boeing prévoit des livraisons record 
en 2019, le titre s'envole 

Le constructeur aéro-
nautique américain
Boeing  a annoncé hier de
solides résultats financiers
et indiqué tabler sur  des
livraisons record d'avions
civils en 2019, un opti-
misme qui a apaisé  les
craintes des marchés
quant au probable impact
de la guerre commerciale
sur son activité.

Le titre bondissait de
plus de 6% à Wall Street
dans les échanges  électro-
niques de préséance, les
investisseurs semblant
soulagés de voir que  le
constructeur aéronau-
tique ne prévoyait pas de
perturbation particulière
sur son activité malgré les
tensions commerciales
entre les Etats-Unis et  la
Chine et le ralentissement

économique mondial.
Le groupe basé à

Chicago veut livrer entre
895 et 905 avions civils
cette  année, en hausse
d'au moins 11% comparé à
l'année écoulée (806), ce
qui  serait un record absolu
et lui permettrait de main-
tenir sa place de leader,
devant son éternel rival
Airbus. Les livraisons
constituent un baromètre
déterminant pour le chif-
fre  d'affaires des avion-
neurs car les compagnies
aériennes paient générale-
ment  quand elles pren-
nent possession de l'appa-
reil. Elles représentent
aussi un bon indicateur de
l'état de la trésorerie  dis-
ponible et sont par consé-
quent scrutées par les
marchés financiers.  Cette

dernière était de 15,32 mil-
liards de dollars en 2018 et
devrait être  de 17 à 17,5 mil-
liards de dollars cette
année, contre 16,73 mil-
liards  anticipés par les
analystes.

Boeing vise un chiffre
d'affaires annuel compris
entre 109,5 et 111,5  mil-
liards de dollars et un
bénéfice par action ajusté
des éléments  exception-
nels, référence en
Amérique du Nord, de l'or-
dre de 19,90 à 20  dollars.
C'est beaucoup plus
important que les anticipa-
tions des marchés, qui sont
de 106,8 milliards de dol-
lars pour ce qui est du chif-
fre d'affaires et de  18,31
dollars pour le bénéfice
par action. L'an dernier,
l'avionneur a atteint pour

la première fois de son his-
toire  le seuil symbolique
des 100 milliards de dollars
de chiffre d'affaires sur
une année, à 101,1 milliards
(+7,6%).

Le bénéfice net annuel a
bondi de 24,2% à 10,1 mil-
liards de dollars, soit  16,01
dollars une fois rapporté
par action et hors éléments
exceptionnels.

Le résultat net a lui aug-
menté de 3,2% à 3,4 mil-
liards de dollars au  qua-
trième trimestre, ce qui
s'est traduit par un béné-
fice par action ajusté  de
5,48 dollars contre 4,58
dollars attendus en
moyenne par les analystes.

Le chiffre d'affaires tri-
mestriel a progressé de
14,4% à 28,3 milliards de
dollars.

SUISSE:
L'économie suisse orientée à la baisse,
selon le baromètre du KOF 

La tendance à la baisse pour l'économie suisse,
amorcée en fin d'année dernière, s'est confirmée en jan-
vier, selon le  baromètre du KOF, un indicateur qui per-
met de suivre l'évolution à court  terme du Produit inté-
rieur brut (PIB) du pays alpin. En janvier, ce baromètre,
calculé tous les mois par le centre de  recherches
conjoncturelles (KOF) de l'Ecole polytechnique fédérale
de  Zurich, a reculé pour le quatrième mois d'affilée,
pour s'établir à 95  points, contre 96,4 points fin décem-
bre. Il se situe ainsi 5 points en dessous de sa moyenne à
long terme, ont  souligné les chercheurs du KOF dans un
communiqué, la barre des 100 points  servant de réfé-

rence pour jauger de l'ampleur de la croissance ou, au
contraire, de la tendance à la baisse de l'économie
suisse. «Les perspectives conjoncturelles de la Suisse
demeurent modérées en ce  début de 2019», ont pointé
les chercheurs du KOF dans le communiqué. Ce nou-
veau repli du baromètre en janvier s'explique par les
facteurs  négatifs dans l'industrie et les services, mais
aussi par le fait que les  perspectives à l'exportation s'as-
sombrissent, ont détaillé les chercheurs  du KOF.

Dans l'industrie manufacturière, les indicateurs sont
surtout négatifs  pour les carnets de commandes et la
position concurrentielle des  entreprises suisses.
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EL-OUED: 

Remise d'aides de solidarité aux familles
nomades nécessiteuses dans les zones
frontalières 

L'opération, qui a été lancée par la
présidente du CRA, Saida Benhabilès,
a touché hier 70 familles dans trois
zones du village de Douilet,  commune
de Ben-Guecha (150 km Nord-est d'El-
Oued) qui compte une forte  concen-
tration de population nomade. Elle
ciblera aujourd’hui 80 autres familles
nécessiteuses de certaines localités
enclavées telles qu'El-Ghenami et
Miyeh-Cheikh, relevant de la com-
mune de  Douar El-Ma (130 km Sud-est
d'El-Oued). Coïncidant avec la période
de froid hivernal, l'initiative entre dans
le  cadre d'un programme arrêté par le
CRA et ciblant un total de 500 familles
nécessiteuses et nomades vivant en
zones frontalières et montagneuses
dans  quatre wilayas du pays, à savoir
El-Oued, Tébessa, Oum El-Bouaghi et
Batna,  a indiqué Mme.Benhabilès.

Ces aides de solidarité sont consti-
tuées de produits alimentaires de large
consommation et d'articles de literie,
ont indiqué les organisateurs en  signa-
lant que des tentes seront également
remises à vingt (20) familles. Une tren-

taine de bénévoles se sont mobilisés
pour mener cette action de  solidarité
et faire parvenir les aides aux familles
nomades et  nécessiteuses ciblées,
dans les zones frontalières de la wilaya
d'El-Oued.

Lancée depuis la wilaya d'El-Oued,
l'initiative touchera par la suite les

wilayas de Tebessa, Oum El-Bouaghi et
Batna. La présidente du CRA, Saida
Benhabilès, a auparavant annoncé,
depuis la  wilaya d'El-Oued, une initia-
tive visant la création de clubs des amis
du  CRA à travers les wilayas du pays,
pour accompagner et appuyer les
actions  de cet organisme de solidarité.

Une opération de remise d'aides de solidarité  ciblant 150 familles nomades 
nécessiteuses vivant dans les zones  frontalières de la wilaya d'El-Oued a été lancée 
hier à l'initiative du  Croissant-Rouge algérien (C-RA).

MOSTAGANEM: 

Un taux de remplissage des barrages à
100% suite aux dernières précipitations 

Le taux de remplissage
des trois barrages  de la
wilaya de Mostaganem a
atteint 100% suite aux der-
nières  précipitations, a-t-on
appris mardi auprès de la
direction des ressources  en
eau.

Les averses enregistrées
au mois de janvier courant
dans la wilaya de
Mostaganem, soit 50 milli-
mètres ont contribué à une
hausse des quantités  d'eau
emmagasinées dans les trois
barrages de Kramis, Chelliff
et Kerada,  soit 145 millions
m3. 

Le directeur des res-
sources en eau, Moussa
Lebgaa, a fait savoir que le
barrage de Kerada dans la
commune de Sidi Ali est
d'une capacité de 70  millions
m3, celui de Chelliff dans la
commune de Oued El Kheir
(50  millions m3) et de

Kramis dans la commune de
Nekmaria (25 millions m3)
sont  tous entièrement
pleins.

Le barrage de Kramis peut
éventuellement assurer les
besoins de la  région-est de la
wilaya de Mostaganem (10
communes) en eau potable et
irrigation agricole (Bassin de
Kramis) pour quatre à cinq
prochaines  années.  Une

opération de lâcher d’eau du
barrage de Chelliff a été lan-
cée depuis  décembre dernier
sans enregistrer aucune élé-
vation du niveau de l'eau
dans  le cours de l’oued au
niveau des zones de
Hachachta, Hachachta
Ammor, Sour  et des les vil-
lages de Sidi Belattar et Aizeb.
Le même responsable a
affirmé que les populations

de cette région ont été  infor-
mées du drainage des eaux
par le biais d'affichage au
niveau des  communes et des
édifices administratifs pour
parer à tout incident. Grâce
aux mesures de précaution
prises pour la gestion des
barrages et du  coluloir
Mostaganem-Arzew- Oran
(MAO) et la prévention préa-
lable contre les  risques
d'inondation, la quantité
d'eau lâchée du barrage de
Chelliff sera  porté à 2 mil-
lions m3 par jour jusqu'au 15
février, a indiqué M. Lebgaa.

Pour rappel, la wilaya de
Mostaganem s’appuie sur le
système MAO (barrages  de
Chelliff et Kerada), le barrage
de Oued Kramis, la station de
dessalement d'eau de mer de
Sonactel et les forages pour
répondre aux  besoins quoti-
diens en eau potable estimés
à plus de 200 000 m3.

ORAN:
Formations
qualifiantes au profit
de 240 détenus 

Les dispositifs de réinsertion sociale à Oran
ont  été consolidés par un nouveau programme
portant formation qualifiante de  240 détenus, a-
t-on appris mardi auprès de la Direction de la
formation et  de l'enseignement professionnels
(DFEP).

«Au total, 240 détenus bénéficieront d'une
formation qualifiante à partir  de la rentrée pro-
fessionnelle de février», a précisé à l'APS Laïd
Bouzid,  chef du service de partenariat et de la
formation continue à la DFEP.

Les spécialités proposées sont «l'électricité
bâtiment, la coiffure, la  couture et la cuisine de
collectivité», a expliqué le même responsable,
rappelant que 235 détenus avaient bénéficié
d'un apprentissage similaire à  la rentrée de sep-
tembre dernier.

Dans le cadre de ses partenariats avec les dif-
férents secteurs, la DFEP  d'Oran a également
initié des cursus visant l'intégration profession-
nelle  d'autres catégories sociales, dont les per-
sonnes aux besoins spécifiques.

Dans ce contexte, une dizaine de jeunes ayant
un handicap moteur ont pu  acquérir un métier
dans les segments de la boulangerie et de la
viennoiserie, a fait savoir M. Bouzid.

Le secteur de la formation et de l'enseigne-
ment professionnels d'Oran  dispose d'une
capacité de plus de 9.000 postes pédagogiques
répartis sur  les trois types de formation (rési-
dentielle, par apprentissage, et  qualifiante).

La rentrée de février sera aussi marquée par
l'ouverture de nouvelles  spécialités en rapport
avec l'industrie mécanique, les télécommunica-
tions  et les énergies renouvelables.

La nouvelle session verra encore la mise en
application d'une convention  avec la Direction
du tourisme portant formation du personnel du
secteur et  ce, au titre de la préparation des Jeux
méditerranéens prévus en 2021 à  Oran, a-t-on
signalé.

SOUK AHRAS: 
Plus de 800 postes
d’emploi créés 
en 2018 au profit des
jeunes des communes
frontalières  

Pas moins de 818 postes d’emploi ont été
créés en 2018 au profit des jeunes chômeurs de
cinq (5) communes  frontalières de la wilaya de
Souk Ahras, a-t-on appris mardi auprès du
directeur de l’agence de wilaya de l’emploi
(AWEM), Abderrezak Mazouz.

Ces postes de travail concernent les localités
frontalières de Khedara,  Ouled Moumene, Ain
Zana, Sidi Fredj et Haddada, et sont inscrits
dans le  cadre du dispositif d’aide à l’insertion
professionnelle (DAIP) et dans le  secteur admi-
nistratif, a précisé à l’APS ce même responsable.

La création de ces emplois destinés aux
diplômés universitaires, des  instituts et des cen-
tres de formation professionnelle ainsi que les
demandeurs d’emploi du cycle secondaire,
intervient pour pallier aux  besoins exprimés
par les présidents des assemblées populaires
communales  (APC) de ces collectivités, a indi-
qué le même responsable.

Il a également souligné que la part du lion a
été attribuée aux  collectivités locales avec un
total de 471 emplois, tandis que 171 ont été  réser-
vés à l’éducation nationale, 39 pour le secteur de
la jeunesse et des  sports, 37 pour celui de la cul-
ture, 35 pour la santé, 32 pour la formation  et
l’enseignement professionnels, en plus de 13
postes au profit des  secteurs des travaux publics
et des affaires religieuses.

Par ailleurs, l’année 2018 a été marquée dans
la wilaya de Souk Ahras par  le placement de
5.100 demandeurs d’emploi, dans le cadre de
divers  programmes, dont le système classique,
le DAIP et les contrats de travail  aidé (CTA), ce
qui est considéré, selon le directeur de l’AWEM,
comme le  fruit de la modernisation du secteur à
l’échelle locale, notamment après la  maitrise du
système WASSIT.

ANEM DE TLEMCEN: 

18.273 postes d’emploi offerts en 2018 
Pas moins de 18.273 postes d’em-

plois ont été  offerts en 2018 dans la
wilaya de Tlemcen par le biais de l’an-
nexe de  l'agence nationale de l’emploi
(l'ANEM), a-t-on appris mardi auprès
de la  direction de l’emploi.

Le chef de service statistiques,
Nasreddine Belayachi, a indiqué que
le  nombre de placements classiques
assurés par l’ANEM a atteint 12.212
détenteurs de contrats de travail dont
179 contrats à durée indéterminée
(CDI) et 12.033 contrats à durée déter-
minée (CDD) dans les secteurs de
l’agriculture, de l'industrie et des ser-
vices.

En outre, 6.061 demandeurs d’em-
ploi ont bénéficié du dispositif d’aide
à  l’insertion professionnelle (DAIP)
dans le secteur économique dont 1.915
pour les diplômés universitaires,
2.487 dans le cadre de contrats  d’in-

sertion professionnelle et 147 de
contrats de formation, 1.512 de
contrats de travail aidé (CTA), a indi-
qué M. Belayachi, soulignant que sur
l’ensemble des postes, 1.411 ont été
orientés vers les cantines scolaires  et
leur gestion à travers les communes et
851 vers sept communes  frontalières.

Le taux de placement a augmenté
de 30 % l’an dernier par rapport à 2017
à  la faveur des campagnes de sensibi-
lisation initiées par la direction de
l’emploi à travers les communes pour
inciter les demandeurs d’emploi à
s’inscrire aux annexes de l’ANEM et
pouvoir ainsi bénéficier des offres de
travail dans le secteur économique.

L'agence de wilaya de l'ANEM, qui
compte sept annexes, a enregistré
68.339  demandes d’emploi en 2018
dont 28.071 personnes sans qualifica-
tion, 24.911  diplômés du secteur de la

formation et de l'enseignement pro-
fessionnels et  15.357 diplômés univer-
sitaires.

APS
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ENFANCE: 
Installation d'une commission thématique
en charge de la santé mentale et 
du bien-être psychologique de l'enfant  

Le ministre de la Santé,
de la Population et de la
Réforme hospitalière,
Mokhtar Hasbellaoui a
coprésidé avec la déléguée
nationale de la protection
de l'enfance, et présidente
de l'Organe national de la
protection et de la  promo-
tion de l'enfance, Mme
Meriem Cherfi, l'installa-
tion de cette  commission
présidée par le service de
pédopsychiatrie, au sein
de  l'établissement hospi-
talier spécialisé de
Cheraga, Pr. Abdelmadjid
Tabti.

Constituée de près de
20 membres de différentes
spécialités, des  pédopsy-
chiatres, psychologues,
éducateurs et journalistes,
cette commission  aura
pour mission la prise en
charge des problèmes
inhérents à la santé  men-
tale des enfants et adoles-
cents, en réalisant une
étude sur le terrain  et en
examinant des théma-
tiques bien définies (choi-
sis par ses membres).

Elle aura également en
charge la santé mentale de
l'enfance en réalisant  des
études sur le terrain, l'exa-
men de thématiques défi-
nies, choisies par  ses
membres et axées sur la
santé mentale chez les
enfants, a affirmé Mme
Meriem Cherfi.

«D’autres commissions
thématiques seront instal-
lées en 2019 au niveau de
l’ONPPE» parmi les-
quelles, la commission de
l’éducation, la commis-
sion de  la société civile et
la commission des affaires
juridiques.

Selon Mme Cherfi, la
mission principale de cha-
cune de ces commissions
futures est de «réaliser des
études de terrain soute-
nues par des  statistiques
liées au thème dont elles
ont la charge, tout en pro-

posant des  solutions et des
programmes d’action.

Les études et pro-
grammes d’action  seront
soumis pour approbation
par le comité de coordina-
tion permanant de
l’ONPPE, conformément
au décret exécutif régis-
sant cet organe» a-t-elle
expliqué.

La présidente de
l’ONPPE a également fait
état de l’introduction de
ces  mêmes études et pro-
grammes d’action dans le
rapport annuel de son
Organe  relatif à la situa-
tion des droits de l’enfance
en Algérie, qui sera soumis
au président de la
République. La déléguée
nationale a annoncé l'or-
ganisation, en 2019, de
visites de  terrain dans plu-
sieurs wilayas afin de s'en-
quérir de la situation des
enfants et de procéder à la
sensibilisation et à l'élar-
gissement du travail  de
proximité et de coordina-
tion selon des mécanismes
définis en  concertation
avec le réseau des associa-
tions de la société civile.

Il est prévu, également,
de poursuivre l'organisa-
tion des sessions de  for-
mation, lancées l'année
passée, à l'adresse des par-
ties concernées afin  de
vulgariser les missions et

les domaines d'interven-
tion de l'organe  national
de la protection et la pro-
motion de l'enfance
(ONPPE).

S'exprimant en marge
de cette thématique, le
ministre de la Santé a
affirmé, pour sa part, que
l'installation de cette com-
mission exprimait «la
détermination de l'Etat et à
sa tête le président de la
République, à  assurer la
protection de l'enfant et
sauvegarder ses droits en
les classant  en tant que
priorité nationale par
excellence», conformé-
ment à la loi  relative à la
protection de l'enfance de
2015. Placer la santé men-
tale de l'enfant parmi les
questions prioritaires
prises en charge par les
experts prouve, selon M.
Hasbellaoui, que le  «pro-
cessus est un et les objec-
tifs communs», appelant,
dans ce sens, à  coordon-
ner les actions pour abou-
tir à des repères claires
définissant la  stratégie
nationale pour la protec-
tion de l'enfance et la
garantie de leur  bien-être
mental et social.

Dans ce contexte, et
conformément aux orien-
tations du président de la
République, le ministère
de la santé a tracé un pro-

gramme global visant la
promotion de la santé
mentale de l'enfant, par
l'élaboration d'un plan
national pour la promo-
tion de la santé mentale de
l'enfant en 2017, a fait
savoir le premier respon-
sable du secteur, rappelant
l'installation d'une  com-
mission nationale multi-
sectorielle en juillet 2016
pour la prise en  charge
des autistes, un volet
auquel a été consacrée une
conférence  internationale
en 2016 dans le but de
bénéficier des expériences
étrangères, de la forma-
tion des formateurs et de
l'élaboration d'un plan
pour la prise en charge à
cet effet.

Outre le renforcement
de la formation en matière
de santé mentale des
enfants et l'adoption de la
formation spécialisée et en
post-graduation,  plu-
sieurs services et unités
hospitalières spécialises
dans la santé  mentale des
enfants ont été ouverts,
dont 6 établissements uni-
versitaires  et 10 de santé
publique. Plusieurs hôpi-
taux de jour spécialisés en
matière de santé mentale
des  enfants ont vu le jour,
en sus de la création de
centres intermédiaires et
autres spécialisés dans la
prise en charge de toutes
sortes d'addiction aux
appareils électroniques.

De son côté, Pr Tabti a
affirmé que cette commis-
sion, devant se réunir
mardi après-midi, s'attèle
à l'élaboration d'un plan
d'action visant la  préven-
tion mentale pour la caté-
gorie des enfants, un plan
permettant de  traiter cette
question de dimension
nationale à travers notam-
ment le  diagnostic des cas
enregistrés tout en
œuvrant à leur prise en
charge.

Une commission thématique dédiée à la santé  mentale des enfants, a été installée
mardi à Alger, en vue d'assurer leur  bien-être psychologique et veiller à la 
préservation de leurs droits, à  travers le suivi sur le terrain, par une équipe 
constituée de près de 20  membres de différentes spécialités.

LAGHOUAT: 
Saisie de près de 78
kilogrammes de kif
traité l’an dernier  

Près de 78 kilogrammes (77,83 kg) de kif  traité ont
été saisis durant l’année 2018 dans la wilaya de
Laghouat,  en «nette» hausse par rapport à l’année
2017, a-t-on appris hier  du groupement territorial de
la gendarmerie nationale (GN).

Cette saisie a été opérée dans 20 affaires impli-
quant 36 personnes,  précise la source en signalant
également la saisie de 151 comprimés de  psycho-
tropes.

Elle est en «nette» hausse, soit 53,84%, par rapport
à celle effectuée  durant l’année 2017 et qui avait porté
sur 28,56 kilogrammes de kif traité  impliquant 34
personnes, a-t-on ajouté.

Le bilan d’activités de la GN de Laghouat fait, par
contre, état d’une  baisse en 2018 de la contrebande
avec l’arrestation d’une personne  impliquée, contre
11 individus impliqués dans sept (7) affaires du type
en  2017.

Les services de la gendarmerie de Laghouat, qui
ont aussi activé des  programmes de sensibilisation
pour la lutte contre les différentes formes  de crimi-
nalité, ont été renforcés dernièrement par une
escouade de sécurité  routière afin d’améliorer la cou-
verture de l’ensemble du territoire de la  wilaya.

EL TARF: 
Près de 280 animaux
décimés par la peste
des petits ruminants et
la fièvre aphteuse 

Au total, 279 têtes de bétail ont été décimées  par la
peste des petits ruminants (PPR) et la fièvre aphteuse
dans la  wilaya d’El Tarf depuis l’apparition de ces
maladies, a-t-on appris mardi  de l’inspecteur vétéri-
naire à la direction locale des services agricoles
(DSA), Nasreddine Chibani.

S’exprimant en marge d’une rencontre organisée
par l’Union nationale des  paysans algériens (UNPA)
d’El Tarf et dédiée aux préoccupations des fellahs  qui
représentent les 14 conseils interprofessionnels des
filières  agricoles, M. Chibani a révélé que ces cas ont
touché 178 ovins, 100  caprins et un bovin.

La même source a ajouté que jusqu'au 22 janvier
2019, la wilaya d’El Tarf  a enregistré 39 foyers de peste
des petits ruminants et de fièvre aphteuse  au niveau
des localités de Boutheldja et Chihani, entre autres.

Durant cette même période, les services vétéri-
naires de la DSA ont  enregistré 139 ovins et 25 caprins
et huit bovins ont été atteints par ces  maladies.

Les services vétérinaires de la wilaya qui compte 80
000 bovins, dont 40  000 vaches laitières, ainsi que
140.000 ovins et 40.000 caprins, sont dans  l'attente de
la réception d'un quota de vaccins contre ces deux
maladies.

Lors de cette rencontre, plusieurs préoccupations
liées principalement à  la réouverture des marchés à
bestiaux, fermés à titre temporaire depuis  plus d’un
mois, à la mise à la disposition des éleveurs du vaccin
pour  protéger leur cheptel ainsi que l’importance de
procéder à la réouverture  de l’abattoir de Berrihane,
fermé depuis 2014, ont été notamment soulevés.

D’autres propositions ayant trait à la poursuite de
l’extension des  vergers agrumicoles et leur rajeunis-
sement pour permettre au produit local,  considéré
comme étant de qualité, de s’imposer sur le marché,
en procédant  entre autres à l’ouverture d’unités de
transformation du jus d’agrumes, ont  été également
émises par les intervenants.

Selon le président de l’UNPA, cette rencontre qui a
regroupé des  responsables de la Coopérative des
céréales et légumes secs (CCLS), de  l’Office national
des terres agricoles (ONTA), la Caisse régionale de
mutualité agricole (CRMA) et un représentant de la
DSA, a permis aux  agriculteurs des différentes
filières d’être informés des facilités et des  mesures
décidées par l’Etat pour le développement du secteur.

Cette première rencontre, tenue depuis la création
en 2017 des conseils  interprofessionnels de la wilaya
d’El Tarf, avec l’UNPA, qui compte pas  moins de 1.500
adhérents, a été saluée par les fellahs de cette région
frontalière, réputée pour son important potentiel
agricole.

APS

KHENCHELA: 

130 foyers de peste des petits
ruminants recensés 

Pas moins de 130 foyers de peste
des petits  ruminants ont été enregis-
trés dans plusieurs communes de la
wilaya de  Khenchela depuis la fin du
mois de novembre dernier, a-t-on
appris mardi  auprès de l’inspection
vétérinaire de la direction des ser-
vices agricoles  (DSA).

La plupart des foyers sont concen-
trés dans la zone Sud de la wilaya
notamment dans les communes de
Ouled Rechache, Chechar, Babar, El
Mahmal,  Kais et Taouzianet a
affirmé, à l’APS, l’inspecteur vétéri-
naire Mohamed  Ouechane, révélant
que plus de 1.600 ovins et caprins ont
péri des suites  de cette maladie. Des
moyens humains et matériels ont été
mis en branle par les services  agri-
coles afin d’éviter la propagation de
cette maladie et l’émergence de  nou-

veaux foyers, à travers la mobilisation
de plus de 27 vétérinaires du  secteur
public et 54 autres du secteur privé,
répartis sur 21 communes  durant le
mois de janvier dernier vacciner près
de 24.000 ovins et caprins,  en vue de
lutter contre la fièvre aphteuse. Le
constat des dommages subis par les
éleveurs a été établi parallèlement  au
lancement du recensement des têtes
ovines décimées avant d’aviser le
ministère et cela en prévision de l'in-
demnisation des éleveurs, a-t-il  indi-
qué. 

Afin de préserver la sécurité du
bétail et de prévenir la propagation de
la peste des petits ruminants, la direc-
tion des services agricoles, a-t-il  fait
savoir, a décidé de proroger sa déci-
sion portant fermeture des 9  mar-
chés à bétail jusqu'au 28 du mois de

février prochain avec  l’interdiction
de déplacement du cheptel, sauf en
cas d’autorisation pour  emmener les
bêtes à l’abattoir le plus proche.

Les services de la DSA attendent
l'arrivée des doses de vaccin contre la
peste des petits ruminants pour le
début du mois de février prochain,
appelant les éleveurs à patienter et à
prendre toutes les précautions
nécessaires afin d’ éviter l’apparition
de nouveaux foyers de la maladie et  la
mort d’un plus grand nombre d’ovins
et de caprins.

Environ 433.000 ovins, dont 31.000
brebis, et plus de 73.000 caprins dont
54.000 chèvres, ont été recensés dans
la wilaya de Khenchela à la fin de  l’an-
née 2018, selon les dernières statis-
tiques établies par les services de  la
DSA. 
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ETATS-UNIS: 

Le tireur de Las Vegas motivé 
par un désir de notoriété  

A l'issue de ses investigations, la
police fédérale n'a pas établi de
mobile «unique» à la pire fusillade de
l'histoire récente des Etats-Unis,  qui a
également fait plus de 800 blessés lors
d'un concert de country le  1er octobre
2017.

Mais, en retraçant le passé de
Stephen Paddock, un panel d'experts
légaux  et psychiatriques ont mis en
avant un ensemble complexe de «fac-
teurs  potentiels de motivation»,
comme pour la plupart des auteurs de
fusillade  de masse.

Une certitude figure dans leur rap-
port final: le tireur, qui a agi seul,
n'avait aucune motivation idéolo-
gique, politique ou religieuse.

Il n'avait  pas non plus de «grief»
particulier contre ses cibles, choisies
pour des  raisons pratiques.

Mais cet ancien comptable de 64
ans, qui avait perdu beaucoup d'ar-
gent  dans des casinos, avait «mal
vieilli» ces dernières années.

Souffrant «d'un  déclin objectif (et
subjectif ) de sa forme physique et
morale (...) et de  son statut financier»,
il souhaitait «prendre le contrôle de la
fin de sa  vie en se suicidant», notent-
ils.

En parallèle, il avait le «désir d'at-
teindre un certain degré de triste
notoriété», «influencé par le souvenir
de son père» Benjamin Paddock, un
braqueur de banque qui fut parmi les

fugitifs les plus recherchés par le  FBI,
selon le rapport.

Pour eux, son crime est «cohérent
avec sa personnalité», caractérisée par
un manque d'empathie, un caractère
secret et une obsession pour les
détails  une fois qu'il se fixait un pro-
jet. Au cours de sa vie, il a souvent
«exploité autrui par la manipulation
et  le mensonge», relèvent les experts.

Avant de commettre son crime, il a
consacré «du temps, de l'attention et
de l'énergie» à ses préparatifs, souli-
gnent-ils.

Il semble avoir choisi sa  cible sur
internet et a passé un an à acheter des
armes et de munitions. Il semble ne

s'en être à aucun moment ouvert à
quiconque.

En août, la police de Las Vegas avait
elle aussi conclu qu'il avait agi  seul.

«La question à laquelle nous
n'avons pas su répondre est +pour-
quoi+  Stephen Paddock a fait ce
geste», avait toutefois ajouté le shérif
de la  ville Joe Lombardo.

Stephen Paddock, qui s'est suicidé
dans les minutes ayant suivi le  car-
nage, avait transporté un véritable
arsenal dans sa chambre d'hôtel au
32e étage du Mandalay Bay, d'où il a
tiré sur une foule de 22.000 personnes
venues assister à un concert en plein
air.

Aucun motif «clair» n'animait Stephen  Paddock, qui a tué 58 personnes à Las Vegas 
en 2017, mais il voulait se  suicider et cherchait la notoriété, selon un rapport d'enquête
du FBI rendu  public mardi.

INDE: 
Au moins 12 morts
dans un accident 
à Madhya Pradesh 

Au moins 12 personnes ont été tuées et une
autre blessée dans un accident survenu mardi à
Madhya Pradesh (centre de  l'Inde), ont annoncé
des sources policières.

L’incident s'est produit lorsque une fourgon-
nette transportant une famille  qui revenait
d’une cérémonie de mariage dans la ville de
Nagda est entrée  en collision avec une voiture
sur le passage Bherugad-Ramgad à Ujjain, a
indiqué l'officier de la police JR Warde, cité par
l'agence Chine nouvelle. La personne blessée a
été transportée vers un hôpital local pour rece-
voir  les soins nécessaires, a-t-il indiqué.

Les accidents de circulation sont très fré-
quents en Inde en raison du  mauvais état des
routes et du non-respect du code de la circula-
tion. Environ 151.000 personnes meurent
chaque année sur les routes du  pays.

RD CONGO: 
L'épidémie d'Ebola
se propage vers 
une zone à risque
sécuritaire élevé 

L'épidémie d'Ebola sévissant  en République
démocratique du Congo (RDC) ne cesse de se
propager et se  dirige vers «une zone à risque
sécuritaire élevé», a indiqué mardi Stéphane
Dujarric, porte-parole de l'ONU.

«L'Organisation mondiale de la Santé (OMC)
a rapporté, ces dernières  semaines, une hausse
des cas d'Ebola dans la province du Nord-Kivu,
en RDC,  dont la plupart sont issus de la zone
sanitaire de Ktawa, où les équipes  d'interven-
tion sont confrontées à la méfiance de la com-
munauté», a-t-il  déclaré.

«L'épidémie s'est transmise vers le sud en
direction de la zone sanitaire  de Kayina, qui
présente un risque sécuritaire élevé», a confié
M. Dujarric  aux médias lors d'un point de
presse régulier, évoquant l'une des zones en
proie au conflit. Travaillant sous la direction du
gouvernement de la RDC en collaboration  avec
d'autres services, l'OMS a déclaré que des
équipes travaillaient  activement pour gagner la
confiance de la communauté locale et accroître
sa  réponse dans ces zones. En date du 24 janvier,
plus de 650 cas de cette maladie hémorragique
hautement contagieuse ont été signalés en RDC
depuis le début de la  dernière épidémie, dont
443 cas mortels, selon l'OMS.

RUPTURE D'UN BARRAGE
AU BRÉSIL : 
Le bilan atteint 
84 morts 

Le bilan de la rupture d'un barrage  minier a
atteint mardi 84 morts dans l'Etat brésilien de
Minas Gerais  (sud-est), ont annoncé les autori-
tés locales.   La moitié des victimes ont été iden-
tifiées, a déclaré le colonel Evandro  Borges, chef
de la défense civile de l'Etat, ajoutant que le
bilan  continuerait probablement à s'alourdir,
étant donné que 276 personnes sont  toujours
portées disparues.  Les secouristes et les volon-
taires ont retrouvé 192 survivants depuis  qu'un
barrage de résidus miniers d'une mine de fer a
cédé vendredi  après-midi, libérant une mer de
déchets toxiques enterrant tout sur son  passage
sous des mètres de boue.  La plupart des vic-
times sont des employés du géant minier Vale,
propriétaire du barrage. Une centaine de tra-
vailleurs déjeunaient à la  cafétéria de l'entre-
prise située juste en dessous du barrage au
moment de  son effondrement. Les secouristes
n'ont pas encore pu localiser le  bâtiment, qui
pourrait avoir été emporté par la coulée de boue.

Le barrage contenait au moins 13 millions de
mètres cubes de déchets  industriels, qui se
seraient répandus sur une superficie de 125  hec-
tares.

PAKISTAN: 

Des extrémistes appellent à manifester
contre Asia Bibi 

Un parti extrémiste pakistanais a appelé à  manifester
mercredi contre un verdict rendu mardi par la Cour
suprême en  faveur de Asia Bibi, qui ouvre la voie à son
départ du pays.

Le Tehreek-e-Labaik Pakistan (TLP), un parti qui avait
déjà bloqué le pays  trois jours durant après l'annonce fin
octobre de l'acquittement de Mme  Bibi.

Cette dernière avait été condamnée à mort pour blas-
phème en 2010 et a  passé huit ans dans le couloir de la
mort. Le TLP, a appelé à manifester mercredi sur un
échangeur routier reliant la  capitale Islamabad à la grande
ville voisine de Rawalpindi. Un important  dispositif poli-
cier était déployé mercredi matin sur cet échangeur.
Quelques centaines de membres du TLP l'avaient déjà

occupé à l'automne  2017, coupant le trafic pendant trois
semaines. Aucun manifestant n'était  présent sur place
mercredi matin. La Cour suprême pakistanaise a rejeté un
dernier recours contre  l'acquittement, à la grande fureur
des milieux extrémistes qui exigent sa  pendaison.

Plus rien n'empêche désormais cette mère de famille de
quitter ce pays  elle vit actuellement sous haute protection
dans un endroit inconnu, étant  de longue date une cible
pour les extrémistes. Le TLP, qui a fait du blasphème son
unique combat, apparaît affaibli après  l'arrestation à l'au-
tomne de son chef Khadim Hussain Rizvi et de centaines
de ses partisans.

Mardi soir, ils étaient peu nombreux à participer à de
premières manifestations.

THAÏLANDE: 

Des centaines d'écoles fermées à Bangkok
en raison d'une pollution atmosphérique 

Les autorités thaïlandaises ont
ordonné  mercredi la fermeture
jusqu'à vendredi de centaines d'écoles
de Bangkok,  frappée depuis plusieurs
semaines par un sévère épisode de
pollution  atmosphérique, une déci-
sion sans précédent dans l'histoire de
la  mégalopole.

«J'ordonne aux 437 écoles gérées
par l'administration métropolitaine
(Bangkok Metropolitan
Administration, BMA) de fermer leurs
portes», a  annoncé Aswin
Kwanmuang, le gouverneur de
Bangkok, avant même d'en informer
les écoles.

Un peu plus tard, le service de
presse du gouvernement a indiqué
que le  général Prayut Chan-O-Cha,
chef de la junte au pouvoir depuis
2014, avait  également demandé que
les écoles privées, les établissements
professionnels  et d'autres structures
gérées par le ministère de l'Education

soient  fermés. Le Premier ministre,
qui minimisait jusqu'ici le phéno-
mène en appelant à  ne pas créer la
panique, «est inquiet du +smog+»,
mélange de brouillard et  de pollution,
a relevé le service de presse.

L'inquiétude monte parmi les

quelque 12 millions d'habitants de la
capitale thaïlandaise, de plus en plus
nombreux à porter des masques dans
les rues ou le métro. Car cette année le
pic de pollution se prolonge  depuis
début janvier. «C'est un des pires épi-
sodes de l'histoire de la ville.

C'est une  véritable crise sanitaire»,
a déploré Tara Buakamsri, directeur
Thaïlande  de l'ONG Greenpeace.

Des avions, déversant des produits
chimiques dans les nuages pour acti-
ver  la formation d'averses, ont survolé
la capitale.

Mais très peu de pluie est  tombée
sur la ville. Des camions ont égale-
ment vaporisé de l'eau dans les  rues,
une méthode à l'efficacité controver-
sée. Et les autorités ont annoncé mer-
credi que des drones allaient être
déployés pour disperser une solution
liquide censée nettoyer l'air des  parti-
cules microscopiques.

APS
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CHINE: 
Peine capitale 
pour homicide et
détournement de bus 

Un tribunal de la province chinoise du Fujian
(est) a condamné à mort un homme qui avait
détourné un bus et fait huit  morts en décembre.

Qiu Rihui a été également privé de ses droits
politiques à vie pour  homicide et pour avoir mis en
péril la sécurité publique avec des moyens  dange-
reux, selon le Tribunal populaire intermédiaire de
la ville de  Longyan.

Huit personnes ont été tuées et de nombreuses
autres blessées après que le  bus détourné a foncé
sur des piétons dans les rues de la ville de Longyan
le 25 décembre 2018. La police a arrêté Qiu Rihui,
qui était au chômage et originaire de  Longyan.

Selon une enquête initiale de la police, le suspect
a eu ce jour là une  dispute avec un responsable du
comité de quartier venu le voir à son  domicile, avec
lequel il était en conflit depuis longtemps.

Le suspect a ensuite attaqué des personnes avec
un couteau, et détourné un  bus qu'il a utilisé pour
foncer sur des piétons.

TAIWAN: 
Séisme de 
magnitude 5,2 

Un tremblement de terre de magnitude 5,2 a
secoué mercredi à 13h21 (heure de Pékin) une zone
maritime à proximité du  district de Hualien, à
Taiwan, selon le Centre du réseau sismique de
Chine  (CRSC). L'épicentre, situé à une profondeur
de 20 km, a été localisé à 23,77  degrés de latitude
nord et 122,43 degrés de longitude est, a précisé le
centre.

DJIBOUTI: 
Le bilan d'un naufrage
d'embarcations 
de migrants passe 
à 28 morts 

Le bilan d'un naufrage de deux  embarcations
de migrants mardi au large de Djibouti est passé à
28 morts, a  annoncé mercredi l'Organisation inter-
nationale pour les migrations (OIM).

Aux cinq corps déjà retrouvés mardi soir vien-
nent s'ajouter «vingt-trois  corps récupérés ce
matin», a indiqué Lalini Veerassamy, qui dirige la
mission de l'OIM à Djibouti . «Les garde-côtes
continuent les recherches»,  a-t-il ajouté. Le nau-
frage a eu lieu environ 30 minutes après que les
bateaux surchargés  eurent quitté, par une mer agi-
tée, la localité de Godoria, située dans le  nord-est
de la côte de Djibouti. Leur destination était le
Yémen, selon  l'OIM. Deux survivants ont été
retrouvés très vite après le naufrage, et  «quelques»
autres ont été emmenés mardi soir à une base de
l'OIM dans la  ville d'Obock, au sud de Godoria, a
souligné Mme Veerassamy. Un des survivants a
estimé à 130 le nombre de personnes à bord du
bateau  sur lequel il se trouvait, mais n'a pu préciser
le nombre de passagers dans  la seconde embarca-
tion. Situé face au Yémen ravagé par la guerre, près
de la Somalie instable et  de l'Ethiopie, Djibouti est
devenu ces dernières années un point de transit
pour les migrants en quête d'un travail dans la
péninsule arabique.

Selon l'OIM, un des trajets empruntés par les
migrants pour rejoindre la  péninsule arabique
depuis Djibouti passe par le nord du Yémen.

Ces  traversées se sont souvent révélées péril-
leuses.

APS

SCIENCES: 

Les baleines à bec souffrent de
décompression face aux sonars militaires 

Le lien entre les échouages mas-
sifs de certaines espèces de baleines
et  les exercices militaires en mer
utilisant des sonars de moyenne fré-
quence  est «très clair», assure Yara
Bernaldo de Quiros, de l'Université
de Las  Palmas de Gran Canaria
(Espagne).

Elle signe avec 20 autres spécia-
listes des cétacés une étude parue
mercredi dans la revue
«Proceedings of the Royal Society B»,
qui fait le  point sur la question.

Les scientifiques se sont concen-
trés sur le cas des baleines à bec,
notamment celle de Cuvier.

Ces mammifères marins très dis-
crets, qui passent  la majeure partie
de leur temps sous l'eau, sont des
champions de la  plongée, à la fois en
profondeur et en durée d'apnée.

Un échouage de cétacés est quali-
fié de «massif» lorsque deux indivi-
dus ou  plus viennent mourir sur le
rivage dans la même zone géogra-
phique et sur  une durée rappro-
chée.

«Alors que les échouages massifs
de baleines à bec étaient très rares
avant les années 1960, ils se sont net-
tement accrus avec le développe-
ment  de sonars à moyenne fré-
quence» (4,5-5,5 kHz) utilisés par les
navires  militaires pour détecter des
sous-marins, souligne l'étude.

Entre 1960 et 2004, 121 échouages
collectifs de baleines à bec ont été
recensés.

La baleine de Cuvier est l'espèce
la plus touchée avec 61  échouages
collectifs.

Si la simultanéité entre ces évé-
nements et les exercices navals a
commencé  à être repérée dès la fin

des années 1980, la raison médicale
de la mort  des cétacés n'a été établie
qu'après l'échouage massif de 14
baleines à bec  en 2002, sur une île
des Canaries lors d'un exercice
naval de l'OTAN.

L'autopsie des cétacés, menée
dans la foulée par l'équipe d'Antonio
Fernandez de l'Université de Las
Palmas de Gran Canaria, a révélé des
lésions correspondant à la maladie
de décompression.

Celle-ci est due à la  formation de
bulles de gaz, notamment d'azote,
dans les tissus et les  vaisseaux suite
à des changements de pression.

Mais pourquoi ces «as de la plon-
gée» seraient-ils confrontés au
même mal  que le plongeur qui ne
respecte pas les consignes de sécu-
rité? «Nous  pensons que c'est en rai-
son du stress», indique Yara
Bernaldo de Quiros.

«Vraisemblablement, les baleines
prennent peur» et «s'éloignent très
vigoureusement» de la source du

bruit, dit-elle. «La réponse au stress
prend le pas sur le comportement
habituel de plongée».

De l'azote s'accumule dans le
corps des cétacés, des bulles de gaz
se  forment et peuvent provoquer
une embolie ou une détérioration
des organes.

Préoccupé, le Parlement euro-
péen a appelé en 2004 à adopter un
moratoire  sur le déploiement de ces
sonars militaires de forte intensité.

«Seule l'Espagne a adopté ce
moratoire, qui est appliqué unique-
ment dans  les eaux des Canaries»,
dans l'Atlantique, relèvent les cher-
cheurs de  l'étude.

«Depuis le début de ce moratoire
en 2004, aucun échouage massif de
baleines à bec n'a été détecté aux
Canaries», se félicitent les cher-
cheurs,  qui recommandent «un
moratoire sur les sonars moyenne
fréquence dans les  régions où des
échouages massifs continuent à se
produire, comme la  Méditerranée».

A l'instar des humains qui pratiquent la  plongée, les baleines à bec peuvent souffrir 
de la maladie de décompression  lorsqu'elles sont confrontées à des sonars militaires,
confirment des  chercheurs qui recommandent de limiter le recours à ces équipements
en  Méditerranée.

OCÉAN INDIEN:

Un pêcheur tué par un requin sur l'île 
de La Réunion 

Un pêcheur a été tué  mercredi par un requin à l'embou-
chure d'une rivière dans la commune de  Sainte-Rose, à
l'est de l'île de La Réunion, dans la première attaque
meurtrière de l'année, ont rapporté les médias.

«Le pêcheur, au moment de l'attaque venait de rentrer
dans l'eau avec cinq  de ses compagnons lorsqu'il a été
happé, à moins de 5 mètres du bord, par  un squale qui lui
a arraché la jambe gauche», ont détaillé les pompiers de
cette île de l'océan indien.

Cette attaque est «atypique», a souligné la gendarmerie,
les requins  s'attaquant plutôt aux surfeurs ou véliplan-
chistes. La victime s'était immergée dans l'eau pour «récu-
pérer des nasses à  poisson» lorsqu'elle a été attaquée, ont
précisé les gendarmes. Selon les  premiers éléments, elle

était venue pêcher le bichique, poisson convoité  des
Réunionnais et vendus à prix d'or. «Ses compagnons l'ont
immédiatement sorti de l'eau et lui ont prodigué les  pre-
miers soins mais la victime s'est vidé de son sang en moins
d'une  minute», a précisé le procureur de Saint-Denis de la
Réunion Eric Tuffery. «En état de choc, deux des cinq com-
pagnons ont été hospitalisés», ont  précisé les secours.

Depuis un arrêté préfectoral datant de 2013, «les bai-
gnades et activités  nautiques sont interdites hors lagons et
hors zones protégées», a rappelé  le procureur.

De 2011, date de la recrudescence de la crise des squales,
à 2017, 21  personnes ont été attaquées par des requins.
Neuf sont décédées. Plus de la  moitié de ces attaques mor-
telles concernaient des surfeurs ou des  bodyboarders.

TANZANIE:

L'ONU condamne des meurtres
d'enfants dans le Sud 

L'ONU a condamné mardi les
meurtres d'au moins  dix enfants
survenus ces dernières semaines
dans une province du sud de la
Tanzanie, que les autorités locales
attribuent à des «croyances  supers-
titieuses».

«Les Nations unies en Tanzanie
présentent leurs plus profondes
condoléances aux familles et aux
communautés des enfants qui ont
été  brutalement tués dans (la région
de) Njombe au cours des dernières
semaines», ont-elles indiqué dans
un communiqué. 

«Les attaques et meurtres d'en-

fants sont inacceptables. Les enfants
ont le  droit fondamental d'être en
sécurité et protégés de la violence
pour qu'ils  puissent jouir de leur
enfance et atteindre leur plein
potentiel», ont  poursuivi les Nations
unies. «Nous appelons toutes les par-
ties concernées à joindre leurs
efforts pour  s'assurer que les domi-
ciles, écoles et communautés soient
des endroits sûrs  pour les enfants»,
a ajouté le coordinateur résident de
l'ONU en Tanzanie,  Alvaro
Rodriguez, cité dans le communi-
qué.  Selon le quotidien privé
Mwananchi, citant les autorités

administratives  du district de
Njombe, dans la province du même
nom, au moins dix enfants  âgés de 2
à 10 ans ont été retrouvés tués par
des inconnus depuis le début  jan-
vier.  «C'est la superstition et l'esprit
de vengeance qui se trouvent der-
rière  ces meurtres», a expliqué à
Mwananchi le gouverneur de
Njombe, Christopher  Ole Sendeka.

Le gouverneur a indiqué avoir
ordonné aux instances compétentes
de revoir  les autorisations accordées
aux guérisseurs traditionnels, soup-
çonnant  certains d'entre eux d'être
impliqués dans ces meurtres.
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S'exposer
aux rayons UV

ralentirait le
développement

du diabète 

En boostant notre métabolisme,
les rayons du soleil ralentiraient le
développement du diabète de type
2 et l'obésité. Toutefois, il ne faut
pas oublier les indispensables rè-
gles de précaution.

En cette veille de passage à
l'heure d'hiver, l'exposition aux
rayons du soleil n'est plus tout à fait
d'actualité. Sauf pour les cher-
cheurs des universités d'Edim-
bourg et de Southampton
(Grande-Bretagne) qui viennent de
publier dans la revue médicale Dia-
betes, une étude sur l'exposition
aux UV et le fonctionnement du
métabolisme. Et la bonne nouvelle,
c'est que plus on s'expose aux
rayons UV, plus on booste notre
métabolisme et plus on retarde
l'apparition du diabète de type 2.

Au soleil, la peau
libère une substance

qui modifie notre
métabolisme

Des faits que les chercheurs, pi-
lotés par le Dr Richard Weller, pro-
fesseur de dermatologie à
l'université d'Edimbourg, ont ob-
servé sur les souris. Avec l'aide des
chercheurs de l'Institut pour en-
fants de Perth, en Australie, ils ont
exposé des souris suralimentées à
la lumière UV. Ils ont alors constaté
que cela ralentissait leur prise de
poids et que les souris avaient
moins de signes précurseurs du
diabète de type 2.

"Les effets bénéfiques du traite-
ment UV sont liées à un oxyde ni-
trique, qui est libéré par la peau
après une exposition à la lumière
solaire" explique le médecin. Cette
substance joue un rôle dans la
façon dont nous digérons et trans-
formons les aliments et le sucre, et
semble conjurer certains mau-
vaises conditions métaboliques
comme le diabète.

"Des études comme celle-ci
nous aident à comprendre que le
soleil peut aussi être bon pour
nous. Nous devons en effet nous
rappeler que le cancer de la peau
n'est pas la seule maladie qui peut
nous tuer mais que le diabète de
type 2 peut le faire de façon tout
aussi sournoise. Nous devrions
donc revoir nos conseils sur l'expo-
sition au soleil" a déclaré le méde-
cin.
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OBÉSITÉ
LES EXPERTS PLÉBISCITENT

LES MÉDICAMENTS
Pour les patients obèses présentant des facteurs de risques liés à leur poids, la prise de médicaments

favorisant l'amaigrissement peut contribuer à une meilleure santé, lorsqu'ils sont bien prescrits. Tel
est le point de vue des experts américains de l'Endocrine Society.

Lorsqu'un patient se trouve en
surpoids voire en obésité, la perte
de poids est une étape essentielle
vers l'amélioration de la santé.
Dans ce sens, selon les experts
américains de l'Endocrine So-
ciety, les médicaments de perte de
poids, lorsqu'ils sont correcte-
ment administrés et adaptés au
patient, ne peuvent qu'aider à
aller dans le bon sens. Ces nou-
veaux conseils de prescription
sont présentés dans le Journal of
Clinical Endocrinology and Meta-
bolism ( JCEM), et ont été publiés
en ligne le 15 janvier 2015.

Pour les chercheurs, l'idée
principale est de prendre en
compte à la fois le contexte qui a
engendré l'obésité, et la disponi-
bilité de 4 médicaments de perte
de poids (ou « anti-obésité ») pré-
sents sur le marché (lorcasérine,
phentermine, mysimba et liraglu-
tide). En combinaison avec un ré-
gime alimentaire équilibré et une
activité physique, ces médica-
ments peuvent aider à favoriser la
perte de poids du patient.

Dans un communiqué de l'En-
docrine Society, le Dr Caroline
M.Apovian précise que « les médi-
caments ne fonctionnent pas par
eux-mêmes mais peuvent contri-
buer à maintenir un régime ali-
mentaire sain en réduisant
l'appétit. L'ajout d'un médica-

ment à un programme de chan-
gement de mode de vie est sus-
ceptible de faciliter la perte de
poids. »

En somme, l'idée est de pres-
crire, en toute connaissance des
effets indésirables possibles, le

médicament le plus adapté et le
mieux dosé selon le profil du pa-
tient. Une telle prescription peut
s'avérer utile en seconde inten-
tion par exemple, lorsque le pa-
tient peine à perdre du poids
uniquement en changeant son

mode de vie. De même, si un pa-
tient répond bien au traitement,
c'est-à-dire qu'il a perdu au
moins 5% de sa masse corporelle
après 3 mois, il peut être amené à
continuer son traitement s'il le
souhaite. En revanche, une ineffi-
cacité du médicament au bout de
3 à 6 mois de prescription doit
pousser le médecin à mettre fin
au traitement, surtout si les effets
secondaires sont importants.
Dans ce cas, une autre approche
devra être envisagée.

Attention aux
médicaments
«piège»

Le rapport préconise aussi de
se méfier des effets collatéraux de
certains médicaments, notam-
ment des antidiabétiques. Ceux-
ci sont associés à une prise de
poids, et sont donc peu recom-
mandés aux patients déjà en sur-
poids. Il faudra, dans chaque cas,
que le médecin discute avec son
patient des éventuels effets indé-
sirables des traitements, pour
choisir celui qui est le moins sus-
ceptible d'engendrer une prise de
poids. Les médicaments traitant
la dépression ou l'hypertension
artérielle sont également à utili-
ser avec précautions, souligne le
rapport.

DIABÈTE DE TYPE 2 :
LA CARENCE EN VITAMINE A

POURRAIT LE CAUSER

DU YAOURT CONTRE LE DIABÈTE
« Un yaourt par jour éloigne le diabète de type 2. » Telle

pourrait être la devise de la nouvelle étude scientifique
américaine publiée ce jour dans le British Medical Journal
Medicine. «Nous avons constaté qu'une hausse de la
consommation quotidienne de yaourts était associée à un
risque réduit de diabète de type 2, alors que les autres types
d'aliments du quotidien ne changeaient rien à ce risque »
assure le Docteur Frank Hu, un des sept auteurs de l'étude.

Pour arriver à cette conclusion, les chercheurs ont com-
pilé et comparé les résultats de trois grandes études, re-
groupant les données médicales et les habitudes de vie de
194 458 professionnels de santé, dont des dentistes, des in-
firmiers, des pharmaciens, des pédiatres ou encore des vé-
térinaires. Tous ces individus ont rempli un questionnaire
sur leurs habitudes alimentaires au début de l'étude, et ont
été suivi tous les quatre an. Au début de l'enquête, aucun
des participants n'avait de diabète, de maladie cardiovas-
culaire ou de cancer.

18% de risque en moins avec 28g
de yaourt par jour

A la fin du suivi, 15 156 cas de diabète de type 2 ont été ré-
pertoriés. Les scientifiques ont ensuite analysé les consom-
mations individuelles de fromage, de lait écrémé, de lait
entier et de yaourt. Après avoir ajusté leurs résultats en
fonction de l'âge et de l'IMC des patients, les chercheurs ont

constaté que la consommation de yaourts diminuait le
risque de diabète de type 2. Manger 28 grammes de yaourts
par jour réduirait ainsi le risque de diabète de type 2 de 18%
par rapport à une alimentation sans yaourts. Selon la com-
munauté scientifique, ce serait la présence de calcium, de
magnésium ou de certains acides gras dans le yaourt qui
provoqueraient cet effet positif, à moins que cela ne soit dû
aux bactéries probiotiques qu'il contient.

Le yaourt compatible avec
un mode de vie sain

« Ces conclusions indiquent que le yaourt peut être in-
corporé à un régime alimentaire sain, rassurent les au-
teurs, à condition de ne pas rajouter de sucre. Cependant,
des études cliniques seront nécessaires pour examiner plus
précisément les effets de la consommation de yaourt,
comme la consommation de probiotiques sur la masse cor-
porelle et sur l'insulino-résistance des diabétiques. »
Menée sur un échantillon de professionnels de santé peu
représentatif de la population, l'étude gagnera à être éten-
due et précisée, pour établir précisément le lien existant
entre yaourts et diabète.

Interrogé par la presse anglo-saxonne, le Dr Alasdair
Rankin, de la fondation Diabète UK, a trouvé bon de nuan-
cer l'étude : « Cela sous-entend que les gens qui mangent
du yaourt sont moins susceptibles de devenir diabé-

tiques...à moins que les participants qui mangeaient du
yaourts aient tout simplement une vie plus saine que les au-
tres. » Une remarque qui rappelle que si tel ou tel aliment
est bénéfique, c'est le mode de vie dans son intégralité qu'il
faut tenter d'améliorer pour diminuer au mieux le risque
de maladie métabolique.

Une étude scientifique américaine révèle que le manque de vitamine A pourrait être à l'origine du développement
du diabète de type 2, une découverte qui pourrait aboutir à un traitement pour limiter la maladie.

Une étude scientifique américaine publiée aujourd'hui affirme
qu'une consommation importante de yaourts pourrait réduire

le risque de diabète de type 2.

Le diabète de type 2 se caractérise par
une hyperglycémie chronique, c'est-à-dire
par un taux trop élevé de glucose (sucre)
dans le sang. L'insuline, une hormone sé-
crétée par le pancréas, n'arrive plus à
stocker le sucre dans les cellules : on parle
d'insulino-résistance. Ce diabète dit « sucré
» touche principalement les personnes en
surpoids et/ou d'âge mur, et engendre des
problèmes cardiovasculaires et visuels s'il
n'est pas traité. Des chercheurs du Weill
Cornell Medical College de New-York
(Etats-Unis) se sont penchés sur les fac-
teurs qui pourraient influer sur le dévelop-
pement de la maladie, et ont publié leurs
travaux dans la revue The Journal of Biolo-
gical Chemistry. Selon eux, puisque la vita-
mine A booste l'activité des cellules bêta (β)
du pancréas, sa carence pourrait jouer un
rôle dans le développement du diabète. Les
cellules β sont chargées de produire et de li-
bérer l'insuline dans le sang, ce qui régule
le taux de glucose sanguin.

Pour en avoir le cœur net, les chercheurs
ont analysé le développement des cellules β
au sein de deux groupes de souris : le pre-
mier groupe avait été modifié génétique-
ment pour ne pas pouvoir stocker la
vitamine A, alors que le second a pu récu-
pérer normalement la vitamine contenue
dans l'alimentation.

Ils ont alors constaté que les souris inca-
pables de stocker la vitamine A voyaient
leurs cellules β dépérir, les privant de pro-
duction d'insuline. De plus, lorsque les
scientifiques ont supprimé la vitamine A du

régime alimentaire des souris saines, ils ont
observé que cela engendrait la perte de cel-
lules β, induisant une baisse d'insuline et
une hausse du taux de sucre dans le sang.

Or, ces facteurs sont hautement liés à l'ap-
parition d'un diabète de type 2. Lorsque les
chercheurs ont remis la vitamine A au
menu des souris saines, la production de

cellules β a augmenté, tout comme la pro-
duction d'insuline. Les niveaux de glucose
sanguins sont donc revenus à la normale.

Pour l'équipe de recherche, ces expé-
riences prouvent bien qu'une carence en vi-
tamine A est liée au développement du
diabète de type 2, même si ce n'est sans
doute pas le seul facteur en cause.

Une association encore
inconnue

« Ce que nous allons désormais chercher
à savoir, c'est comment le manque de vita-
mine A engendre la mort de cellules β »,
précise le Dr Gudas, co -auteur de l'étude. «
Ces cellules sont extrêmement sensibles à
l'absence de vitamine A dans l'alimentation,
ce que personne n'avait encore constaté. »
Dans leurs futures recherches, les auteurs
prévoient de tester un potentiel traitement,
et d'observer si la prise quotidienne d'une
forme synthétique de la vitamine A pourrait
inverser la tendance et limiter le diabète de
type 2.

Dans l'alimentation, la vitamine A est
présente sous deux formes : sous forme de
rétinol ou de ses dérivés, elle est présente
dans la viande, le poisson et les produits lai-
tiers, alors que la forme végétale, appelée
provitamine A ou bêta-carotène est pré-
sente dans les fruits et légumes. L'oseille, la
carotte, l'abricot ou encore les épinards en
contiennent beaucoup. Quelle que soit sa
provenance, la vitamine A contribue à
l'équilibre du système immunitaire et pro-
tège la vision.

Les pédiatres prescrivent trop de mé-
dicaments hors cadre des recommanda-
tions officielles d'utilisation fixées par les
autorités de santé (AMM). Un tiers des en-
fants se voient prescrire des traitements
inadaptés, selon les résultats d'une éva-
luation réalisée par l'Institut national de
la santé et de la recherche médicale (In-
serm).

37,6% des enfants de moins de 16 ans
ont été exposés à au moins une prescrip-
tion hors AMM en 2011, contre 42% en
2000 malgré des mesures pour les ré-
duire, selon les chercheurs de l'Inserm.

La plupart des prescriptions corres-
pondaient à une indication autre que
celle fixée pour le médicament (56%), à
des dosages inférieurs (26%) ou plus im-
portants (20%) à ceux recommandés, ou
encore au non respect de l'âge minimal,
de la voie d'administration ou des contre-
indications. Les médicaments les plus
souvent concernés étaient les déconges-
tionnants nasaux, les antihistaminiques
anti-H1 (médicaments contre les aller-
gies) et les corticoïdes. En 2000, la même
équipe de chercheurs avait dévoilé une
association entre ces prescriptions hors
AMM et le risque d'effets indésirables,

s'alarmant sur la dangerosité potentielle
de ces prescriptions.

Le médicament peut être
parfois remplacé

Si, en 10 ans, la courbe des prescrip-
tions hors AMM en pédiatrie n'a que très
peu fléchi, les chercheurs n'ont pas re-
marqué de lien entre ces pratiques et le
risque d'effets indésirables : «Les méde-
cins régulent probablement mieux ces
prescriptions et certains médicaments
qui présentaient des risques dans les an-
nées 2000 ne sont plus administrés chez
l'enfant. C'est notamment le cas des déri-
vés terpéniques (camphre, menthol, cer-
taines huiles essentielles)», explique
Maryse Lapeyre-Mestre, pharmaco-épi-
démiologiste et coauteur de ces travaux.

«Pour autant, l'exposition des enfants
aux prescriptions hors AMM reste élevée.
Il est vrai que pour certaines pathologies
fréquentes, comme les infections ORL ou
encore les allergies, les ressources théra-
peutiques pédiatriques ne sont pas à la
hauteur. 

Néanmoins, il ne faut pas oublier qu'il
existe de nombreuses situations dans les-

quelles le médicament peut être rem-
placé par d'autres approches thérapeu-
tiques : kinésithérapie respiratoire en cas
d'obstruction bronchique chez le nour-
risson, absence de prescription d'antibio-
tique en cas d'infection virale ou encore
utilisation de solutés de réhydratation en
cas de diarrhées», rappelle-t-elle.

ATTENTION AUX PRESCRIPTIONS
INADAPTÉES POUR LES ENFANTS 
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S'exposer
aux rayons UV

ralentirait le
développement

du diabète 

En boostant notre métabolisme,
les rayons du soleil ralentiraient le
développement du diabète de type
2 et l'obésité. Toutefois, il ne faut
pas oublier les indispensables rè-
gles de précaution.

En cette veille de passage à
l'heure d'hiver, l'exposition aux
rayons du soleil n'est plus tout à fait
d'actualité. Sauf pour les cher-
cheurs des universités d'Edim-
bourg et de Southampton
(Grande-Bretagne) qui viennent de
publier dans la revue médicale Dia-
betes, une étude sur l'exposition
aux UV et le fonctionnement du
métabolisme. Et la bonne nouvelle,
c'est que plus on s'expose aux
rayons UV, plus on booste notre
métabolisme et plus on retarde
l'apparition du diabète de type 2.

Au soleil, la peau
libère une substance

qui modifie notre
métabolisme

Des faits que les chercheurs, pi-
lotés par le Dr Richard Weller, pro-
fesseur de dermatologie à
l'université d'Edimbourg, ont ob-
servé sur les souris. Avec l'aide des
chercheurs de l'Institut pour en-
fants de Perth, en Australie, ils ont
exposé des souris suralimentées à
la lumière UV. Ils ont alors constaté
que cela ralentissait leur prise de
poids et que les souris avaient
moins de signes précurseurs du
diabète de type 2.

"Les effets bénéfiques du traite-
ment UV sont liées à un oxyde ni-
trique, qui est libéré par la peau
après une exposition à la lumière
solaire" explique le médecin. Cette
substance joue un rôle dans la
façon dont nous digérons et trans-
formons les aliments et le sucre, et
semble conjurer certains mau-
vaises conditions métaboliques
comme le diabète.

"Des études comme celle-ci
nous aident à comprendre que le
soleil peut aussi être bon pour
nous. Nous devons en effet nous
rappeler que le cancer de la peau
n'est pas la seule maladie qui peut
nous tuer mais que le diabète de
type 2 peut le faire de façon tout
aussi sournoise. Nous devrions
donc revoir nos conseils sur l'expo-
sition au soleil" a déclaré le méde-
cin.
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OBÉSITÉ
LES EXPERTS PLÉBISCITENT

LES MÉDICAMENTS
Pour les patients obèses présentant des facteurs de risques liés à leur poids, la prise de médicaments

favorisant l'amaigrissement peut contribuer à une meilleure santé, lorsqu'ils sont bien prescrits. Tel
est le point de vue des experts américains de l'Endocrine Society.

Lorsqu'un patient se trouve en
surpoids voire en obésité, la perte
de poids est une étape essentielle
vers l'amélioration de la santé.
Dans ce sens, selon les experts
américains de l'Endocrine So-
ciety, les médicaments de perte de
poids, lorsqu'ils sont correcte-
ment administrés et adaptés au
patient, ne peuvent qu'aider à
aller dans le bon sens. Ces nou-
veaux conseils de prescription
sont présentés dans le Journal of
Clinical Endocrinology and Meta-
bolism ( JCEM), et ont été publiés
en ligne le 15 janvier 2015.

Pour les chercheurs, l'idée
principale est de prendre en
compte à la fois le contexte qui a
engendré l'obésité, et la disponi-
bilité de 4 médicaments de perte
de poids (ou « anti-obésité ») pré-
sents sur le marché (lorcasérine,
phentermine, mysimba et liraglu-
tide). En combinaison avec un ré-
gime alimentaire équilibré et une
activité physique, ces médica-
ments peuvent aider à favoriser la
perte de poids du patient.

Dans un communiqué de l'En-
docrine Society, le Dr Caroline
M.Apovian précise que « les médi-
caments ne fonctionnent pas par
eux-mêmes mais peuvent contri-
buer à maintenir un régime ali-
mentaire sain en réduisant
l'appétit. L'ajout d'un médica-

ment à un programme de chan-
gement de mode de vie est sus-
ceptible de faciliter la perte de
poids. »

En somme, l'idée est de pres-
crire, en toute connaissance des
effets indésirables possibles, le

médicament le plus adapté et le
mieux dosé selon le profil du pa-
tient. Une telle prescription peut
s'avérer utile en seconde inten-
tion par exemple, lorsque le pa-
tient peine à perdre du poids
uniquement en changeant son

mode de vie. De même, si un pa-
tient répond bien au traitement,
c'est-à-dire qu'il a perdu au
moins 5% de sa masse corporelle
après 3 mois, il peut être amené à
continuer son traitement s'il le
souhaite. En revanche, une ineffi-
cacité du médicament au bout de
3 à 6 mois de prescription doit
pousser le médecin à mettre fin
au traitement, surtout si les effets
secondaires sont importants.
Dans ce cas, une autre approche
devra être envisagée.

Attention aux
médicaments
«piège»

Le rapport préconise aussi de
se méfier des effets collatéraux de
certains médicaments, notam-
ment des antidiabétiques. Ceux-
ci sont associés à une prise de
poids, et sont donc peu recom-
mandés aux patients déjà en sur-
poids. Il faudra, dans chaque cas,
que le médecin discute avec son
patient des éventuels effets indé-
sirables des traitements, pour
choisir celui qui est le moins sus-
ceptible d'engendrer une prise de
poids. Les médicaments traitant
la dépression ou l'hypertension
artérielle sont également à utili-
ser avec précautions, souligne le
rapport.

DIABÈTE DE TYPE 2 :
LA CARENCE EN VITAMINE A

POURRAIT LE CAUSER

DU YAOURT CONTRE LE DIABÈTE
« Un yaourt par jour éloigne le diabète de type 2. » Telle

pourrait être la devise de la nouvelle étude scientifique
américaine publiée ce jour dans le British Medical Journal
Medicine. «Nous avons constaté qu'une hausse de la
consommation quotidienne de yaourts était associée à un
risque réduit de diabète de type 2, alors que les autres types
d'aliments du quotidien ne changeaient rien à ce risque »
assure le Docteur Frank Hu, un des sept auteurs de l'étude.

Pour arriver à cette conclusion, les chercheurs ont com-
pilé et comparé les résultats de trois grandes études, re-
groupant les données médicales et les habitudes de vie de
194 458 professionnels de santé, dont des dentistes, des in-
firmiers, des pharmaciens, des pédiatres ou encore des vé-
térinaires. Tous ces individus ont rempli un questionnaire
sur leurs habitudes alimentaires au début de l'étude, et ont
été suivi tous les quatre an. Au début de l'enquête, aucun
des participants n'avait de diabète, de maladie cardiovas-
culaire ou de cancer.

18% de risque en moins avec 28g
de yaourt par jour

A la fin du suivi, 15 156 cas de diabète de type 2 ont été ré-
pertoriés. Les scientifiques ont ensuite analysé les consom-
mations individuelles de fromage, de lait écrémé, de lait
entier et de yaourt. Après avoir ajusté leurs résultats en
fonction de l'âge et de l'IMC des patients, les chercheurs ont

constaté que la consommation de yaourts diminuait le
risque de diabète de type 2. Manger 28 grammes de yaourts
par jour réduirait ainsi le risque de diabète de type 2 de 18%
par rapport à une alimentation sans yaourts. Selon la com-
munauté scientifique, ce serait la présence de calcium, de
magnésium ou de certains acides gras dans le yaourt qui
provoqueraient cet effet positif, à moins que cela ne soit dû
aux bactéries probiotiques qu'il contient.

Le yaourt compatible avec
un mode de vie sain

« Ces conclusions indiquent que le yaourt peut être in-
corporé à un régime alimentaire sain, rassurent les au-
teurs, à condition de ne pas rajouter de sucre. Cependant,
des études cliniques seront nécessaires pour examiner plus
précisément les effets de la consommation de yaourt,
comme la consommation de probiotiques sur la masse cor-
porelle et sur l'insulino-résistance des diabétiques. »
Menée sur un échantillon de professionnels de santé peu
représentatif de la population, l'étude gagnera à être éten-
due et précisée, pour établir précisément le lien existant
entre yaourts et diabète.

Interrogé par la presse anglo-saxonne, le Dr Alasdair
Rankin, de la fondation Diabète UK, a trouvé bon de nuan-
cer l'étude : « Cela sous-entend que les gens qui mangent
du yaourt sont moins susceptibles de devenir diabé-

tiques...à moins que les participants qui mangeaient du
yaourts aient tout simplement une vie plus saine que les au-
tres. » Une remarque qui rappelle que si tel ou tel aliment
est bénéfique, c'est le mode de vie dans son intégralité qu'il
faut tenter d'améliorer pour diminuer au mieux le risque
de maladie métabolique.

Une étude scientifique américaine révèle que le manque de vitamine A pourrait être à l'origine du développement
du diabète de type 2, une découverte qui pourrait aboutir à un traitement pour limiter la maladie.

Une étude scientifique américaine publiée aujourd'hui affirme
qu'une consommation importante de yaourts pourrait réduire

le risque de diabète de type 2.

Le diabète de type 2 se caractérise par
une hyperglycémie chronique, c'est-à-dire
par un taux trop élevé de glucose (sucre)
dans le sang. L'insuline, une hormone sé-
crétée par le pancréas, n'arrive plus à
stocker le sucre dans les cellules : on parle
d'insulino-résistance. Ce diabète dit « sucré
» touche principalement les personnes en
surpoids et/ou d'âge mur, et engendre des
problèmes cardiovasculaires et visuels s'il
n'est pas traité. Des chercheurs du Weill
Cornell Medical College de New-York
(Etats-Unis) se sont penchés sur les fac-
teurs qui pourraient influer sur le dévelop-
pement de la maladie, et ont publié leurs
travaux dans la revue The Journal of Biolo-
gical Chemistry. Selon eux, puisque la vita-
mine A booste l'activité des cellules bêta (β)
du pancréas, sa carence pourrait jouer un
rôle dans le développement du diabète. Les
cellules β sont chargées de produire et de li-
bérer l'insuline dans le sang, ce qui régule
le taux de glucose sanguin.

Pour en avoir le cœur net, les chercheurs
ont analysé le développement des cellules β
au sein de deux groupes de souris : le pre-
mier groupe avait été modifié génétique-
ment pour ne pas pouvoir stocker la
vitamine A, alors que le second a pu récu-
pérer normalement la vitamine contenue
dans l'alimentation.

Ils ont alors constaté que les souris inca-
pables de stocker la vitamine A voyaient
leurs cellules β dépérir, les privant de pro-
duction d'insuline. De plus, lorsque les
scientifiques ont supprimé la vitamine A du

régime alimentaire des souris saines, ils ont
observé que cela engendrait la perte de cel-
lules β, induisant une baisse d'insuline et
une hausse du taux de sucre dans le sang.

Or, ces facteurs sont hautement liés à l'ap-
parition d'un diabète de type 2. Lorsque les
chercheurs ont remis la vitamine A au
menu des souris saines, la production de

cellules β a augmenté, tout comme la pro-
duction d'insuline. Les niveaux de glucose
sanguins sont donc revenus à la normale.

Pour l'équipe de recherche, ces expé-
riences prouvent bien qu'une carence en vi-
tamine A est liée au développement du
diabète de type 2, même si ce n'est sans
doute pas le seul facteur en cause.

Une association encore
inconnue

« Ce que nous allons désormais chercher
à savoir, c'est comment le manque de vita-
mine A engendre la mort de cellules β »,
précise le Dr Gudas, co -auteur de l'étude. «
Ces cellules sont extrêmement sensibles à
l'absence de vitamine A dans l'alimentation,
ce que personne n'avait encore constaté. »
Dans leurs futures recherches, les auteurs
prévoient de tester un potentiel traitement,
et d'observer si la prise quotidienne d'une
forme synthétique de la vitamine A pourrait
inverser la tendance et limiter le diabète de
type 2.

Dans l'alimentation, la vitamine A est
présente sous deux formes : sous forme de
rétinol ou de ses dérivés, elle est présente
dans la viande, le poisson et les produits lai-
tiers, alors que la forme végétale, appelée
provitamine A ou bêta-carotène est pré-
sente dans les fruits et légumes. L'oseille, la
carotte, l'abricot ou encore les épinards en
contiennent beaucoup. Quelle que soit sa
provenance, la vitamine A contribue à
l'équilibre du système immunitaire et pro-
tège la vision.

Les pédiatres prescrivent trop de mé-
dicaments hors cadre des recommanda-
tions officielles d'utilisation fixées par les
autorités de santé (AMM). Un tiers des en-
fants se voient prescrire des traitements
inadaptés, selon les résultats d'une éva-
luation réalisée par l'Institut national de
la santé et de la recherche médicale (In-
serm).

37,6% des enfants de moins de 16 ans
ont été exposés à au moins une prescrip-
tion hors AMM en 2011, contre 42% en
2000 malgré des mesures pour les ré-
duire, selon les chercheurs de l'Inserm.

La plupart des prescriptions corres-
pondaient à une indication autre que
celle fixée pour le médicament (56%), à
des dosages inférieurs (26%) ou plus im-
portants (20%) à ceux recommandés, ou
encore au non respect de l'âge minimal,
de la voie d'administration ou des contre-
indications. Les médicaments les plus
souvent concernés étaient les déconges-
tionnants nasaux, les antihistaminiques
anti-H1 (médicaments contre les aller-
gies) et les corticoïdes. En 2000, la même
équipe de chercheurs avait dévoilé une
association entre ces prescriptions hors
AMM et le risque d'effets indésirables,

s'alarmant sur la dangerosité potentielle
de ces prescriptions.

Le médicament peut être
parfois remplacé

Si, en 10 ans, la courbe des prescrip-
tions hors AMM en pédiatrie n'a que très
peu fléchi, les chercheurs n'ont pas re-
marqué de lien entre ces pratiques et le
risque d'effets indésirables : «Les méde-
cins régulent probablement mieux ces
prescriptions et certains médicaments
qui présentaient des risques dans les an-
nées 2000 ne sont plus administrés chez
l'enfant. C'est notamment le cas des déri-
vés terpéniques (camphre, menthol, cer-
taines huiles essentielles)», explique
Maryse Lapeyre-Mestre, pharmaco-épi-
démiologiste et coauteur de ces travaux.

«Pour autant, l'exposition des enfants
aux prescriptions hors AMM reste élevée.
Il est vrai que pour certaines pathologies
fréquentes, comme les infections ORL ou
encore les allergies, les ressources théra-
peutiques pédiatriques ne sont pas à la
hauteur. 

Néanmoins, il ne faut pas oublier qu'il
existe de nombreuses situations dans les-

quelles le médicament peut être rem-
placé par d'autres approches thérapeu-
tiques : kinésithérapie respiratoire en cas
d'obstruction bronchique chez le nour-
risson, absence de prescription d'antibio-
tique en cas d'infection virale ou encore
utilisation de solutés de réhydratation en
cas de diarrhées», rappelle-t-elle.

ATTENTION AUX PRESCRIPTIONS
INADAPTÉES POUR LES ENFANTS 
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Le Front Polisario évoque «une fenêtre
d’opportunité « pour le règlement 
du conflit au Sahara occidental 

«Grâce au leadership de l’Envoyé
personnel et au soutien actif du
Conseil de sécurité, nous avons main-
tenant une réelle fenêtre d’opportu-
nité pour trouver une solution juste,
pacifique et durable menant à un véri-
table processus d’autodétermination
au Sahara occidental», a indiqué le
Front Polisario dans un communiqué
diffusé à l’issue du briefing tenu par
l’émissaire Horst Kohler sur le Sahara
Occidental.

Le Front Polisario a souligné que la
première série des pourparlers de
paix tenues à Genève a «clairement
montré» que le statut quo était «
insoutenable et constituait un obsta-
cle à la paix».

C’est à ce titre que la partie sah-
raouie a exhorté le Conseil de sécurité
à «mettre à profit la dynamique
actuelle en prenant des mesures
concrètes pour garantir le droit ina-
liénable du peuple sahraoui à l’auto-
détermination», tel que prévu par les
résolutions pertinentes du Conseil de
sécurité et de l’Assemblée générale.

«Si ce processus doit aboutir, il est
essentiel que les membres du Conseil
agissent dans l’intérêt de la paix et du
droit international en prenant des
mesures qui maximiseront les
chances de parvenir à une solution
négociée entre le Front Polisario et le
Maroc», relève le communiqué.

«Nous exhortons les membres de
l'Union européenne, en particulier, à
repenser leur approche ( ) et à soute-

nir le processus de paix des Nations
Unies au Sahara occidental en utili-
sant le commerce comme un incitatif
positif à un accord de paix juste et
durable», poursuit le Front Polisario.

Réaffirmant son soutien au proces-
sus politique mené par l’ONU, la par-
tie sahraouie a expliqué que «les pro-
chains cycles de négociations de paix
doivent donner des résultats
concrets».

Mais pour progresser dans le pro-
cessus de paix, le Conseil de sécurité
doit soutenir une série de mesures de
confiance comprenant la libération
par le Maroc des détenus sahraouis, la
présence d'observateurs des droits de
l'homme dans les territoires occupés,
et la cessation des violations du ces-

sez-le-feu et du pillage illégal des res-
sources naturelles du Sahara occiden-
tal, a-t-elle souligné.

En adressant ses remerciements à
l’émissaire onusien pour son engage-
ment actif à faire avancer le processus
politique, le Front Polisario a réitéré
son appel au Conseil de sécurité à sou-
tenir les efforts de Horst Kohler et à
lui «fournir les ressources et les
options nécessaires» pour garantir «la
participation pleine et constructive du
Maroc dans les négociations de paix».

Le Front Polisario a soutenu
qu’avec «la volonté politique néces-
saire», une solution durable et paci-
fique garantissant le droit du peuple
sahraoui à l’autodétermination était
«possible».

Le Front Polisario a indiqué mardi qu'il existait «une réelle fenêtre d’opportunité» 
pour régler le conflit au Sahara occidental, appelant le Conseil de sécurité à «agir 
dans l’intérêt du processus de paix».

MALI:

L'ONU rend hommage aux dix Casques
bleus tchadiens tués au Mali 

Le chef des opérations
de paix de l'ONU, Jean-
Pierre Lacroix, a participé
lundi à N'Djamena, la
capitale tchadienne, à la
cérémonie d'hommage
aux dix Casques bleus
tchadiens qui ont perdu la
vie le 20 janvier dernier
dans des combats contre
des terroristes à Aguelhok,
dans le nord du Mali.

« Je suis à N'Djamena
pour rendre hommage à
dix soldats de la paix qui
ont fait le sacrifice ultime
pour l'instauration de la
paix au Mali.

Leur bravoure force le
respect car le Tchad est le
pays à avoir perdu le plus
grand nombre d'hommes

au combat au service de la
MINUSMA», a déclaré
Jean-Pierre Lacroix sur
Twitter.

Les dix soldats tcha-
diens, âgés de 20 à 36 ans,
sont tombés à Aguelhok
«les armes à la main au
service de la paix» lors
d'une attaque complexe,
selon la Mission des
Nations Unies au Mali
(MINSUMA).

Ils venaient d'arriver
dans ce pays depuis à
peine dix jours. Jean-
Pierre Lacroix a loué l'hé-
roïsme du contingent qui
a non seulement repoussé
une attaque bien coordon-
née et protégé de nom-
breuses vies à Aguelhok,

mais a aussi pris toutes les
précautions nécessaires
pour éviter des pertes
civiles. Il a également
exprimé «l'immense grati-
tude des Nations Unies»
pour l'engagement du
Tchad en faveur du réta-
blissement de la paix et de
la sécurité au Mali et au
Sahel. 

Après le Burkina Faso,
le Tchad est le deuxième
plus gros contributeur de
troupes à la MINUSMA,
avec 1.450 hommes et 22
policiers, à la date de
novembre 2018.

«Nous devons aux
défunts de mener à bien la
pleine mise en £uvre de
l'Accord pour la paix et la

réconciliation au Mali,
rétablir l'Etat de droit et
enfin permettre le déve-
loppement», a déclaré le
chef des opérations de
paix de l'ONU.

« Je suis confiant
qu'avec le concours des
parties et partenaires nous
atteindrons ces objectifs».

Une cérémonie d'adieu
pour les soldats a égale-
ment été organisée
dimanche à Bamako, au
Mali, avant que les
dépouilles ne soient rapa-
triées vers le Tchad.

L'occasion pour le gou-
vernement malien et la
MINUSMA de rendre un
hommage appuyé aux
défunts.

ZAMBIE: 

L'ancien chef de la diplomatie Kabala
candidat à la présidentielle de 2021 

L'ancien ministre zambien des
Affaires étrangères Harry Kalaba a
officiellement annoncé mardi qu'il
était candidat à l'élection présiden-
tielle prévue en 2021.

M. Kalaba, qui avait démissionné
de son poste de chef de la diplomatie
en janvier 2018 en dénonçant la cor-
ruption au sein du gouvernement, a
précisé qu'il défendra les couleurs
du Parti démocratique (DP, opposi-

tion), dont il est devenu mardi le
président. M. Kabala a encore indi-
qué qu'il ne briguerait pas un nou-
veau mandat de député dans la cir-
conscription de Bahati (nord), qu'il
avait représenté jusqu'ici sous les
couleurs du Front patriotique (PF,
au pouvoir), disant vouloir privilé-
gier sa campagne pour la magistra-
ture suprême.

APS

CENTRAFRIQUE: 
Poursuite des
pourparlers de paix
à Khartoum 

Les pourparlers de paix commencés la
semaine dernière entre les quatorze
groupes armés opérant sur le territoire cen-
trafricain et les autorités centrafricaines se
poursuivent à Khartoum mais achoppent
sur de nombreux points dont celui d'une
amnistie, ont rapporté hier des sources
proches des discussions.

Débutées jeudi dernier dans la capitale
soudanaise, les négociations se sont concen-
trées à partir de lundi sur «les revendica-
tions des groupes armés, et notamment
l'épineuse question d'amnistie et de la for-
mation d'un gouvernement d'union natio-
nale», a rapporté la télévision centrafri-
caine, la TVCA.

Mercredi, ces revendications n'avaient
pas trouvé de réponse du côté des autorités.

Celles-ci ont toujours refusé l'amnistie
des chefs de guerre dont plusieurs sont sous
sanctions onusiennes ou cités pour viola-
tions des droits de l'homme dans des rap-
ports d'ONG.

Les groupes armés souhaitent aussi,
selon un document, «la dissolution du gou-
vernement et la formation d'un gouverne-
ment de sortie de crise» dont le Premier
ministre serait issu de leurs rangs.

«Nous avons constaté après lecture
minutieuse que nos points fondamentaux et
vitaux de nos revendications n'ont pas été
pris en compte dans le draft d'accord de
paix», a déclaré un eprésentant des milices
«antibalaka» de la branche proche de
Patrice-Edouard Ngaïssona, récemment
transféré à la Cour pénale internationale
(CPI).

En l'état actuel des choses, «nous aussi on
rejette leur accord et chacun rentre chez
soi», a abondé un représentant du Front
populaire pour la renaissance de la
Centrafrique (FPRC), le plus important
groupe armé du pays, issu de l'ex-rébellion
de la Séléka un temps au pouvoir.

De hauts responsables centrafricains
sont réunis à Khartoum depuis près d'une
semaine pour un face-à-face inédit avec les
principaux chefs des 14 groupes armés opé-
rant sur le territoire centrafricain.

Ces pourparlers ont été préparés depuis
2017 par l'Union africaine (UA) et sont soute-
nus par les principaux partenaires de
Bangui.

Sont notamment présents les chefs des
groupes majeurs issus de l'ex-coalition de la
Séléka - qui avait marché sur Bangui en 2013
-, qui contrôlent aujourd'hui une majorité
du territoire.

Alors que leur présence n'était pas confir-
mée jusqu'au début des négociations, Ali
Darassa (chef de l'Unité pour la paix en
Centrafrique, UPC) et Noureddine Adam
(chef politique du FPRC) étaient bien pré-
sents à la table des négociations mercredi à
Khartoum, selon des photos officielles du
dialogue.

Ces négociations, dont le but est d'aboutir
à un accord et à la mise en place d'un comité
de suivi, devraient durer «deux à trois
semaines», selon les autorités soudanaises.

Sept accords de paix ont déjà été signés
depuis le début de la crise centrafricaine, fin
2012, sans qu'aucun n'arrive à ramener la
stabilité dans ce pays de 4,5 millions d'habi-
tants.
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PALESTINE: 

Amnesty International accuse les géants
du tourisme en ligne de tirer profit de
«crimes de guerre» en Cisjordanie occupée 

L'ONG, dont le siège est à Londres,
a appelé ces groupes à arrêter de pro-
poser des logements, des activités et
des attractions dans ces colonies, y
compris à El-Qods-Est.

«Ils le font tout en sachant que l'oc-
cupation israélienne en Cisjordanie,
dont El Qods-Est, est régie par le droit
international humanitaire en vertu
duquel les colonies israéliennes sont
considérées comme illégales», a-t-
elle souligné.

«En faisant affaire avec les colo-
nies, ces quatre entreprises contri-
buent au maintien, au développe-
ment et à l'expansion des colonies
illégales et en tirent profit, ce qui
équivaut à des crimes de guerre en
vertu du droit pénal international», a-
t-elle ajouté.

Airbnb, Booking.com, Expedia et
TripAdvisor «normalisent» les colo-
nies de Cisjordanie occupées et de El-
Qods-Est, a déploré Amnesty
International.

«Pour stimuler les réservations,
beaucoup d'annonces dans les colo-
nies se targuent de leur proximité
avec des zones naturelles de grande

beauté dans les territoires occupés,
comme la mer Morte, des réserves
naturelles et le désert», a poursuivi
l'ONG. Ce faisant, ces compagnies
«accroissent l'attractivité des
annonces, assurant un plus grand
nombre de touristes et profitant
financièrement au final de l'exploita-
tion illégale des ressources naturelles
palestiniennes». En novembre, la pla-

teforme Airbnb avait annoncé sa
décision de retirer de ses listes les
logements dans les colonies israé-
liennes en Cisjordanie.

Les colonies construites par Israël
en Cisjordanie sont considérées
comme illégales par la communauté
internationale, qui les voit comme
l'un des principaux obstacles à la
paix.

Les géants du tourisme en ligne Airbnb, Booking.com, Expedia et TripAdvisor tirent 
profit de «crimes de guerre» en offrant leurs services dans les colonies israéliennes en
Cisjordanie occupée, a accusé Amnesty International dans un rapport publié mercredi.

Une Palestinienne tuée par des tirs israéliens 
à El Qods-Est occupée 

Une Palestinienne a été
tuée par des tirs de l'armée
d'occupation israélienne
hier à El Qods-Est occu-
pée, a annoncé le minis-
tère de la Santé de
l'Autorité palestinienne.

L'attaque a eu lieu à un
barrage errigé par l'armée
d'occupation sur une route
reliant la Cisjordanie occu-
pée à une des entrées d'El
Qods-Est. 

Le ministère de la Santé
à Ramallah a annoncé

dans un communiqué que
la femme, dont l'identité
n'était pas encore connue,
avait été tuée par des tirs
israéliens. 

Mardi, un Palestinien a
succombé à ses blessures il
y a quatre jours par un tir
israélien lors de la mani-
festation baptisée «la
Marche du grand retour»
dans la bande de Ghaza, le
long de la barrière érigée
par les forces d'occupation
israélienne, avait indiqué

un communiqué du
ministère palestinien de la
Santé.

Un autre Palestinien
avait été tué vendredi éga-
lement lors de cette mani-
festation par un tir israé-
lien.  Les Palestiniens ont
décidé dans le cadre de la
«Marche du grand retour»,
lancée en 2018, de défen-
dre leur droit à retourner
dans leurs terres prises par
les forces d'occupation
israéliennes en 1948.  Les

forces d'occupation conti-
nuent à réprimer cette
manifestation pacifique et
à tirer à balles réelles sur
les Palestiniens.

Depuis le début de cette
manifestation en avril
2018, au moins 246
Palestiniens ont été tués à
Ghaza alors que le nombre
de blessés a dépassé les 27
000, dont 500 se trouvent
dans un état grave, affir-
ment les autorités palesti-
niennes.

DEVANT LES TROUBLES 
À L’ORDRE PUBLIC 
EN FRANCE 
La fausse bonne 
idée de Castaner 

Cherbal El-Mehdi 

Le mouvement des Gilets jaunes, à sa onzième
semaine de manifestations sur la voie publique
un peu partout en France, n’arrête pas de donner
du fil à retordre au gouvernement de Paris.

La blessure à l’œil, le samedi dernier d’une de
ses figures emblématiques, Jérôme Rodrigues,
ouvre de nouveaux sujets de polémique, notam-
ment sur l’utilisation de ces fameux Lanceurs de
balle de défense (LBD).

Ce dernier affirme en effet avoir été touché à
l’œil par un LBD et reçu une grenade de désen-
cerclement qui aurait éclaté devant ses pieds.

Des affirmations atténuées par le secrétaire
d’Etat à l’Intérieur Laurent Nuñez déclarant à la
presse française qu’il n’y a, pour le moment,
«aucun élément» pouvant accréditer ces propos.

Du coup, la polémique enfle sur les méthodes
de la police face aux manifestations des Gilets
jaunes, particulièrement ces LBD cibles de nom-
breuses critiques et demandes de retrait.

Selon le décompte établi par un quotidien
parisien, « sur 109 blessés graves parmi les "gilets
jaunes" et les journalistes, 78 blessés par des tirs
de LBD, et au moins 15 victimes ayant perdu un
œil », lit-on sur le site www.nouvelobs.com.

De concert avec le défenseur des droits de
l’homme, Jacques Toubon, le syndicat CGT a
introduit une requête en justice pour faire sus-
pendre l’usage des LBD dans les manifestations.

Rejetée par un tribunal parisien la demande a
été introduite devant le Conseil d’Etat.

Intervenu dans ce débat pour ramener un peu
de calme et de sérénité le ministre de l’Intérieur
Christophe Castaner a plutôt contribué à raviver
les divergences.

« Si vous supprimez les moyens de défense à
nos forces de l’ordre, il leur reste quoi ? Il leur
reste le contact physique - et il y aura certaine-
ment beaucoup plus de blessés — ou il leur reste
l’utilisation de leurs armes de poing qui est la
solution ultime », disait-il sur le plateau de la
radio Europe1.

Mais devant la multiplication des critiques, il
se résout à proposer, devant le Parlement, « qu'à
partir de samedi prochain, l'ensemble de nos
forces de sécurité qui utilisent des LBD soient
équipées de système de caméras-piétons».

Interrogés sur la pertinence d’une telle
mesure, les professionnels de la police rejettent
l’idée, sinon lui trouvent beaucoup de côtés inap-
plicables ou, du moins font la moue.

Patrice Ribeiro responsable du syndicat
Synergie-officier, dont les thèses sont proches de
la droite, trouve que «l’intention du ministre est
louable» mais explique dans son propos au jour-
nal Le Figaro que lorsqu’on est devant une insur-
rection, «le policier doit privilégier la protection
de ses collègues et de sa propre intégrité phy-
sique.» Intervenant sur cette question, un res-
ponsable d’un autre syndicat de police Alliance,
également connu pour sa proximité avec la
droite, qualifie la proposition de Castaner du
«type même de la fausse bonne idée ».

De son côté, le politologue spécialiste de la
police, Sébastian Roché, également directeur de
recherche au CNRS, interrogé par l’Obs au sujet
de l’annonce de Castaner, a eu cette réponse :
«C'est une décision d'un ministre en difficulté
qui tente finalement de reconnaître qu'il y a un
problème sans l'admettre complètement. S'il n'y
avait pas de problème, il n'y aurait pas de raison
de rappeler aux policiers les règles d'usage des
armes intermédiaires, ni d'introduire des élé-
ments supplémentaires pouvant permettre d'éta-
blir leur bon fonctionnement». 

BRÉSIL: 

Lula pas autorisé à assister aux obsèques
de son frère 

La justice brésilienne a refusé à
l'ancien président Luiz Inacio Lula da
Silva, incarcéré depuis avril pour cor-
ruption, l'autorisation de sortir pro-
visoirement de prison pour assister
hier à l'enterrement de son frère.

Genival Inacio da Silva, dit «Vava»,
est mort d'un cancer mardi à 79 ans.

La veillée funèbre a eu lieu dans la
soirée de mardi et l'enterrement est
prévu mercredi à 13h00 (15h00 GMT)
à Sao Bernardo do Campo, près de
Sao Paulo.

La défense de Lula avait envoyé à
la juge Carolina Lebbos, chargée des
dossiers de l'enquête anticorruption
«Lavage express», une demande d'au-
torisation de sortie de prison de Lula
«pour assister à la veillée funèbre et à
l'enterrement de son frère».

La décision de la juge Lebbos s'est
fondée sur les avis qu'elle a sollicités
auprès de la police fédérale et du par-
quet.

La police fédérale a recommandé
de ne pas autoriser la sortie de Lula
en évoquant des problèmes logis-
tiques, déclarant notamment qu'elle
ne disposait pas actuellement des
moyens de transport pour une telle

sortie ni des moyens de sécurité
nécessaires étant donnée la notoriété
de l'intéressé.

En particulier, «les hélicoptères
qui ne sont pas en cours d'entretien
sont utilisés pour le soutien aux vic-
times de Brumadinho», a déclaré la
police. La catastrophe provoquée par
la rupture d'un barrage minier à
Brumadinho, dans le sud-est du
Brésil, a fait 84 morts et 276 disparus

selon le bilan officiel provisoire.
Les avocats de l'ex-président

(2003-2010) avaient invoqué l'article
120 de la loi sur les exécutions de
peine, qui stipule que les détenus
peuvent sortir de prison sous escorte
en cas de décès ou de maladie grave
d'un frère ou d'une soeur.

Lula, 73 ans, purge une peine de 12
ans et un mois de prison au siège de
la police fédérale de Curitiba, dans le
sud du Brésil, à 400 km de Sao Paulo.

Accusé d'avoir reçu un apparte-
ment en bord de mer de la part d'une
entreprise de bâtiment en échange de
faveurs dans l'attribution de marchés
publics, il a toujours déclaré être
innocent.

Egalement mis en cause dans
d'autres dossiers, Lula se dit victime
d'un complot pour l'empêcher de
revenir au pouvoir. S'il avait été auto-
risé à assister à l'enterrement, cela
aurait été sa deuxième sortie de pri-
son: en novembre, il avait quitté le
siège de la police fédérale quelques
heures pour se rendre à un interro-
gatoire à Curitiba.

APS
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La dimension maghrébine 
de la pensée de Abdelhamid
Mehri mise en avant  

Des moudjahidine, journalistes et historiens ont   mis en avant, hier à Alger,
la dimension maghrébine de la pensée du   défunt Abdelhamid Mehri qui

était profondément convaincu du projet de   l'Union maghrébine et du destin
commun de ses peuples.    

Les participants au forum de
la mémoire organisée par l'asso-
ciation   Machaal Echahid et le
quotidien El Moudjahid ont  évo-
qué les aspects   personnels et his-
toriques du Moudjahid Abdelha-
mid Mehri à l'occasion du   7e an-
niversaire de son décès. 

Mohamed Bouazara, ancien
journaliste à la radio algérienne a
évoqué "la   vision prospective de
Abdelhamid Mehri concernant
l'édifice maghrébin et   son atta-
chement aux questions du devenir
commun des peuples maghrébins.
Ce   militant chevronné rêvait de
voir un jour l'unité maghrébine
se concrétiser   à travers une vo-
lonté politique commune".   Mehri
a entamé son combat en partici-
pant à la conférence de Tanger en
1958 à laquelle ont pris des per-
sonnalités phares du Front de li-
bération   nationale (FLN) pour
dessiner les contours d'une ap-
proche prospective de   l'union
maghrébine", a-t-il dit, ajoutant
que Mehri disait avant sa mort
que "le rêve de l'unité maghrébine
a été avorté".   Après sa désignation
au poste d'ambassadeur d'Algérie
à Rabat en 1988,   Abdelhamid
Mehri est parvenu à convaincre le
souverain marocain Hassan II

d'organiser un référendum d'au-
todétermination au Sahara Occi-
dental et de   tenir une réunion
avec les dirigeants du Front Poli-
sario", indiquant que   "la question
du Sahara Occidental était sur le
point d'aboutir à un   règlement si
ce n'est les développements sur-
venus par la suite". 

Pour sa part, le moudjahid Mo-
hamed Cherif Sisbane a salué les
qualités du   défunt Mehri, "imbu
des valeurs de la Révolution et de
la lutte, et qui se   distinguait par
sa grande culture", soulignant son
attachement à la   "diffusion de
l'enseignement, à travers l'ensem-
ble du territoire national,   lorsqu'il
était à la tête du ministère des Af-
faires sociales et culturelles   du
gouvernement provisoire en 1959.
Il avait donné alors "des instruc-
tions   pour la création d'écoles au
niveau des zones frontalières qui
avaient par   la suite formé plu-
sieurs cadres de l'Etat algérien",
a-t-il poursuivi. 

Dans son intervention, la moud-
jahida et sénatrice, Leïla Tayeb a
évoqué   Mehri "le diplomate che-
vronné" qui s'est particulièrement
distingué lors de   sa désignation
ambassadeur d'Algérie à Paris, où
il a bien représenté   l'Etat algérien

et jouissait du respect de grands
responsables français".  Elle a cité
également son retour en Algérie
et son élection à la tête du   secré-
tariat général du parti du Front
de libération nationale (FLN),
ajoutant que le défunt était "un
secrétaire général hors pair, en té-
moigne   sa façon particulière de
gérer le parti". 

Revenant sur "la grande clair-
voyance, dont il avait fait preuve
au moment   de quitter le parti",
l'intervenante a souligné que le
regretté "avait   placé l'intérêt de
l'Algérie et du parti au dessus de
toute considération   personnelle".      

Pour sa part, le président du
Conseil supérieur de la langue
arabe (CSLA),  Salah Belaïd, a mis
en avant "le rôle important de Ab-
delhamid Mehri dans la   diffusion
de la langue arabe en Algérie", pré-
cisant qu'il plaidait pour   "une po-
litique nationale spécifique aux
langues".  Il considérait "toute dis-
tinction entre les langues arabe et
Tamazight   comme un legs colo-
nial à bannir", a-t-il observé.   De
son côté, l'ancien journaliste Mah-
moud Boussoussa a qualifié Ab-
delhamid   Mehri, décédé le 30
janvier 2012 à l'âge de 86 ans,
"d'homme de principes,   de grand

maître, de politicien engagé et de
diplomate chevronné", avant de
donner un bref aperçu sur son
parcours de moudjahid.  Né le 3
avril 1926 à El-Harrouch (Skikda),
M. Mehri a suivi ses études à Oued
Zenati puis à la wilaya de Constan-
tine pour rejoindre ensuite   Tunis
où il a étudié la littérature arabe à
la mosquée El Zaitouna.  A 20 ans,
le défunt s'est engagé dans les
rangs du Parti du Peuple   Algérien
(PPA) où il a occupé le poste de
membre du comité central du parti
entre 1951 et 1953. Arrêté en no-
vembre 1954, il reste en prison
jusqu'à   1955 où il a rejoint le Caire
pour être désigné ensuite, membre
permanent   du Front de la libéra-
tion nationale (FLN) à Damas. Il a
participé, en   outre, à la conférence
de Tanger ayant regroupé les res-
ponsables des   principaux partis
maghrébins. M. Mehri a occupé

plusieurs poste au sein du Gou-
vernement provisoire de la   Ré-
publique algérienne (GPRA) no-
tamment ministre des Affaires
nord-africaines (1958-1959) puis
ministre des Affaires sociales et
culturelles (1959-1961).  Outre le
poste de directeur de l'Ecole nor-
mal de Bouzereah (1964-1970), de
SG du ministère de l'Education
(1970-1977) et directeur de l'Ecole
nationale de Bouzereah (1978-
1979), M. Mehri a occupé égale-
ment le poste de   secrétaire général
de la comité central du FLN puis
SG du même parti en   1988.  Dans
le domaine diplomatique, le défunt
a été désigné ambassadeur de   l'Al-
gérie à Paris (1984), à Rabat (1988)
et délégué permanent de la   Ré-
publique algérienne à l'Unesco. 

APS
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FESTIVAL 
INTERNATIONAL 
DU SAMAÂ SOUFI 
DE SÉTIF: 
Une
exposition de
calligraphie
moderne
suscite
l’intérêt des
visiteurs 

L’exposition d’arts plas-
tiques et de   calligraphie
moderne, organisée à la mai-
son de la culture Houari
Boumediene   de Sétif, en
marge du festival interna-
tional du Samaâ soufi, a sus-
cité   mardi l’intérêt des vi-
siteurs. 
Cette exposition comporte
38 œuvres conjuguant des
peintures abstraites et   des
œuvres calligraphiques si-
gnées par le plasticien Mo-
hamed Achour,   diplômé de
l’école des beaux-arts de Sidi
Bel Abbès, et 40 autres par
le   calligraphe sétifien Ab-
delouahab Khenif offrant au
visiteur un voyage dans
l’univers infini de la calli-
graphie arabe et des cou-
leurs.  La manifestation a
été embellie par 4 copies du
saint coran enluminées   ma-
nuellement dont l’une de
604 pages a nécessité à son
enlumineur 8 ans de   travail
pour être finalisée, alors que
la seconde de 180 pages a
nécessité   5 ans et la troi-
sième, écrite dans le style
calligraphique turc, a été
enluminée pendant 6 ans,
selon les explications don-
nées à l’occasion. 
Selon le responsable de l’ex-
position, Abdelhafid Kadri,
celle-ci a été   initiée dans le
cadre de la 7 ème édition du
festival international de   Sa-
maâ soufi qui se tient à Sétif
du 27 au 30 janvier courant.

Occupant une superficie de
17.992 m2, cette structure hôte-
lière «3   étoiles», composée de
80 chambres totalisant 138 lits,
présentait des   fissurations sur
les murs et un effondrement de
certaines de ses parties   sous
l’effet du phénomène de la re-
montée des eaux, a fait savoir le
DTA,   Abdallah Belaid. 

Une enveloppe de 220 millions
DA été dégagée pour cette opé-
ration qui   cible, dans une pre-
mière phase, 37 chambres et la
salle de réception,   suivie d’une
seconde phase qui concerna le
reste des chambres et d’autres
structures (salle des conférences,
restaurant et  piscine), a-t-il pré-
cisé.  

Pour s’enquérir de l'évolution
de cette opération, le directeur
général du   groupe tourisme,
hôtellerie et stations thermales,
Lazhar Bounafaâ, a   effectué, en
compagnie du .directeur de l’en-
treprise de gestion touristique
(EGT) de Biskra, Hakim Kadi,
une visite d’inspection à l’hôtel

pour   constater, à partir d’une
chambre témoin, l'état d'avan-
cement des travaux   de restau-
ration à mener dans le respect
du cachet architectural de la   ré-
gion, selon M. Belaid.   Les travaux
de restauration ont été confiés à
la société nationale de   construc-
tion de bâtiment (Construb-Est),
en coordination avec l’organisme
national de contrôle technique
de la construction et de l’hydrau-
lique, et   l’office national de l’as-
sainissement, chargés de trouver
les solutions et   prendre les me-
sures nécessaires pour lutter
contre le phénomène de la   re-
montée des eaux au terrain d’as-
siette de l’hôtel, a-t-il révélé. 

L’opération de restauration
fait partie du programme natio-
nal de   réhabilitation des struc-
tures hôtelières et touristiques
publiques, la   promotion des
prestations touristiques et la re-
lance du tourisme saharien,   à
la satisfaction des touristes na-
tionaux et étrangers.  Les struc-
tures d’accueil touristiques seront

consolidées par la réception   pro-
chaine de trois (3) structures
d’une capacité globale de 452 lits,
en   attendant la réception de
structures similaires à travers le
territoire de   la wilaya. La wilaya

d’Ouargla dispose de 27 structures
hôtelières, jusqu’à trois   étoiles,
implantées au niveau des daïras
d’Ouargla, Hassi-Messaoud et
Touggourt, avec une capacité glo-
bale de plus de 1.600 lits.

Les travaux de réhabilitation et de   modernisation de l’hôtel «Oasis» de Touggourt (160 km au
nord de Ouargla),   viennent d’être lancés pour mettre cette structure à niveau et à la hauteur   des
perspectives de relance du tourisme dans la région, a-t-on appris   hier de la direction du Tourisme

et de l’Artisanat (DTA) de la wilaya   de Ouargla. 

OUARGLA: 

Lancement de l’opération de réhabilitation
de l’hôtel «Oasis» de Touggourt 

Le chanteur américain James
Ingram est   décédé à 66 ans, ont
annoncé mardi plusieurs proches
de cette figure du R&B   des années
80, interprète de succès comme
«Baby Come to Me» ou «Yah Mo B
There».  «Il n'y a pas de mots pour
dire à quel point mon c£ur saigne
à l'annonce   du décès de mon petit
frère», a tweeté le producteur et
musicien Quincy   Jones, qui l'a
révélé au début des années 80.  La
nouvelle a également été confirmée
par l'actrice et productrice Debbie

Allen, qui a dit, via Twitter, avoir
perdu son «ami le plus cher» et
son   «partenaire de création». 

Les deux artistes avaient no-
tamment créé ensemble une co-
médie musicale,   «The Brothers
of the Knight», en 2001.  Après plu-
sieurs années dans divers groupes,
mais aussi comme   accompagna-
teur de Ray Charles au piano, James
Ingram a percé en 1981 en   étant
intégré à l'album «The Dude» de
Quincy Jones. 

Parmi les trois titres qu'il in-

terprète, le morceau «One Hun-
dred Ways» lui   vaut un Grammy
Award dans la catégorie meilleur
artiste masculin de R&B.  Sa voix
chaude et profonde s'impose
comme l'une des plus marquantes
du R&B   des années 80, notam-
ment dans la ballade «Baby, Come
to Me», en duo avec  

Patti Austin, qui le porte jusqu'à
la première place des ventes de
disques   aux Etats-Unis, en février
1983.  L'autre grand hit de sa car-
rière, «Yah Mo B There», sera aussi

un duo,   cette fois avec une autre
grande voix du R&B des années
70 et 80, Michael   McDonald, titre
qui lui rapportera un second
Grammy Award, en 1984.  A toutes
les grandes étapes, il sera accom-
pagné par Quincy Jones, à la   pro-
duction. 

«Avec sa voix pleine d'âme, et
d'épaisseur, James était simple-
ment   magique», a écrit mardi le
producteur sur Twitter. «Il était et
restera,   incomparable.» 

APS

L'Unesco a donné le coup d'envoi mardi
à Paris   de l'Année internationale du tableau
périodique des éléments chimiques pour
sensibiliser le grand public à l'importance
de la chimie et de ses   applications pour le
développement durable.    

Le 20 décembre 2017, l'Assemblée géné-
rale des Nations unies a proclamé   2019
l'Année internationale du tableau périodique
des éléments chimiques,   marquant le 150e
anniversaire de sa création par le scientifique
russe   Dmitri Mendeleïev.     Selon l'Unesco,

l'objectif est de reconnaître l'importance
de ce tableau   comme l'une des réalisations
les plus importantes et la plus influente de
la science moderne, reflétant l'essence non
seulement de la chimie, mais   aussi de la
physique, de la biologie et d'autres disciplines
des sciences   fondamentales.    

«Le tableau périodique des éléments chi-
miques n'est pas qu'un simple guide   ou
catalogue de tous les atomes connus de
l'univers : c'est essentiellement   une fenêtre
sur l'univers qui nous aide à mieux com-

prendre le monde qui   nous entoure», a
souligné la Directrice générale de l'Unesco,
Audrey   Azoulay, dans un message.     Le
lancement de l'Année internationale sera
l'occasion de réfléchir à de   nombreux as-
pects du tableau périodique, notamment
son histoire, le rôle des   hommes et des
femmes dans la recherche, les tendances
et perspectives   mondiales en matière de
science pour le développement durable,
ainsi que   les impacts sociaux et écono-
miques.

ETATS-UNIS: 
Décès du chanteur James Ingram, figure du R&B des années 80  

CÉLÉBRATION  

L'UNESCO donne le coup d'envoi de l'Année
du tableau des éléments de  Mendeleïev  

TÉBESSA: 
Exhumation des restes des corps d’une vingtaine de
martyrs de la  grotte «Garat Snoun» à Boukhadra 

Les restes des corps de chouhada de la
guerre   de libération nationale ont été exhumés
depuis un puits d'une une  grotte   sur les
hauteurs du mont «Garat Snoun», dans la
commune de Boukhdra (45 km   au nord de
Tébessa), a indiqué hier le directeur local des
moudjahidine, Faouzi Masmoudi.  Les osse-
ments exhumés appartiennent à une vingtaine
de martyrs, exécutés   en 1957 par les forces
coloniales et jetés dans le puits de la grotte
«Garat Snoun», a précisé à l’APS le même res-
ponsable, soulignant que   l’opération d'exhu-
mation des ossements des chouhada a été ef-
fectuée par les   éléments de la Protection

civile, en présence de plusieurs services et
des   représentants de la famille révolution-
naire.  L’opération d’exhumation des restes
des martyrs, a-t-il dit, a été lancée   juste après
l'approbation du ministère des Moudjahidine,
indiquant qu’un   moudjahid de la région
avait formulé une demande aux instances lo-
cales   concernées pour l’exhumation des
restes de chouhada et que cette demande a
été transmise à la tutelle.  La date de réinhu-
mation des restes des martyrs de la Révolution
contre   l'occupant français sera fixée dès
l’achèvement des analyses médicales et   des
procédures administratives qui s’imposent,

a assuré le directeur de   wilaya des moudja-
hidine.   De son côté, le directeur local de la
protection civile, le   Lieutenant-colonel Sadek
Draouat a indiqué que l’opération d’exhu-
mation a   été entamée depuis une dizaine de
jours, soulignant que les creusements ont
atteint jusqu’à 30 mètres de profondeur avant
de localiser les ossements.  Le même officier
a ajouté que d'importants équipements ont
été mobilisés   pour l'opération, en coordination
avec la Direction des travaux publics et   la
mine de fer de Boukhdara, ainsi qu'une équipe
de secours de la   protection civile spécialisée
en milieux   périlleux.



18 Jeudi 31 janvier 2019DK NEWS DÉTENTE

Programme de la soirée

Adèle se rend à l'hôpital
pour dire à Rocher qu'elle
est au courant pour sa
maladie et qu'elle veut le
soutenir pour l'opération
qu'il s'apprête à subir. En
attendant celle-ci, qui doit
avoir lieu deux jours plus
tard, ils travaillent sur
une nouvelle enquête.
Deux adolescents ont dé-
couvert dans une maison
isolée dans les bois le corps
d'un homme ayant subi
des mutilations post mor-
tem. Sur les murs a été
gravé le prénom « Nora » à
de multiples reprises. Des
inscriptions datent du jour
du drame. D'autres sont
plus anciennes. 

21:00
Profilage

21:00 21:00 21:00

A l'euro près. Une équipe a
passé un mois à compter
avec des familles qui vivent
à l’euro près, ces Français
qui, malgré leur salaire, fi-
nissent toujours dans le
rouge. Telle Dominique, re-
traitée, qui se lève chaque
jour à 2 h 30 pour aller dis-
tribuer des journaux et ten-
ter de compléter sa petite
retraite de 867 euros • Bébé
sur Internet : le marché
clandestin. Enquête sur des
mères qui proposent clan-
destinement, en France et
sur Internet, de porter un
enfant pour les couples qui
ne peuvent pas en avoir.
Pour plusieurs milliers
d’euros, en toute illégalité et
sans aucune garantie • La
drôle de vie de Mister
Green. Rob Greenfield, 32
ans, a adopté un mode de
vie radical, au plus près de
la nature. Il vit d’échanges,
de pêche et de cueillette ! 

Envoyé spécial

Non loin de Manhattan,
Ray Ferrier, modeste
docker divorcé, ac-
cueille pour le week-end
ses enfants Robbie et Ra-
chel, dont il ne s'est ja-
mais vraiment occupé. A
leur arrivée, un orage
d'une violence inhabi-
tuelle éclate, causant
une coupure électrique
générale. Les voitures
sont en panne et le ré-
seau téléphonique dé-
truit. Peu après le dé-
luge, surgit du sous-sol
un tripode géant qui se
met à tout détruire sur
son passage. 

La guerre des mondes

En rentrant chez elle un
soir, Diane reçoit un ap-
pel d'un homme qui a
trouvé son téléphone
portable. Elle est char-
mée par la voix
d'Alexandre, son inter-
locuteur. Elle accepte
donc un rendez-vous
avec lui le lendemain...
et découvre avec sur-
prise qu'Alexandre est
très petit. Elle est trou-
blée par cet architecte
plein de ressources.
Mais par crainte du
qu'en-dira-t-on, elle hé-
site à s'engager vérita-
blement. 

Un homme à la
hauteur

Avec : Philippe Bas , Juliette Roudet

21:05

Après la découverte de
l'évasion de Richard et
David, les services de
police de la ville lancent
une vaste chasse à
l'homme dans la région.
Le gouverneur de l'Etat
de New York se rend à la
prison afin de compren-
dre comment les déte-
nus sont parvenus à
s'enfuir. A peine sortie
de l'hôpital, Tilly reçoit
la visite des enquêteurs.
Matt et Sweat décident
de se cacher quelques
jours dans les mon-

tagnes environ-
nantes. 

Escape at
Dannemora

Réalisateur : Steven Spielberg
Avec : Tom Cruise, Dakota

Fanning
Date de sortie : 6 juillet 2005

Samouraï-Sudoku n°2081
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"La plus grande liberté
naît de la plus grande

rigueur."
Paul Valéry

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Explosion
2 - Pincée - Poussé
3 - Bossera dur - Déesse de pharaon
4 - Tête de mule - Grains de grenier
5 - Distraction - Rendre rauque
6 - Coup dans le pif - Poind de la rose
7 - Repère côtier - Agile pyrénéen
8 - Ne te mettras pas à table - Etablissement
de bains
9 - Sorti de l'oeuf - Nom de mon ancien mari
- Visiblement émacié
10 - Situé sur le dessus du panier - Enchaîna

Mots croisés n°2081

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Belle bonbonne
B - Provient - Produit d'ouvrières
C - Riche
D - Sujet de sélénologie - Gare
E - Armes de brochet - Orienta
F - Dirigerais
G - Lança ses sabots - Point de saignée - Ma-
tière de pépite
H - Manillon - Militaire familier
I - Traiteras le chanvre
J - Cristal de cuisine - Combat singulier
K - Sautées - Fait du tort
L - Vraiment démunis - Détendit

Réalisateur : Ben Stiller
Avec : Benicio Del Toro ,

Patricia Arquette

Réalisateur : Laurent Tirard
Avec : Jean Dujardin, Virginie Efira

Date de sortie : 4 mai 2016
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°781
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JEUX AFRICAINS-2019 : 
«Les Jeux seront pour
la 1ère fois un
tremplin vers les JO-
2020»

Les Jeux africains-2019 prévus du 19 au 31 aout
au Maroc serviront à plusieurs jeunes sportifs de
véritable tremplin vers les Jeux olympiques 2020
à Tokyo, a affirmé mardi à Rabat le ministre ma-
rocain de la Jeunesse et des Sports, Rachid Talbi
Alami. 

Lors d'une conférence de presse consacrée à la
présentation de l’état d’avancement des préparatifs
relatifs aux JA-2019, prévus dans le villes de Khé-
misset, Rabat, Salé, Témara, Casablanca et El
Jadida, le ministre a fait savoir qu'un total de dix-
huit disciplines parmi les 29 figurant dans le pro-
gramme de cette édition seront qualificatives aux
JO-2020, ce qui ouvre une nouvelle page dans l’his-
toire de cette 12e édition. 

En présence de la directrice des Affaires sociales
de l’Union africaine (UA), Cisse Mariama Mohamed,
du président de l’Association des comités nationaux
olympiques d’Afrique (ACNOA), Mustapha Berraf,
du Président de l’Union des Confédérations spor-
tives africaines (UCSA), Ahmed Nasser Mustafa
Kamal Mohamed et de Kamal Lahlou, vice-prési-
dent du Comité national olympique marocain
(CNOM),le ministre marocain a souligné que cette
nouveauté constitue une occasion propice pour
faire venir un grand nombre de champions de
haut niveau, désireux de poinçonner leurs billets
pour la plus grande messe sportive au monde. 

Pour le ministre marocain, le Maroc a déjà bel
et bien entamé les travaux pour mettre à niveau
les principales infrastructures sportives qui vont
abriter cet événement, en l’occurrence le Complexe
sportif Prince Moulay Abdellah de Rabat et le Com-
plexe sportif Mohammed V de Casablanca. 

De son côté, le président de la l'ACNOA, Mustapha
Berraf, a remercié le Maroc pour les efforts qu’il a
déployés et les sacrifices qu’il a consentis pour
que cette édition ait lieu, ajoutant que l’édition
2019 sera un rendez-vous unique dans l’histoire
de ces JA. 

«Depuis toujours, le Maroc pays d’accueil, s’est
montré solidaire et a ouvert grand les portes à ses
frères, issus des pays africains», a mis en avant
Berraf. Lors de cette conférence, l’accent a été éga-
lement mis sur les aspects organisationnels et
techniques de cette édition qui verra la participation
de 5.000 athlètes représentants une cinquantaine
de pays. Il a été aussi procédé au dévoilement de la
liste des 29 disciplines sportives en lice. Les Jeux
africains sont une compétition multisports disputée
tous les quatre ans à l'échelle du continent africain.
La première édition (1965) et la dernière (2015) se
sont tenues à la capitale congolaise Brazzaville.
L’édition 2023 aura lieu, quant à elle, au Ghana. 

CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE
OPEN (PETIT BASSIN): 
256 nageurs inscrits
aux épreuves de la
compétition entamée
hier

Deux-cent-cinquante-six (256) nageurs dont
soixante-dix-huit (78) dames prendront part aux
épreuves du Championnat national Open en petit
bassin (25m) dont le coup d'envoi a été donné, hier
matin, à la piscine M'hamed-baha de Bab Ezzouar
(Alger). Les participants, dont les nageurs profes-
sionnels algériens établis à l'étranger, représentent
un total de 33 clubs. Ce rendez-vous est marqué
par l'absence du Champion d'Afrique Oussama
Sahnoun. 

La compétition se déroulera durant quatre jours
pour un total de huit séances, à raison de deux
séances par jour. Les séries sont programmées
lors des séances matinales et les finales en fin de
journée (17h00). Les trois premiers de chaque
épreuve chez les hommes et les dames monteront
sur le podium, tout comme les vainqueurs des
courses de relais. Un trophée sera remis aussi par
la FAN à la meilleure équipe, sur la base des mé-
dailles totalisées par les deux sexes.

APS

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE SPORTS MÉCANIQUES : 
L'AG élective fixée au 9 février à
Souidania

«En attendant la clôture
de l'opération de dépôt de
candidature qui a débuté
juste à l'issue de l'AGEX,
cette fois-ci nous serons
intransigeants à l'idée que
le prochain président et
son bureau fédéral soient
issus de la famille des
sports mécaniques.», a dé-
claré à l'APS, Fateh
Chaoui. Après le rejet des
bilans moral et financier
de la saison 2018, présen-
tés par le président par

intérim, Amir Benamar,
vendredi dernier lors de
l'Assemblée générale ex-
traordinaire (AGEx), les
membres ont procédé à
la désignation des com-
missions de candidature
et de recours pour les
élections du nouveau pré-
sident et son bureau exé-
cutif. A cet effet, les mem-
bres ont justifié leur rejet
des deux bilans par «la
violation de la règlemen-
tation en vigueur concer-

nant la gestion sportive
et financière de l'instance
fédérale ainsi que les dé-
penses abusives pour des
objectifs non atteints». 

Suite au rejet des bi-
lans, le président par in-
térim, Amir Benama, et
les deux membres fédé-
raux, Amin Zaoui et Ab-
delkrim Zaoui, ont perdu
ainsi le droit de se pré-
senter aux élections pour
une période de 10 ans, soit
les deux prochains man-

dats olympiques. Les
membres de l'AGEx ont
également interpellé les
représentants du minis-
tère de la Jeunesse et des
Sports, Djamel Amraoui
et Lynda Mikacher, à ou-
vrir une enquête dans les
plus brefs délais concer-
nant les dépassements en-
registrés, notamment le
bilan financier qui fait
sortir 1 milliard et 900
millions de centimes de
dettes. 

Un millier d'athlètes, de toutes
les catégories d'âge, sont attendus
samedi à Chetouane, dans la wilaya
de Tlemcen, pour prendre part à la
33e édition du Cross Chelda Boula-
nouar, 9e étape du Challenge national
de cross-country, a-t-on appris mer-
credi auprès des organisateurs. «Les
préparatifs tirent déjà à leur fin, ce
qui permettra d'accueillir les parti-
cipants dans les meilleures condi-
tions possibles, et ce, quelles que
soient les conditions climatiques qui
séviront ce jour-là» a assuré la Fé-
dération algérienne d'athlétisme
(FAA). Parmi les travaux subis par le
parcours devant abriter les diffé-
rentes courses «un nivèlement, un
traçage et un jalonnement» a encore

précisé la même source. A l'instar
des précédentes étapes du Challenge
national, le cross Chelda Boulanouar
revêtira une importance particulière
pour les athlètes de l'élite nationale,
notamment, les juniors et les séniors
(messieurs et dames) qui espèrent
participer au Mondial-2019 de la dis-
cipline, prévu le 30 mars prochain
au Danemark. En effet, les résultats
de ce cross pèseront probablement
très lourd dans la décision de la Di-
rection technique nationale (DTN)
dans l'établissement de la liste des
internationaux algériens qui repré-
senteront les couleurs nationales en
Scandinavie. L'accueil des partici-
pants au cross Chelda Boulanouar,
initialement prévu le vendredi 1er

février 2019 à partir de 14h00 au
stade OPOW Akid Lotfi «aura lieu fi-
nalement à la maison de la culture
Imama», a conclu la FAA, coorgani-
satrice de cette compétition avec la
Ligue de Tlemcen. 

Programme des courses : 
- 8h 45 : Benjamines 2000m 
- 9h 00 : Benjamins 2000m 
- 9h 15 : Minimes (filles) 2000m 
- 9h 30 : Minimes (garçons) 3000m 
- 10h 05 : U18 (filles) 4000m 
- 10h 25 : U18 (garçons) 5000m 
- 10h 50 : U20 (garçons) 7000m 
- 11h 20 : U20 (filles + seniors dames)
8000m 
- 11h 50 : Seniors (messieurs)
10.000m. 

La Fédération algérienne de sports mécaniques (FASM) tiendra son Assemblée
générale élective (AGE) le 9 février prochain au Centre de regroupement et de pré-
paration des équipes nationales à Souidania (Alger), a appris l'APS mardi du
président de la Commission de candidatures, Fateh Chaoui. 

ATHLÉTISME / CROSS CHELDA BOULANOUAR (33E ÉDITION) : 
Un millier d'athlètes attendus samedi à Chetouane
(Tlemcen)

Les trois tennismen al-
gériens engagés dans un
tournoi international ju-
niors actuellement en
cours en Tunisie, à savoir
: Youcef Rihane, Mohamed
Ali Abibsi et Lynda Ben-
kaddour ont été éliminés
au premier tour du tableau
final, disputé sur les courts
en surface rapide de la Cité
nationale sportive d'El
Menzah (Tunis). Rihane,
tête de série N5, s'est in-

cliné 3-6, 6-4, 7-6 (4) contre
le Tunisien Zakaria Ben-
brahim, au moment où ses
compatriotes Abibsi et Ben-
kaddour ont été dominés
de manière plus nette par
le Britannique Joseph
White et la Française Au-
bane Droguet. Abibsi s'est
en effet incliné sur le score
de 6-1, 6-1, alors que Ben-
kaddour avait commencé
par résister (6-4) dans le
premier set, avant de s'ef-

fondrer dans le deuxième
(6-2). Rihane et Benkad-
dour, considérés comme
les Algériens les mieux
classés actuellement sur le
plan mondial, sont respec-
tivement 117e et 155e, alors
qu'Abibsi est tout juste
1161e. De Grade 2, ce tour-
noi international qui se dé-
roule du 29 janvier au 2 fé-
vrier à El Menzah met en
jeu un nombre important
de points, faisant qu'avec

cette élimination précoce,
les trois algériens soient
passés à côté d'une belle
opportunité d'améliorer
leurs classements respec-
tifs. Des joueurs des quatre
continents participent à ce
tournoi, dont certains sont
relativement bien classés
sur le plan mondial, no-
tamment, le Français Mar-
tin Breysach (121e) et l'Es-
pagnol Mario Gonzalez
Fernandez (205e). 

TENNIS / TOURNOI «FFT 2» EN TUNISIE - TABLEAU FINAL : 
Les trois Algériens éliminés dès le premier tour
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CAN-2019
(ÉLIMINATOIRES /
GROUPE D):
Le Bénin se renforce
pour son match
décisif contre le
Togo

Le Bénin qui accueillera le Togo, le 22
mars à Cotonou, pour le compte de la 6e
et dernière journée des éliminatoires,
groupe D, de la Coupe d'Afrique des Na-
tions (CAN-2019), va bénéficier du retour
de plusieurs joueurs clés, rapporte mer-
credi la presse locale. 

Le premier revenant est le défenseur
de Levadiakos (club grec de 1re division),
Moise Adilehou, de retour à la compétition
avec son club après deux mois d'absence.
Ce retour s'ajoutera à ceux de Cebio Sou-
kou et Yannick Aguemon, deux joueurs
qui pourraient être alignés contre le Togo.
Pour Yannick Aguemon qui a eu, finale-
ment, le feu vert de la FIFA pour porter la
tunique du Bénin, compte à son actif 6
buts avec les U20 de France. « Ce joueur,
sociétaire de Leuven en deuxième division
Belge, de même que les autres, peut ap-
porter dans cette confrontation ultime
contre les Eperviers du Togo», a indiqué
l'entraineur du Bénin, le Français Michel
Dussuyer qui se rassure de l'arrivée de
ces joueurs, d'autant qu'il devra se faire
sans les autres éléments clés de l'équipe,
Stéphane Sessegnon, Michael Poté et de
Sessi d’Almeida qui manqueront, par
contre, le match du 22 mars. Avant la 6e
et dernière journée des éliminatoires de
la CAN-2019, le Bénin avec 7 points, occupe
seul la 2e place du groupe D, derrière
l'Algérie (10 pts) qualifiée avant terme à
la phase finale. Le Togo et la Gambie sui-
vent avec 5 points chacun, et cette journée
est décisive pour les trois sélections (Bé-
nin, Togo et Gambie) pour assurer la se-
conde place du groupe qualificative pour
l'Egypte. Le Bénin accueille le Togo, alors
que la Gambie ira défier l'Algérie à Al-
ger.

COUPE ARABE (1/4 DE FINALE - ALLER) 
MC ALGER - AL-MERRIKH: 

Amrouche : «Les joueurs sont conscients
de leur mission»

''Nous avons préparé ce
match aller de la bonne ma-
nière et les joueurs qui se-
ront alignés sont bien pré-
parés. Nos joueurs sont
conscients de leur mission
car ce n'est pas une rencon-
tre de Championnat mais
une compétition de Coupe
dont le perdant lors de la
double confrontation sera
directement éliminé. 

Tous les entraineurs et
les joueurs souhaitent at-
teindre des tours avancés
pour affronter d'autres
grands clubs'', a expliqué
Amrouche, lors dÆune
conférence de presse tenue
au stade 5-Juillet. Eliminés
en 1/8 de finale de la Coupe
d'Algérie par le NA Husseïn-
Dey, les coéquipiers de Ha-
choud tenteront de se re-
faire une santé à l'occasion
de la réception des Souda-
nais et surtout s'accrocher
à l'unique objectif qui leur
reste cette saison. 

''L'élimination en Coupe
d'Algérie face au NAHD était
très amère mais ce n'est pas
la fin du monde. On doit re-

bondir de la meil-
leure manière pour
atteindre nos objec-
tifs. On va essayer de
jouer notre jeu pour
réussir un bon ré-
sultat d'autant que
cette première
manche aura lieu à
domicile et devant
notre public. J'espère
que nos supporters
seront présents en
force pour encoura-
ger les joueurs», a t-
il ajouté. Côté effectif,
l'attaquant Moha-
med Souibaâh, blessé à
l'épaule, est incertain pour
cette rencontre, tandis que
le milieu de terrain Sofiane
Bendebka et les attaquants.
Walid Derrardja et Hicham
Nekkache sont forfaits pour
blessure. En revanche, le
club enregistre le retour du
milieu défensif malgache
Ibrahim Amada. 

''On doit s'adapter aux
absents malgré la difficulté
de notre mission. Depuis
mon arrivé au club j'ai tou-
jours eu deux à trois joueurs

blessés à chaque rencontre.
C'est difficile de joueur
chaque match avec un ef-
fectif réduit ou différent car
la stabilité est très impor-
tante'', a t-il regretté. Pour
sa part, le milieu offensif
Oussama Tebbi, présent en
conférence de presse, a es-
timé que lui et ses coéqui-
piers vont se donner à fond
sur le terrain pour prendre
option sur le dernier carré
de la Coupe arabe. 

''L'équipe s'est bien pré-
parée pour cet important
rendez-vous. Chaque
joueur est conscient da la
difficulté de la tâche et nous
devrions être forts sur le
terrain pour ne pas rendre
notre mission difficile avant
le match retour. Nous avons
visionner l'équipe adverse

et nous allons tout faire pour
être à la hauteur'', a dit
Tebbi. Al-Merrikh, tombeur
de l'USM Alger en 1/8 de fi-
nale de la compétition (vic-
toire 4-1, défaite 2-0) , oc-
cupe la tête du classement
du championnat soudanais,
devançant de six longueurs
son dauphin Al-Shorta, au
terme de la 7e journée. Le
match retour se jouera le
16 février à Oumdurman.
Le vainqueur de cette dou-
ble confrontation affrontera
en demi-finale, le vainqueur
de l'autre quart de finale
entre les Tunisiens de l'ES
Sahel et les Marocains de
Raja Casablanca. Au match
aller disputé à Rabat le
week-end dernier, le repré-
sentant tunisien s'est im-
posé sur le score de 2 à 0. 

L'entraîneur du MC Alger, Adel Amrouche a indiqué hier à Alger, que ses joueurs sont
conscients de l'importance de la rencontre face aux Soudanais d'Al-Merrikh, à l'occa-
sion du quart de final (aller) de la Coupe arabe des clubs champions de football,
aujourd’hui (19h00), au stade du 5-Juillet (Alger).

Le choc MC El Eulma - NC Ma-
gra, entre le troisième qui reçoit le
leader, sera à l'affiche de la 20e
journée du championnat de Ligue
2 de football, prévue ce week-end
et qui sera marquée par plusieurs
autres duels intéressants. C'est ce-
pendant le choc des «titans», entre
le MCEE et le NCM, qui devrait le
plus retenir l'attention, car mettant
aux prises deux sérieux candidats
à l'accession avec la possibilité de
se relancer pour l'un, et de creuser
un peu plus l'écart pour l'autre club. 

Le MCEE, qui reste sur une dé-
faite (2-0) chez l'ES Mostaganem,
compte en effet 31 points, faisant
qu'en cas de victoire samedi au
stade Messaoud-Zougar, il revien-
drait à seulement une longueur de
son adversaire du jour, le NCM qui,
lui, compte actuellement 35 unités.
Une chaude empoignade qui pro-
met donc énormément, surtout que
le NCM ne semble pas prêt de lâcher
de sitôt son fauteuil de leader. Le
duel US Biskra - ASO Chlef, entre
le dauphin qui se déplace chez le
sixième, lui aussi ne devrait pas
manquer de piment, car mettant
aux prises des adversaires tout aussi
ambitieux, particulièrement l'ASO
qui ne compte actuellement qu'une
longueur de retard sur le leader. 

Les débats devraient être aussi
intéressants dans le bas de tableau,
notamment entre l'ASM Oran et la
JSM Skikda, deux mal-classés qui

flirtent dangereusement avec la
zone rouge et qui s'affrontent donc
dans un duel direct pour le main-
tien. Un objectif que vise également
l'USM El Harrach (13e), même si
au cours de cette 20e journée, il
sera appelé à effectuer un périlleux
déplacement chez le WA Tlemcen
(3e), au moment où la lanterne
rouge, l'USM Blida, qui reste sur
un décevant nul à domicile contre
le RC Kouba (1-1), se rendra chez
l'Amel Boussaâda (10e). Une mission
difficile pour le club de la «Ville
des roses» qui compte déjà six lon-
gueurs de retard sur ses premiers
prédécesseurs au classement gé-
néral, à savoir l'ASMO et le RCK, ex
aequo à la 14e place avec 16 points
chacun. Le fait qu'à l'instar de
l'ASMO, le Raed aura également la
chance de recevoir la JSM Béjaïa
au cours de cette 20e journée, risque
de compliquer un peu plus la tâche
du club blidéen, cantonné à la der-
nière place du classement général
depuis l'entame de la saison. Les
deux autres matchs inscrits au pro-
gramme de ce week-end sont USM
Annaba - MC Saïda et RC Relizane
- ES Mostaganem. Des duels qui,
eux aussi, vaudront probablement
le détour, car mettant aux prises
des clubs de milieu de tableau qui,
en cas de victoire, pourraient re-
coller au peloton de tête. A noter
que l'USMAn, qui vient de virer son
entraîneur Kamel Mouassa, sera

dirigé par son nouveau coach Lakh-
dar Adjali qui a débuté la saison en
Ligue 1 avec l'AS Aïn M'lila. 

Le programme de la 20e journée
Demain 1er février :
ASM Oran - JSM Skikda (15h00)
RC Kouba - JSM Béjaïa (15h00)
Amel Boussaâda - USM Blida
(15h00)
WA Tlemcen - USM El Harrach
(16h00)
USM Annaba - MC Saïda (17h00)
US Biskra -ASO Chlef (17h00)
Samedi 2 février :
RC Relizane - ES Mostaganem
(15h00)
MC El Eulma - NC Magra (17h00)

Classement : Pts J
1). NC Magra 35 19
2). ASO Chlef 34 19
3). MC El Eulma 31 19
--). WA Tlemcen 31 19
5). RC Relizane 30 19
6). US Biskra 28 19
7). USM Annaba 27 19
--). ES Mostaganem 27 19
--). JSM Béjaïa 27 19
10). Amel Boussaada 25 19
--). JSM Skikda 25 19
12). MC Saïda 22 19
13). USM Harrach 20 19
14). ASM Oran 16 19
--). RC Kouba 16 19
16). USM Blida 10 19.

LIGUE 2 (20E JOURNÉE) : 
Le leader NC Magra en péril chez le MC El-Eulma

Zelfani : «Les joueurs du
MCA sont plus motivés» 

L'entraîneur tunisien d'Al-Merrikh du Soudan, Yamen
Zelfani, appréhende la réaction du MC Alger après son
élimination en Coupe d'Algérie, à l'occasion du quart de
finale (aller) de la Coupe arabe des clubs champions de
football entre les deux équipes, jeudi (19h00) au stade 5-
Juillet (Alger). 

''Tactiquement, le MCA est une très bonne équipe, il
l'a prouvé lors des précédents tours de la Coupe arabe.
Ses joueurs seront plus motivés surtout après leur élimi-
nation en Coupe d'Algérie. L'adversaire compte plusieurs
joueurs expérimentés dans son effectif'', a expliqué, mer-
credi, le coach tunisien lors dÆune conférence de presse
tenue au stade 5-Juillet. Al-Merrikh a validé son billet
pour les quarts de finale après sa victoire dans sa double
confrontation devant l'USM Alger (victoire 4-1, défaite 2-
0). 

''On ne peut pas comparer le match de jeudi avec celui
de l'USMA lors du précédent tour car ce n'est pas la même
équipe et ce n'est pas la même situation. Nous allons
essayer d'être dans notre assiette et rentrer à la maison
avec un résultat positif même si la mission s'annonce dif-
ficile'', a prédit Zelfani. 

Et d'enchaîner: ''Nos jeunes joueurs ont montré leurs
qualités sur le terrain et ont gagné en confiance match
après match. Un bon résultat à Alger nous faciliterait la
tâche avant la manche retour''. Al-Merrikh occupe la tête
du classement du championnat soudanais, devançant de
six longueurs son dauphin Al-Shorta, au terme de la 7e
journée. 

Pour sa part, le joueur soudanais Ramdane El Adjeb
assure que lui et ses coéquipiers se sont bien préparés
pour ce rendez-vous difficile. ''Nous avons supervisé le
MCA, étudié ses points forts et ses points faibles. Nous
allons essayer de faire le maximum pour gagner cette
double confrontation et oublier notre élimination amère
en Ligue des champions. Jouer en Algérie n'est pas une
nouveauté pour nous car nous avons eu déjà l'occasion
d'affronter des clubs comme l'ES Sétif et le Mouloudia
d'El-Eulma''. 

Le match retour se jouera le 16 février à Omdurman.
Le vainqueur de cette double confrontation affrontera en
demi-finales le vainqueur de l'autre quart entre les Tuni-
siens de l'ES Sahel et les Marocains du Raja Casablanca.
Au match aller disputé à Rabat le week-end dernier, le
représentant tunisien s'était imposé sur le score de 2 à 0.



Jeudi 31 janvier 201922 DK NEWS SPORTS

LIGUE DES CHAMPIONS
D'AFRIQUE (3E J/ GR.D) : 
Faux pas interdit pour
la JS Saoura à Kinshasa

La JS Saoura, auteur d'un mauvais départ en
phase de poules de la Ligue des champions d'Afrique
de football, se rendra samedi à Kinshasa pour af-
fronter les congolais de l'AS Vita Club avec l'intention
de se relancer dans la compétition, à l'occasion de
la 3e journée (Gr.D). 

Auteur d'un seul point lors des deux premiers
matchs, la formation de Béchar est appelée à puiser
dans ses ressources pour revenir avec un bon résultat
pour rester dans la course pour la qualification aux
quarts de finale. Nettement Battue d'entrée à Dar
Es-Salaam par les Tanzaniens de Simba SC (3-0)
puis tenue en échec à domicile face aux Egyptiens
du Ahly (1-1), la JSS jouera carrément son avenir à
ce stade de l'épreuve (phase de groupes), dont elle
prend part pour la première fois de son histoire. 

Dirigée par l'entraîneur-adjoint Karim Zaoui,
qui assure l'intérim après le départ de Nabil Neghiz
juste après le nul concédé face aux Egyptiens, la
JSS aura fort à faire face à un redoutable adversaire
qui reste sur une écrasante victoire à la maison
contre Simba SC (5-0), et qui a atteint la finale des
deux compétitions africaines à deux reprises en
l'espace de quatre années : face à l'ES Sétif en Ligue
des champions (2014), et devant les Marocains de
Raja Casablanca en Coupe de la Confédération
(2018). Dans l'autre match de ce groupe, Al-Ahly du
Caire, finaliste malheureux de la précédente édition,
tentera de conforter sa position de leader, en ac-
cueillant Simba SC. Le CS Constantine, second re-
présentant algérien dans cette Ligue des champions
engagé dans le groupe C, est exempte de cette 3e
journée, suite à la décision du jury disciplinaire de
la CAF de disqualifier le club égyptien d'Al-Ismaïly,
suite aux incidents survenus lors de la réception
du Club Africain (défaite 2-1) à l'occasion de la 2e
journée.

COUPE D'ALGÉRIE (8ES DE
FINALE) :
Le MC Oran dernier
qualifié pour les
quarts de finale 

Le MC Oran est le dernier qualifié pour les quarts
de finale de la Coupe d`Algérie de football après sa
victoire devant le NC Magra sur le score de 2 à 0
après prolongations, en match retard des 8es de
finale disputé mardi au stade Ahmed-Zabana d'Oran.
Les deux buts de la rencontre ont été inscrits par
Mansouri (105', sp) et Berrezoug (107') pour le MCO.
A l'issue de cette dernière rencontre des 8es de
finale, deux chocs donc seront au sommet des quarts
de finales mettant aux prises le CR Belouizdad-NA
Hussein-Dey et le CS Constantine-MC Oran. Deux
formations du championnat de Ligue 2 sont présentes
en 1/4 de finale, à savoir l'USM Annaba et JSM Béjaia.
Les rencontres des quarts de finale se disputeront
en aller et retour (19 et 20 février aller, 26 et 27
février retour). 

COUPE ARABE DES CLUBS : 
La VAR utilisée à partir
des 1/2 finales 

L'Assistance vidéo à l'arbitrage (VAR) sera utilisée
à partir des demi-finales de la Coupe arabe des
clubs de football, rapportait hier l'agence TAP citant
Mehdi Lajimi, président de la section football de
l'Etoile sportive du Sahel. L'Etoile du Sahel affrontera
le Raja de Casablanca en quart de finale retour le
vendredi 8 février à Sousse. Au match aller disputé
samedi dernier à Casablanca, la formation tunisienne
s'était imposée sur le score de 2 buts à 0. Le vainqueur
de cette double confrontation affrontera le vainqueur
de l'autre quart entre le MC Alger et les Soudanais
d'Al-Merrikh dont le match aller aura lieu jeudi
soir au stade 5-Juillet (Alger). La manche retour est
prévue le 16 février à Omdurman. Le vainqueur
final de cette compétition empochera la somme de
6 millions de dollars, tandis que le finaliste recevra
2,5 millions de dollars.

APS

PREMIER LEAGUE / MANCHESTER CITY : 
Guardiola croit encore au titre, 
ça se complique pour Mahrez

«Il reste encore beaucoup de
points à aller chercher. Notre jeu
était lent, on n'était pas impliqués.
Ils ont tiré une fois pour marquer,
le deuxième but était un penalty.
Mais félicitations à Newcastle. Ce
n'était pas notre meilleure soirée.
On a perdu des ballons, on n'était
pas assez agressifs. On ne pouvait
pas gagner comme ça», a réagi Guar-
diola à l'issue de la partie. Ayant
mené au score dès la 1re minute de
jeu grâce à l'Argentin Agüero, le
champion d'Angleterre sortant a été
renversé par Newcastle. Rondon a
égalisé pour les «Magpies» (66e)
avant que Ritchie n'offre la victoire
aux siens sur penalty (80e). «La se-
maine prochaine va être difficile.
Arsenal, Everton et Chelsea. Si on
veut être les meilleurs, il faut accepter
ce type de challenge. On est en janvier
et on est derrière les leaders, mais
il y a beaucoup de titres et de points
à aller chercher. Je sais comment se
sentent mes joueurs, je suis proche
d'eux... Parfois, les choses vont dans
votre sens, parfois pas. On vient de
gagner huit matches de suite et de

marquer 30 buts. Parfois, les choses
ne vont pas dans votre sens», a-t-il
ajouté. De son côté, l'ailier interna-
tional algérien des «Cityzens» Riyad
Mahrez s'est contenté de suivre la
rencontre du banc des remplaçants.
L'ancien joueur vedette de Leicester
City enchaîne donc un quatrième
match sans jouer en championnat,
alors qu'il est utilisé régulièrement
dans des matchs de coupes contres
des clubs de divisions inférieures. 

La dernière apparition de Mahrez
en Premier League remonte au 30
décembre dernier en déplacement

face à Southampton (victoire 3-1).
Une situation inquiétante pour un
joueur engagé l'été dernier contre
un chèque de 68 millions d'euros et
pour lequel Guardiola a fait des pieds
et des mains pour le recruter. Il est
vrai que le natif de Sarcelles (France)
a rejoint un effectif ultra concur-
rentiel, constellé de joueurs «stars»
où il est difficile de s'imposer, mais
sa situation l'inquiète. Man City (2e,
56 pts) pourrait être distancé dès ce
mercredi soir par le leader Liverpool,
qui reçoit Leicester City (21h00), en
clôture de cette 24e journée. 

La Confédération africaine de
football (CAF) est «favorable» à une
co-organisation de la Coupe
d’Afrique des nations 2025 (CAN-
2025) mais laisse la Guinée, seul
pays-hôte désigné par la CAF, choisir
si elle veut s’allier à d’autres pays
ou pas, a indiqué le président de
l'instance africaine, Ahmad Ahmad. 

«Pour éviter de fausses interpré-
tations, c’est la Guinée seule qui dé-
cide si elle va co-organiser ou orga-
niser seule la CAN-2025, a assuré le
Malgache, en visite à Abidjan. Mais
la CAF est favorable à une co-orga-
nisation de la Coupe d’Afrique des
nations». 

Le président de la Fédération sé-

négalaise de football, Augustin Sen-
ghor, avait évoqué avec son homo-
logue de Guinée une phase finale
de CAN gérée par quatre pays, avec
la Mauritanie et la Gambie, avant
que le ministre guinéen des Sports
ne rejette cette idée. L'édition 2019
se déroulera en Egypte du 21 juin
au 19 juillet prochains. 

L'entraîneur espagnol de Manchester City, Pep Guardiola, a indiqué que son
équipe n'allait pas baisser les bras et qu'il croyait toujours au titre, au lendemain
de la défaite concédée en déplacement face à Newcastle (2-1), lors de la 24e jour-
née du championnat d'Angleterre de football. 

CAN-2025 : 
La CAF favorable à une co-organisation (Ahmad)

Au total, 65 joueurs de
football (U15 et U14) ont
pris part mardi au stade
de l’institut national de
formation supérieur des
cadres de la jeunesse et
des sports de Constantine
(INFSCJS) à un regroupe-
ment de présélection à
l’initiative de la ligue ré-
gionale de football de

Constantine (LRFC). Le di-
recteur technique de la
LRFC, Kamel Betina a ex-
pliqué à cette occasion que
ce regroupement va per-
mettre de sélectionner 24
joueurs devant porter le
maillot de la ligue régio-
nale soulignant que les
techniciens de la LRFC ont
à cet effet organisé trois

rencontres de football pour
observer l’intégralité des
joueurs ayant constitué ce
plateau de prospection. Les
joueurs sélectionnés par-
ticiperont le 8 et le 9  pro-
chain à Biskra à un tournoi
de football réunissant les
formations des ligues ré-
gionales d’Annaba, Batna
et Constantine, a-t-il

ajouté. Ce tournoi de foot-
ball sera également mar-
qué par la présence du sé-
lectionneur national des
U-15 qui aura pour mission
de choisir les éléments à
même de représenter l’Al-
gérie lors du tournoi U-15
de l’Union nord-africaine
de Football (l’UNAF), prévu
en mars prochain à Oran. 

LIGUE RÉGIONALE DE FOOTBALL DE CONSTANTINE : 
Plus de 60 joueurs U-15 prennent part à un
regroupement de présélection

«Les entraîneurs doivent adopter des méthodes
modernes dans l'analyse du jeu»

L'expert international
Saïd Haddouche a indiqué
mardi à Alger que l'adop-
tion de nouvelles méthodes
et pratiques modernes dans
l'analyse des matchs de
football était devenue une
«nécessité incontournable»
pour les entraîneurs et au-
tres consultants TV. Ani-
mant une conférence sur
«L'analyse du jeu par les
datas numériques» au pro-
fit des anciens joueurs in-
ternationaux de la région
Centre, Saïd Haddouche a
appelé les acteurs du foot-
ball national à être attentifs
à ce qui se passe un peu
partout dans le monde, avec
l'avènement de l'analyse

numérique du jeu. «Le
sport en général et le foot-
ball en particulier sont de-
venus au fil des années une
science. Suivant cette évo-
lution, les entraîneurs, tout
comme les journalistes,
doivent se mettre au dia-
pason de cette dernière en
adoptant des méthodes et
des pratiques modernes
dans l'analyse des diffé-
rentes compétitions et spé-
cialement des rencontres
de football», a souligné
l'orateur. Durant son in-
tervention, l'ancien Direc-
teur technique national
(DTN) à la Fédération al-
gérienne de football (FAF)
a rappelé aux présents que

depuis quelques années,
les clubs ont adopté une
nouvelle approche résidant
dans l’utilisation de la tech-
nologie et la constitution
de bases de données re-
groupant notamment l’état
physique des joueurs, dont
les entraînements et les
matchs qui sont surveillés
par GPS. «Le club, par la
force des choses, est devenu
par ses activités une entre-
prise économique et le data
numérique, au fil des an-
nées, un enjeu stratégique
important», a-t-il tenu en-
core à expliquer.  Les sta-
giaires ont, par la suite, par-
ticipé à l'analyse numé-
rique du match de Ligue 1

de la saison écoulée entre
l'USM Alger et le MC Alger
(2-2). Une analyse qui a dé-
montré aux participants
l'importance de cet outil
dans la décortication scien-
tifique d'une rencontre,
«loin du chauvinisme et de
l'esprit émotionnel». «Cet
outil nous offre vraiment
un spectre d’investigation
large, des recommanda-
tions, une analyse de sen-
timent et une anticipation
de comportement des dif-
férents acteurs, ce qui dé-
note de son importance
dans le travail des entraî-
neurs et consultants TV»,
ont reconnu des interve-
nants. 



L'entraîneur des Spurs est re-
venu sur ses récentes déclarations
qui avaient déclenché un tollé de
la part des fans. Mauricio Pochet-
tino est dans la tourmente depuis
quelques jours. Après l'élimination
coup sur coup de la FA Cup et de
la League Cup, l'entraîneur des
Spurs avait déclaré pour sa dé-
fense que "gagner des trophées
ne fortifie que l'ego". Des propos
jugés inacceptables par les fans
qui commencent à s'impatienter.
Aussi, Pochettino a tenu à expli-
quer ce qu'il avait vraiment voulu
dire :  Si vous êtes au Real Madrid,
vous ne pensez qu'à gagner des

trophées. Il n'y a pas d'autre ob-
jectif. À Tottenham, quand je
suis arrivé il y a quatre ans et
demi, c'était totalement dif-
férent. C'était un grand défi

pour le club, et bâtir cette
philosophie est compli-

qué, si vous voulez que
Tottenham parvienne
un jour au niveau du
Real Madrid. Je
pense que le plus im-
portant est le fait que

nous allons avoir un
stade merveilleux, l'un des

meilleurs du monde. Si vous voulez
être l'une des plus grandes
équipes du monde, il faut avoir
l'un des meilleurs stades. Totten-
ham aura un jour les infrastruc-
tures qui lui permettront d'être un
prétendant à chaque trophée.

Sa blessure hier soir durant l'échauffement avant
le match de Manchester United face à Burnley (2-
2) n'a pas refroidi les dirigeants mancuniens.
Comme annoncé aujourd'hui par RMC Sport, An-
thony Martial devrait prolonger son contrat avec
les Reds Devils jusqu'en 2024.

Acheté 50 millions plus 30 millions de bo-
nus à Monaco le dernier jour du mercato esti-
val de 2015, Martial devrait signer son nou-
veau contrat vendredi comme l'indique le
site internet.

À l'instar de son coéquipier Paul
Pogba, Martial semble retrouver son
meilleur niveau depuis le départ de José
Mourinho et l'arrivée à la tête de
l'équipe d'Ole Gunnar Solskjaer. Pour
cause, son entraîneur l'a titularisé lors
de toutes les rencontres depuis sa
prise de fonctions, sauf hier à cause
de sa blessure à l'échauffement.

Pour rappel, l'ancien Moné-
gasque possède le meilleur ratio
tirs/buts de la Premier League
avec une moyenne de 3,1 tirs pour
un but. Efficace.

Touché hier avant la rencontre face à Burnley,
Anthony Martial aurait trouvé un accord
avec son club pour prolonger son
contrat.

Peu utilisé par Massimi-
liano Allegri cette saison

(6 matchs toutes
compétitions
confondues),
Mehdi Benatia
quitte la Juven-
tus Turin pour re-
joindre Al-Du-
hail, au Qatar.
Le club bian-
conero, où le

défenseur maro-
cain (31 ans)
avait posé ses
valises en 2016

en provenance
du Bayern Munich,

a officialisé l'infor-
mation mardi soir.
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SCHALKE 04 :

MATONDO ARRIVE DE
MAN CITY

Schalke 04 confirme la venue
de Rabbi Matondo, le jeune

attaquant de Manchester City.
Le joueur gallois, âgé de 18 ans,

a paraphé ce mercredi un
contrat d'une durée de quatre
ans et demi. Il est désormais lié
jusqu'en juin 2023 avec le club

basé à Gelsenkirchen. La
formation allemande lui donne

le numéro 14.

GUARDIOLA :
"TOUT PEUT
ENCORE ARRIVER"

En dépit de la défaite contre Newcastle,

Pep Guardiola ne croit pas que la course

au titre soit déjà finie. Il fallait bien qu'un

jour, entre Liverpool et Manchester City,

quelqu'un fasse un faux-pas. C'est l'équipe

de Pep Guardiola qui l'a fait, hier soir, en

perdant son match contre Newcastle (2-1).

C'est déjà la quatrième défaite en cham-

pionnat pour les Citizens, et au bilan compta-

ble, elle pourrait bien être fatale. Liverpool

pourrait prendre une avance de 7 points sur son dauphin en cas

de victoire contre Leicester, tandis que Tottenham pourrait revenir

à 2 points. Un écart pas si grand en théorie, sauf quand le leader

écrase tous ses opposants...

POCHETTINO
ÉTEINT LA

POLÉMIQUE

De nouveau blessé au pied droit, Ney-
mar ne sera finalement pas opéré et de-
vrait effectuer son retour sur les terrains
début avril. L'attaquant brésilien man-
quera donc le choc entre le PSG et Man-
chester United.

Thomas Tuchel, l'entraîneur alle-
mand du PSG, n'y croyait pas beau-
coup, et c'est désormais officiel: Ney-
mar ne jouera pas face à Manchester
United, en huitièmes de finale de la
Ligue des champions. Ses coéqui-
piers parisiens se déplaceront donc à
Old Trafford sans lui, le 12 février, et
il ne sera pas non plus disponible au
retour, le 6 mars au Parc des Princes.

Mais le Brésilien, de nouveau
touché au cinquième métatarse du
pied droit mercredi dernier face à
Strasbourg, une blessure qui lui
avait déjà fait manquer toute la fin
de saison dernière avec le PSG
avant un retour, peut-être trop préci-
pité, pour disputer la Coupe du
monde, ne sera finalement pas
opéré, comme l'a révélé son club
mercredi dans un communiqué. "Le
Paris Saint-Germain a réuni un groupe
d'experts médicaux mondialement re-
connus pour faire un point complet sur la
lésion au pied droit qui touche Neymar Jr
depuis le 16e de finale de Coupe de
France disputé contre le RC Strasbourg,
le 23 janvier, peut-on ainsi y lire. A l'is-
sue des échanges au sein de ce collège de
spécialistes, un consensus s'est dégagé
pour proposer à Neymar Jr un traitement
conservatif de sa lésion du cinquième
métatarsien droit."

Benatia
quitte la
Juventus

MARTIAL VA
PROLONGER

Neymar,
c'est 10
semaines
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MDN

Un terroriste qui avait
rallié les groupes   terro-
ristes en 2011 s'est rendu
hier aux autorités militaires
à   Tamanrasset, indique un
communiqué du ministère
de la Défense Nationale
(MDN).  «Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et grâce
aux efforts des Forces   de
l’Armée nationale popu-
laire, un terroriste s’est
rendu, aujourd’hui 30   jan-
vier 2019, aux autorités mi-
litaires à Tamanrasset, en
6ème Région   Militaire. Il
s’agit de «Berbouchi Ram-
dane», dit Ezzoubir, qui
avait rallié   les groupes ter-
roristes en 2011», précise le
communiqué.  «Ledit terro-
riste était en possession
d’un (01) pistolet mitrail-
leur de   type Kalachnikov et
de quatre (04) chargeurs de
munitions garnis».  Dans le
même contexte, et suite à
«l’exploitation de rensei-
gnements, un   détache-
ment de l’Armée nationale
populaire a  découvert, lors
d’une   opération de fouille
et de ratissage menée près

de la bande frontalière à
Tamanrasset en 6ème Ré-
gion Militaire, une cache
d’armes et de munitions»,
ajoute la source. 

Cette cache d’armes
contenait, (02) fusils mi-
trailleurs de type
FMPK,(04)   Pistolets mi-
trailleurs de type kalachni-
kov avec leurs chargeurs de
munitions,(01) fusil à lu-
nette avec son chargeur de
munitions, (52) Obus de
mortiers de calibre 82 mm,
(01) grenade éclairante, (28)
fusées de   différents cali-
bres ainsi qu’une quantité
de munitions s’élevant à
(1676)   balles de différents
calibres,   D’autre part, «un
autre détachement de l’ANP
a découvert et détruit, suite
à une opération de fouille et
de ratissage menée dans la
localité de   Tifernite, com-
mune de Khemis El-
Khechna, wilaya de
Boumerdès/1e RM, deux
(02) casemates pour terro-
ristes», ajoute le communi-
qué du MDN.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Un terroriste se rend 

aux autorités militaires 
à Tamanrasset

PERSONNALITÉ
Attribution
du nom de
Frantz Fanon
à une voie
publique 
à Bordeaux  

Le Conseil municipal
de la ville de Bordeaux
(France) a décidé d'at-
tribuer le nom de
Frantz Fanon à une de
ses voies   publiques
afin de faire connaître
"l'engagement" de
cette personnalité à
ses habitants, notam-
ment les jeunes. 
La décision a été prise
à l'issue de la délibéra-
tion du Conseil muni-
cipal   de la ville
française, le 17 décem-
bre 2018, sous la prési-
dence de M. Alain
Juppé, sachant que la
voie publique est sise
dans le nouveau quar-
tier de   Ginko qui se
caractérise par une
mixité sociale et une
diversité   culturelle.  
Cette décision est mo-
tivée, selon le Conseil
municipal de cette
ville, par   "l'opportu-
nité de faire connaitre
le sens profond de
l'engagement de
Frantz   Fanon à tous
les habitants des quar-
tiers de cette ville, no-
tamment les   jeunes".  
Ceci, "d'autant plus
que la vie, l'oeuvre et
les idées de cette illus-
tre   personnalité ont
été réhabilitées par
plusieurs universités
et de nombreux   col-
loques internationaux
et ont acquis une di-
mension internatio-
nale".  Par cette
attribution, les habi-
tants de la ville de Bor-
deaux et, plus
p a r t i c u l i è r e m e n t ,
ceux du quartier
Ginko, auront à "par-
tager le véritable   sens
de la cohabitation et
du vivre ensemble, va-
leurs forgées par la
lutte   de Frantz Fanon
pour la liberté, l'éga-
lité, la justice et la di-
gnité. 

ALGÉRIE-INDE
M. Messahel en visite

officielle en Inde à partir
d’aujourd’hui

Le ministre des Affaires étrangères effectuera, du 31
janvier au 1 février 2019, une visite   officielle en Inde, à
l'invitation de son homologue indienne, Sushma   Swa-

raj, a indiqué, hier, un communiqué du ministère.  

Cette visite «inter-
vient dans un contexte
marqué par la volonté
des deux   pays de ren-
forcer et d'approfondir
les relations bilatérales
dans divers   domaines,
au mieux des intérêts
communs des deux
pays», a ajouté le   com-
muniqué.  La visite
constituera «une occa-
sion pour passer en
revue et évaluer les   dif-
férents volets de la coo-
pération entre l'Algérie
et l'Inde, et examiner
les moyens de leur diver-
sification dans divers
domaines pour leur im-
primer   une dynamique
qui soit au niveau des
potentialités, dont dis-

posent les deux   pays», a
précisé la même source.
M. Messahel aura, au
cours de cette visite, «des
rencontres avec les
hautes autorités in-

diennes pour examiner
les relations bilatérales
et   échanger les vues sur
les questions régionales
et internationales d'inté-
rêt   commun». 

La ministre de la Solida-
rité nationale, de la   Famille
et de la Condition de la
femme, Ghania Eddalia
prend part à une   conférence
régionale consacrée à la do-
cumentation et à la planifica-
tion   stratégique sur le genre
social et le commerce, hier  et
aujourd’hui à   Tunis (Tuni-
sie), a indiqué le ministère
dans un communiqué.  Cette
conférence vise à «présenter
et à évaluer la participation
des   hommes et des femmes
dans le domaine écono-
mique et leur accès aux mar-
chés   commerciaux aux
niveaux national, régional et
international, et ce dans six
(6) pays concernés par la pre-
mière phase pilote du projet,
à savoir:   l'Algérie, la Jorda-
nie, la Tunisie, le Liban et
l'Egypte», a noté le   commu-
niqué.  Mme Eddalia présen-
tera l'expérience algérienne
en matière d'implication de

la femme dans le processus
de développement et les pro-
grammes adoptés, afin   d'en-
courager son accès au
monde de l'économie et du
commerce, une   expérience
ayant permis «la promotion
du rôle de la femme dans
tous les   domaines, en occu-
pant des postes de responsa-
bilités et en l'impliquant
dans   la prise de décisions»,
a conclu le communiqué. 

ALGÉRIE-MONDE ARABE
Mme Eddalia prend part 

à la Conférence régionale
sur le genre social et le

commerce à Tunis

Le gouvernement algérien
a donné son agrément à   la
nomination   de M. Mariano
Simon Padros, en qualité
d'ambassadeur extraordi-
naire et   plénipotentiaire de

la République d'Argentine
auprès de la République   al-
gérienne démocratique et
populaire, a indiqué hier un
communiqué   du ministère
des Affaires étrangères.

DIPLOMATIE 
M. Mariano Simon Padros

nouvel ambassadeur
d'Argentine en Algérie 

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE FOOTBALL: 
Le premier vice-président Ould-Zmirli

démissionne  
Le premier vice-président de la

Fédération   algérienne de football
(FAF), Bachir Ould-Zmirli, a démis-
sionné hier de   son poste pour se
consacrer à ses fonctions de séna-
teur, a appris l'APS   auprès de l'inté-
ressé.  «J'ai décidé de me retirer de
mon poste de premier vice-président
pour me   consacrer pleinement à
mes fonctions au sein du Conseil de
la nation. Je   tiens à préciser que je
n'ai jamais eu de différend avec qui
que ce soit au   sein de la FAF, j'ai tou-
jours entretenu de bonnes relations

avec le   président et les membres du
Bureau exécutif», a affirmé Ould-
Zmirli.  Bachir Ould-Zmirli avait été
élu dans le Bureau fédéral de la FAF
le 20   mars 2017. En janvier 2018, sa
candidature au Bureau exécutif de la
Confédération africaine (CAF) avait
été invalidée par l'instance   conti-
nentale pour envoi de dossier hors
délais.  «Je continuerai bien évidem-
ment à suivre l'actualité du football
en   général et de l'équipe nationale
en particulier», a-t-il conclu.  Le dés-
ormais ancien N.2 de la FAF a remis

sa démission à l'occasion de la   réu-
nion du Bureau fédéral qui s'est
tenue au Centre technique national
de   Sidi-Moussa (Alger). 

ALGÉRIE-FRANCE 
La coopération parlementaire au centre

de la rencontre entre Boucharab et
l'ambassadeur français 

Le président de l'Assemblée popu-
laire nationale   (APN), Mouad Bou-
charab a reçu, hier, l'ambassadeur de
France à Alger,   Xavier Driencourt,
avec qui il a évalué la coopération par-
lementaire entre   les deux pays, a in-
diqué un communiqué de l'APN.
Tenue au siège de l'APN, cette rencon-
tre a porté sur «l'état des bonnes   rela-
tions liant les deux pays et leur
évolution remarquable notamment
après   les nombreuses visites de haut
niveau échangées par les responsables
des   deux pays», a précisé la même
source.  L'entretien a été également
«l'occasion d'évaluer la coopération
parlementaire au niveau de la Grande
commission parlementaire, prévue au
cours des prochains mois», a ajouté le
communiqué.  Après avoir exposé
l'ensemble des réformes initiées par le
président de la   République, M. Abde-
laziz Bouteflika, M. Boucharab a réi-
téré «l'engagement   de l'Algérie à
respecter la légalité internationale no-
tamment en ce qui   concerne la lutte
pour l'autodétermination, à l'image

des peuples sahraoui   et palestinien»,
mettant en avant «les efforts de l'Algé-
rie visant à   trouver des solutions pa-
cifiques et consensuelles pour les
deux crises   malienne et libyenne,
outre son rôle dans la lutte contre l'ex-
trémisme, à   travers l'adoption de la
politique de réconciliation nationale
ou encore   son appel au tarissement
des ressources du terrorisme, en in-
terdisant,   notamment, le paiement
de rançons».  Evoquant, par ailleurs,
la question relative à la mémoire, M.
Boucharab a   réitéré son attachement
à la restitution des crânes et restes de
certains   Chouhadas, vu leur valeur
historique.  Se disant satisfait des ef-
forts consentis pour la promotion de
la   coopération bilatérale, M. Drien-
court a pour sa part appelé les   parle-
mentaires à «accompagner les efforts
diplomatiques pour élargir la   coopé-
ration à d'autres domaines», saluant
les réalisations de l'Algérie en   termes
de développement qui lui a ouvert des
perspectives économiques   promet-
teuses». 


